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Mientras las mujeres rurales acusan al ex-portavoz socialista de intentar “capitalizar sus intereses”

Agudíez pide a la Diputación que “abandone 
las descalificaciones y la mentira”

El ex-portavoz del PSOE 
en la Diputación Provincial, 
Manuel Agudíez ha respon
dido a las críticas realizadas 
por la corporación proríncial 
sobre sus manifestaciones 
acerca del funcionamiento de 
esta institución. Agudíez pide 
al PP que “abandone las des
calificaciones y la mentira”.

Agudíez calificó como “fa
lacias” las acusaciones realiza
das por el equipo de gobierno 
de la Diputación Provincial, en 
el sentido de que la oposición 
no había realizado una labor 
significativa en esta institu
ción durante los últimos 18 
meses. “Este tipo de manifes
taciones —dijo el dimisionario 
portavoz socialista— nos ha
cen constatar que cuando no se 
tienen argumentos sólidos se 
recurre a la descalificación 
personal a la demagogia y a la 
mentira".

Asimismo, se refirió a las 
críticas de la Diputación al Go
bierno Central, al que acusa de 
ser el culpable de la precaria 
situación económica de algu
nas corporaciones provincia-

El PSOE sale al paso de las críticas de la corporación provincial. peñ al o s a

les, manifestando que estas 
declaraciones “son de una irra
cionalidad que no se coge por 
ningún sitio”. Por otra parte la

Federación de la Mujer Rural 
han acusado al portavoz socia
lista de intentar “capitalizar los 
intereses” de este colectivo,

criticando las manifestaciones 
de Agudíez referentes a las 
mujeres rurales.

(Pág.5)

El Juzgado de 
lo Penal 
condena a un 
insumiso a un 
año de cárcel

El Juzgado de lo Penal de Se
govia ha condenado a Miguel 
Núñez Aresti, de 21 años, natu
ral de Santurce (Vizcaya), a una 
pena de un año de prisión como 
autor criminalmente responsa
ble de un delito de negativa a 
cumplir el servicio militar o in
sumisión, con la concurrencia 
atenuante de obcecación.

En la vista oral, el fiscal soli
citó para el acusado la pena de 18 
meses de prisión menor, mien
tras que la defensa, sostuvo que 
en su defendido, declarado Tes
tigo de Jehová, concurría la exi
mente de estado de necesidad, 
por lo que solicitó la absolución 
o, subsidiariamente, una pena de 
tres meses y un día de arresto 
mayor.

En la sentencia, el juez de lo 
Penal, sostiene que la colisión 
entre el derecho constitucional a 
la libertad ideológica o religiosa 
y el deber de contribuir a la de
fensa nacional se resuelve a tra
vés de la institución de la obje
ción de conciencia y el estable
cimiento de una prestación so
cial sustitutoria.

(Pág.3)

J.L Guijarro, único candidato 
a la patronal hostelera

José Luis Guijarro es por el mo
mento el único candidato seguro a 
la presidencia de la Agrupación de 
Industriales Hosteleros (AIHS), 
cuando restan todavía cinco días 
para que se cierre el plazo de pre
sentación de listas.

Guijarro, muy conocido en los 
ambientes deportivos segovia- 
nos, deseaba desde hace algún 
tiempo poder hacer algo dentro 
de su gremio. La tesitura en la 
que se encuentra ahora mismo la 
hostelería y el hecho de que se 
haya culpado al sector de algu
nas cosas que están ocurriendo

en Segovia han llevado al restau
rador a presentar su candidatura, 
con el apoyo de conocidos repre
sentantes del sector.

Mientras tanto, el presidente 
saliente, José L. Lodeiro, co
mentó a esta Redacción que has
ta el miércoles, fecha tope, no 
dedi dirá si se presenta a la re
elección. Quienes sí pueden as
pirar a la misma, tras la reunión 
que celebren hoy mismo, son la 
mayoría de los compañeros de 
directiva de Lodeiro que apoya
rían a Marino Rascón.

(Pág-3)

Posible querella contra el 
representante de “Pinar Jardín”
El alcalde de la localidad de 

Marugán, Luis Fuentes, podría 
querellarse contra el presidente 
de la comunidad de propietarios 
de la urbanización “Pinar Jardín- 
Párraces I”, Pedro Legaz, por 
acusarle de prevaricación y 
cohecho y poner en duda su ac
tuación como primer edil del 
municipio.

Legaz aseguró en un escrito 
remil ido a esla Redacción, que 
había presentado una querella 
criminal contra Fuentes, por 
“Iorinar por su cuenta una su

puesta comunidad de vecinos 
como entidad urbanística de 
conservación, con el fin de tratar 
que los vecinos se hagan cargo 
de las deficiencias de construc
ción de la mbanizadora de ‘Pinar 
Jardín-Párraces F”.

Fuenles, en respuesta a estas 
acusaciones, asegura que la crea
ción de esta entidad no ha sido 
por apetencias personales, sino 
que su creación solicitada al 
Ayuntamiento, viene avalada en 
defensa y cuidado de este espa
cio urbano. (Pág- 7)

AL DIA
10 El Gobierno 
podría aprobar un 
presupuesto de 
90.000 millones 
para los 
funcionarios.

11 Calcerrada 
pide a los 
ciudadanos el 
“voto útil”.

12 Irak insiste 
en su negativa a 
la retirada de los 
misiles.

15 Posibles 
desavenencias 
entre Elias y Caja 
Segovia.

que la mayoría de los comercios inician en estos días las “rebajas", 
algunos establecimientos se vieron obligados a adelantar esta campaña 
a primeros de diciembre ante la falta de liquidez. Según el presidente de 
los comerciantes, Alfonso Herrero, esta situación crea “una mala imagen 
del sector”, pues “despistamos a la gente, que se habitúa a unas fechas 
que no son las normales.—(Foto: Peñalosa) (Pág. 4)

SERVICIO DE 
APARCACOCHES

Estrenamos 
para su comodidad

Restaurante
LA COCINA DE SEGOVIA 

del Hotel LOS ARCOS
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Prevención de problemas 
de lectura y escritura
:GABINETE PSILOG ---- i

De nuevo sobre la 
macrocárcel

I-/a enseñanza de la lectura 

y la escritura es una de las 
preocupaciones básicas en los 
primeros años escolares. Así 
queda reflejado en el currícu
lum escolar. Estas tareas no 
sólo son importantes en sí 
mismas, sino también porque 
de la habilidad que se adquiera 
en ellas van a depender otros 
muchos aprendizajes.

La prevención consiste en 
facilitar el desarrollo de habi
lidades previas a la lectura y 
relacionadas con ella. Habrá 
que tener en cuenta que el do
minio del lenguaje hablado fa
cilita la adquisición y desarro
llo (tanto a nivel comprensivo 
como expresivo) del lenguaje 
escrito. Esto no quiere decir 
que no haya que enseñar a leer 
hasta que el niño no hable per
fectamente. sino que es conve
niente trabajar sobre el desa
rrollo del lenguaje oral, cuan
do esté retrasado, antes de co
menzar con la lecto-escritura.

Favorecer la reflexión sobre 
las unidades del habla facilita 
el acceso a la lecto-escritura. 
El lenguaje escrito, aunque 
está vinculado íntimamente al 
lenguaje oral, tiene unas cara
cterísticas propias. La diferen
cia principal reside en que, 
mientras el lenguaje oral se 
utiliza como si fuese un hecho 
continuo, el lenguaje escrito 
obliga al niño a analizar las 
piules del mismo: letras, pala
bras, frases, etc.

Por todo esto son aconseja
bles juegos como el veo-veo, 
encadenamientos de palabras 
o juegos de rimas que hacen 
fijar la atención del niño en las

Dios no juega a los dados
LAURA VILLA

En estos últimos meses vivi
mos un ambiente de marcada in
estabilidad mundial a todos los 
niveles: político, económico, 
social, ecológico, etc. Esta ines
tabilidad global se manifiesta 
también en la conciencia huma
na, dando lugar a toda una crisis 
de valores que se manifiesta en 
la escuela, la familia y la socie
dad en general.

Muchos de nosotros contem
plamos este panorama casi cru
zados de brazos, sin saber a qué 
es debido todo esto y preguntán
donos qué se puede hacer ante 
esta avalancha de sucesos y 
cambios. Se suele oír que esta 
situación se debe a tales o cuales 
factores ajenos a nosotros y, por 
ello, seguramente les sorprenda 
que diga que todos somos crea
dores de lo que ocurre actual
mente y que sólo un cambiocn la 
orientación de nuestras propias 
vidas puede traer un nuevo or
den de cosas.

Y no podría ser de otra forma

La lectura, buen camino para perfeccionar el lenguaje.

partes del lenguaje oral. Fija
ción que, posteriormente, será 
imprescindible en el lenguaje 
escrito.

EL CUENTA-CUENTOS
A leer se aprende leyendo. 

Este tópico, por ser tal, no es 
menos cierto. Qué duda cabe 
que la promoción de la lectura, 
tanto en la escuela como en 
casa, es la mejor prevención. 
Cuanto más se practique una 
actividad, más habilidoso será 
uno en la misma. Veamos una 
serie de situaciones y contex
tos que promueven el acerca
miento del niño a la lectura:

Contar cuentos: Tienen un 
especial atractivo para el niño. 
Por esto sí, antes efe aprender a 
leer, ha escuchado muchos 
cuentos, se acabará dando 
cuenta de que esas historias tan 
maravillosas están en los li
bros. También es recomenta- 
ble leer cuentos, dramatizar 
historias, marionetas, etc.

Si se realizan este tipo de 
actividades conjuntamente 
con el niño, sería la mejor pro
moción ya que el niño se di
vierte más en cualquier activi
dad compartida, le servimos

ya que, como decía Einstein, 
“Dios no juega a los dados” y 
nada es casualidad ni ocurre 
porque sí. Todo en la Tierra está 
sometido a la ley de causa y 
efecto. De esta ley se deduce que 
todos los problemas que está 
padeciendo actualmente la 
humanidad no son más que el 
resultado de una serie de accio
nes erróneas que hemos venido 
realizando los seres humanos y 
ahora estamos empezando a 
pagar las consecuencias.

Un ejemplo de cómo actúa 
esta ley de causa y efecto lo 
tenemos en toda la problemática 
ecológica que se ha desencade
nado por la falta de escrúpulos a 
la hora de explotar y utilizar los 
recursos naturales. Esta causa ha 
originado la deforestación, la 
desertización y la contamina
ción como efecto. Asimismo, 
esta ley se puede aplicar a todos 
y cada uno de los problemas que 
estamos padeciendo. Y real
mente todo esto lleva a pensar 
que, por alguna extraña razón, 
nos hemos convertido en nues
tros propios enemigos al obrar

efe modelo para la lectura, le 
damos vida expresiva al con
texto de los cuentos, le mostra
mos que a través de la lectura 
podemos divertimos y apren
den que en los libros hay his
torias fantásticas que nos ense
ñan muchas cosas.

Si todo esto se realiza bajo 
la dirección de un adulto se 
optimizará el efecto, consi
guiendo además mayor desa
rrollo del lenguaje oral, desa
rrollo del vocabulario, desa
rrollo de la capacidad narrativa 
y, sobre todo, enriquecimiento 
personal y diversión.

Incidir en que un correcto 
desarrollo del lenguaje oral es 
imprescindible para un ade
cuado aprendizaje de la lecto- 
escritura. Por ello, cualquier 
dificultad en el desarrollo del 
primero, debe ser detectada y 
tratada a tiempo para que di
chas dificultades no se acumu
len en el aprendizaje.

El maestro será el primero 
en detectar el problema. Pos
teriormente será siempre el 
especialista (en este caso el 
psicólogo del lenguaje) 
quien mejor te podrá aconse
jar. . 

en contra de nuestro propio bien.
Pero ante esto la actitud de

seable no es la de resignarse a 
esperar pasivamente la conse
cuencia de nuestros actos erró
neos. Hay que actuar y comen
zar a em itir acciones válidas que 
nos reporten un efecto benéfico. 
Debemos reconocer la impor
tancia vital de que un paso indis
pensable para la transformación 
global pasa por una actuación 
positiva a nivel individual. Es 
decir, para que el mundo sea 
mejor, debemos ser nosotros 
mejores primero. Cuando un 
número suficiente de individuos 
humanos se transforme e im
pregne su mente de ética y valo
res se producirá un auténtico 
cambio que afectará al resto de 
la humanidad.

Erradicar los pensamientos 
negativos de nuestra mente, que 
son los que generan acciones 
erróneas, no es tarea fácil pero 
de ello, y sólo de ello, depende 
que nuestro mundo sea un lugar 
donde exista la justicia, la paz y 
el respeto a la vida que, en el 
fondo, es lo que todos deseamos.

______________MANUEL FERNANDEZ

CZ^ orno arrecian las interven
ciones de los escasos partidarios 
de que Segovia sea sede de una 
de las siete macrocárceles con 
que el Ministerio de Justicia re
cuerda y distingue a Castilla y 
León, y yo no veo más que pro
blemas en este proyecto, levanto 
mi voz, bajita pero intento que 
clara, para si en algo influye no 
recibir tan inmerecido regalo.

Alegan los que defienden este 
incordio que aumentará la renta 
per cápita y multiplicará los 
puestos de trabajo. Algunos co
mentan que su puesta en marcha 
conllevará la contratación de 
gran cantidad de funcionarios — 
dicen que cuatro por preso— y 
muy bien pagados, que dejarían 
aquí una pasta gansa.

No tengo ningún interés per
sonal contra la cárcel, no me da 
frío ni calor su instalación; sólo 
ataco con las armas a mi alcance 
lo que entiendo que es nefasto 
para Segovia, No me mueve otro 
interés que el de poder disfrutar 
de mis paseos por las tranquilas 
calles y plazuelas, que mis hijos 
puedan salir al extrarradio y re
trasarse en su vuelta a casa sin 
que ello suponga desasosiego. 
Que esta ciudad Patrimonio de la 
Humanidad siga siendo obligada 
cita para el español que desee 
conocer una de las más bellas y 
más turísticas ciudades del inte
rior y para el extranjero que 
quiera pasar por uno de los hitos 
que más arte, historia, paisaje y 
bienestar le brindan en España.

No estoy solamente intuyen
do ese tan “hipotético como fan-

Autobuses a
______________________ANDRES GIL

Hace treinta años, cuando éra

mos un pueblo, logramos de la em
presa de autobuses urbanos el esta
blecimiento de distintos servicios 
para acercamos a la capital. En la 
actualidad, siendo un barrio depen
diente de Segovia, nos quedamos

DANZANDO

___________________________________________________ ___ __________ P.M.C.
Danzando por el mundo, pero danzando con arte, lo que no 

corresponde a la popular expresión de “danzar de un lado para otro” 
en el sentido de no parar. Aunque, bien visto, el grupo segoviano “La 
Esteva” tampoco para, no se ha detenido ni un momento en sus 
actividades folklóricas a lo largo de estos 50 años que acaba de 
cumplir. Cincuenta años representan un peso específico grande, que 
revela, entre otras cosas, el amor y cariño que hacia el grupo han 
tenido siempre determinados entusiastas de la danza segoviana. 
Algunos de ellos llevan ya “la tira” de años enrolados en “La Esteva”, 
y son el auténtico espíritu alentador del grupo, un ejemplo suficien
temente grande como para que haya sucesores que continúen la gran 
labor que viene realizando “La Esteva” en favor de la danza popular 
segoviana. En cierto modo, la tarea que desarrolla “La Esteva” 
responde al origen del nombre que lleva, últimamente ligado al medio 
rural, al campo, porque esteva es la pieza del arado, en forma curva, 
sobre la que pone la mano el que ara, para dirigir la reja y apretarla 
todo lo necesario contra la tierra. También “La Esteva” se aprieta 
contra la tierra segoviana y lleva su esencia folklórica por esos 
mundos de Dios.

Que sea por muchos años más.

tasmagórico” progreso material, 
sino el perjuicio moral y psico
lógico que.cada día padecería el 
ciudadano. ¿Qué ocurriría ante 
la primera evasión de presos, si 
ésta se produce? ¿Qué ocurrirá 
con las visitas masivas de fami
liares de delincuentes con sus 
posibles tráficos de todo? ¿Qué 
hay de esas salidas de “régimen 
abierto”? No sólo de pan vive el 
segoviano, sino de paz y tranqui
lidad, de prestigio y buen nom
bre.

Quizá la cárcel “modelo” bar
celonesa, entre una población de 
cuatro millones, no hiciese notar 
la influencia de 700 reclusos que 
se diluyen tocando, si mi regla de 
tres no falla, a 0,00017 presos 
por catalán, mientras los 2.000 
en Segovia supondrían que el 
4% de los habitantes de esta pro
vincia serían reclusos.

Incluso viéndolo desde el punto 
de vista meramente economicista 
y pesetero, el turismo y sectores 
auxiliares, la mayor fuente de in
gresos de esta Segovia pobre en 
centros de estudios y huérfana de 
industria, verá diezmados sus in
gresos, nuestra renta per cápita de
scenderá en picado y los potencia
les visitantes de nuestra tierra, 
cuando junto a los notables monu
mentos vean la hermosa prisión, 
pondrán proa a El Escorial, Sala- 
mánca, Toledo, Avila o hacia 
otras ciudades donde no pose sus 
dadivosos ojos el Ministerio de 
Justicia.

Tal vez sea la oposición enér
gica la más eficaz salida, convo
cando manifestaciones, senta
das, o cortes del tráfico. A ver si 
además de sordos son ciegos a 
nuestras inquietudes.

Zamarramala
sin esos servicios al suprimirse 
todos los viajes de Zamarramala 
a Segovia y viceversa. Ello ocurrió 
precisamente ahora, cuando más 
falta nos hace, pues nos suministra
mos de la capital y las amas de casa 
tienen que subir andando con la 
compra. TambiéSn las personas 
mayores han salido perjudicadas 
en sus desplazamientos.

M.C.D. 2022
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El magistrado cree que la rebeldía es achacable a las doctrinas imbuidas

El Juzgado de lo Penal de Segovia condena 
a un Insumiso a un año de cárcel

El Juzgado de lo Penal de 
Segovia ha condenado a Mi
guel Núñez Aresti, a una pena 
de un año de prisión como au
tor de un delito de negativa a 
cumplir el servicio militar o in
sumisión, con la concurrencia 
atenuante de obcecación.

_____ ___________ AURELIO MARTIN
En la vista oral celebrada en el 

Juzgado de lo Penal, del que es 
titular al magistrado Francisco 
Javier Vieira Morante, el fiscal 
solicitó para el acusado la pena 
de 18 meses de prisión menor.

Mientras, la defensa, a cargo 
del letrado Manuel González 
Herrero, sostuvo que en su de
fendido. declarado Testigo de 
Jehová. concurría la eximente de 
estado de necesidad, por lo que 
solicitó la absolución o, subsi
diariamente, una pena de tres 
meses y un día de arresto mayor. 
Miguel Núñez Aresti, de 21 
años, es natural de Santurce 
(Vizcaya), donde reside habi
tualmente.

En la sentencia, a la que ha 
tenido acceso este periódico, el 
magistrado Vieira sostiene que 
la colisión entre el derecho cons
titucional a la libertad ideológica 
o religiosa y el deber de contri
buir a la defensa nacional se re
suelve a través de la institución 
de la objeción de conciencia y el 
establecimiento de una presta
ción social sustitutoria para los 
casos en que una persona se ne
gase a la prestación del servicio 
militar obligatorio por motivos 
de conciencia o en razón de una 
convicción profunda de tipo mo
ral, religioso, ético u otro simi
lar.

Para el magistrado, “con ello, 
aparte de proteger la libertad 
ideológica de los ciudadanos, no

se conculca el principio de igual
dad a que se refiere la Constitu
ción, evitando que el objetor de 
conciencia goce de un tratamien
to preferencial en el cumpli
miento de ese deber fundamental 
de solidaridad social [servicio 
militar]”.

NECESIDAD

Vieira Morante niega la apli
cación al acusado de la circuns
tancia exculpante de estado de 
necesidad, así como la eximente 
incompleta y la atenuante analó
gica en relación con la misma, 
aludidas por el letrado de la de

fensa, por entender que “la posi
ble colisión entre sus deberes re
ligiosos y sus obligaciones ciu
dadanas no creó un estado de 
necesidad que solamente pudie
ra superarse mediante el sacrifi
cio de uno de los dos intereses en 
juego”.

Sin embargo reconoce que, el 
acusado, al mostrarse rebelde al 
cumplimiento de las obligacio
nes ciudadanas, “es achacable a 
las doctrinas que le han sido im
buidas por su pertenencia a la 
confesión religiosa [Testigo de 
Jehová], de la que es activo 
miembro".

“Ello —añade la sentencia— 
ha podido suponer una ligera 
merma de sus facultades voliti
vas en el momento de decidir su 
postura ante el requerimiento 
para cumplir el servicio militar, 
sin duda adoctrinado por otros 
fieles de esa congregación, lo 
que se traduce a efectos penales 
en una disminución de su culpa
bilidad que integra la atenuante 
de obcecación”.

Contra la sentencia, que no 
es firme, cabe la presentación 
de recurso de apelación ante la 
Audiencia Provincial de Sego
via.

Testigo de 
Jehová

____________ ______ AM
Miguel Núñez Aresti, el 

15 de diciembre de 1989, 
solicitó ser declarado obje
tor de conciencia, condi
ción que reconoció, al año 
siguiente, el Consejo Na
cional de Objeción de Con
ciencia, con la consiguiente 
exención del servicio mili
tar, quedando sujeto al régi
men de la prestación social 
sustitutoria.

Obtenido este reconoci
miento, según la sentencia, 
Núñez Aresti remitió, el 27 
de noviembre de 1990, un 
escrito al citado consejo 
donde manifestaba que, por 
razones personales, renun
ciaba a su condición de ob
jetor de conciencia, lo que 
fue aceptado por dicho or
ganismo al mes siguiente.

Requerido para incorpo
rarse al destino que le ha
bían asignado, Núñez Ares
ti se personó, en mayo de 
1991, ante el teniente coro
nel jefe del Centro Provin
cial de Reclutamiento de 
Bilbao, a quien manifestó 
que se negaba a cumplir el 
servicio militar por ser Tes
tigo de Jehová. Finalmente, 
a indicaciones del mencio
nado teniente coronel, el in
culpado se incorporó a la 
Academia de Artillería de 
Segovia, donde, el cinco de 
junio de 1991, se negó a 
vestirse con el uniforme 
militar que le habían sumi
nistrado, así como a cum
plir el servicio militar, al 
manifestar que era incom
patible con sus conviccio
nes religiosas como Testigo 
de Jehová. Para el fiscal se 
trata de un delito de negati
va a cumplir el servicio mi
litar, penado en el Código 
Penal militar.

Lodeiro y 
Rascón, otros 

posibles 
candidatos

___________________ JM
José L. Lodeiro, último 

presidente de los hostele
ros, no decidirá hasta el 
próximo miércoles, a las 
19.00 horas, momento en 
el que terminará el plazo 
para presentar las candida- 
luras, si aspira o .no a la 
reelección.

Mientras tanto, la mayor 
parle de los compañeros de 
directiva de Lodeiro po
drían decidir esta misma 
tarde presentar una tercera 
candidatura, que encabe
zaría Marino Rascón (So- 
laire), quien fue ya directi
vo de la AIHS. Entre otros, 
le acompañarían José L. 
Velasco, Julián Herrero, 
Cándido López, Antonio 
Cristóbal y Francisco Gar
cía Borregón.

José L. Guijarro encabeza 
la única lista segura para las 
elecciones de hosteleros

___________ JESUS MARTINEZ CALLE
José Luis Guijarro, propieta

rio del restaurante Narizotas, en
cabezará la única lista que por el 
momento ha decidido presentar
se a las elecciones a la Agrupa
ción de Industriales Hosteleros 
(AIHS), que se celebrarán el pró
ximo día 18.

De salir elegido, Guijarro, 
muy conocido hasta ahora den
tro de los ¡unbientes deportivos 
de Segovia, pretende mofificar 
en primer lugar los estatutos de 
la AIHS que datan de 1976 y 
que, a juicio del hostelero, dan 
pocas posibilidades a la junta di
rectiva. “Pretendemos —aña- 
djó—qUe no haya sólo una junta 
directiva con siete personas, sino 
que exista una comisión perma
nente en la que se integren otros 
compañeros que por distintas ra
zones no pueden estar en la di
rectiva”.

La lista que respalda a Guija
rro está totalmente decidida: te

sorero, Julián Duque (restauran
te Duque); secretario, Juan A. 
Prieto (bar El Sitio); y como vi
cepresidente uno de estos cuatro 
vocales: Ignacio García (La Co
cina de San Millán), Vicente Ca
lle (Venta Magullo), José F. Bra
vo (bar El Gimnasio) e Ismael 
Ortiz (figón de Ismael); y como 
miembros de la comisión perma
nente: José Ma Ruiz (restaurante 
José María), José L. Gómez (bar 
La Concepción), Angel Martín 
(ventorro Jauja), Santiago San- 
tiuste (Navafiía), Jubo Roldán 
(bar Salem), Juan C. Alvarez 
(Bemardino), Francisco Maroto 
(Quintanar) y Carlos Ortega (La 
Criolla).

DEJADEZ

Aún reconociendo el mérito 
incalculable de toda la gente que 
ha puesto en marcha la AIHS, 
Guijarro considera que no puede 
hacer una valoración positiva de 
la directiva saliente. “De un

José Luis Guijarro es de momento el único candidato seguro.

tiempo a esta parte —señaló— en 
la agrupación ha habido bastante 
dejadez, y han salido unas decla
raciones que dan la impresión de 
que el gremio de hostelería está en 
guerra en lugar de ser una armonía 
total”, de ahí que la candidatura de 
Guijarro no haya incluido en su 
lista a ninguno de los directivos 
salientes.

El aspirante a la presidencia 
de la AIHS dispone de un amplio 
programa en el que ofrece su co
laboración a las instituciones, pro
pone mejorar bastantes puntos 
de la hostelería (servicio, calidad 
y precio), mantener una relación 
directa con grandes almacenes y 
entidades bancarias, ofrecer in
formación sobre Segovia.

M.C.D. 2022
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De nuevo este año los comercios no han esperado a mediados de enero para comenzar “las rebajas”. PEÑALOSA
Se trata de dar salida a los productos de la temporada que acaba.

Des de primeros de diciembre determinados establecimientos bajaron sus precios

La falta de liquidez obligó a algunos 
comercios a adelantar “las rebajas”

Tradicionalmente hasta mediados de 
enero los sectores de confección y zapa
tería no comenzaban en Segovia con las 
rebajas. Este año, la falta de liquidez de 
determinados establecimientos les ha

obligado a adelantar las mismas para ha
cer frente a los pagos que se les venían 
encima, aunque la mayoría de los comer
cios han esperado a que pasara la festivi
dad de Reyes. Según el presidente de la

Agrupación de Comerciantes, Alfonso 
Herrero, el anticipo de las rebajas crea 
una mala imagen del sector, pues “despis
tamos a la gente, que se habitúa a unas 
fechas, que no son las normales”.

___ _ JESUS MARTINEZ CALLE
La mayoría de los comercios 

han iniciado entre ayer y hoy 
“las rebajas”. Como ya ocurrió el 
año pasado los descuentos en de- 
tenninados productos se han 
adelantado a lo que venía siendo 
habitual hasta ahora en Segovia, 
donde las rebajas comenzaban a 
mediados de enero.

Los letreros de “oferta", “re
bajas”, “promoción", “descuen
tos", son ya perfectamente visi
bles en cualquiera de los comer
cios de la capital. “Normalmente 
suelo lardar más, pero este año 
me he dado un poco más de 
prisa, pensando que las cosas se 
iban a poner mal", comentó a 
esta Redacción Miguel Gonzá
lez, propietario de un estableci
miento de ropa vaquera en la ca
lle Real.

Desde finales de noviembre o 
primeros de diciembre algunos 
establecimientos comenzaron a 
ofertar las primeras rebajas. Se
gún González, el problema de 
los comercios pequeños es que 
su programación se puede ver 
trastocada por problemas de 
temporada, como en este año en 
el que las prendas de invierno se 
han vendido mal y el mes de 
noviembre y la primera quincena

de diciembre han sido malos, y 
algunos comerciantes apremia
dos por los pagos han adelantado 
las rebajas. “Se trataba de quitar 
existencias de las tiendas como 
fuera”,destacó Herrero, para 
quien anticipar las mismas a esa 
época “destroza el mes de di
ciembre”. El presidente de los 
comerciantes también considera 
que la falta de liquidez ha sido la

“Miedo a los españoles”
__________________________JM

Aunque espera que la fu
tura ley de comercio solucio
ne todas estas situaciones, 
González afirma que le dan 
mucho miedo los españoles 
en general. “Nos quejamos 
mucho de los políticos, pero 
a la hora de cumplir y ser un 
poco serios me da mucho 
miedo cómo podamos fun
cionar”.

González no cree, por otra 
parte, que los males del co
mercio de Segovia sean sólo 
el tráfico. “Este verano los 
coches pasaban por debajo 
del Acueducto y ya vendía
mos menos". Este propieta

causa de ese cambio en el perio
do de rebajas, y no cree que las 
campañas de las grandes super
ficies hayan tenido nada que ver, 
pues sólo Cortefiel inicia la cam
paña, ya desde hace años, a me
diados de diciembre.

A veces se crea una gran con
fusión en el consumidor que no 
sabe muy bien si el estableci
miento en el que entra a comprar

rio de uno de los estableci
mientos de la calle Real con
sidera que los desvíos de fon
dos y de turistas a la Expo y 
a la Olimpiada han podido 
ser la causa de la crisis.

Para González las medi
das del Ayuntamiento en re
lación al tráfico son positi
vas. “Cuanto antes se cortara 
el Acueducto, mucho me
jor”. “En esta etapa de tran
sición —añadió— el comer
cio debe evolucionar, hay 
que ver las causas intemas efe 
la crisis para adaptarse y ac
tualizarse a los tiempos nue
vos, porque el que no lo haga 
así lo va a pasar muy mal".

está en rebajas o se trata de un 
negocio en liquidación por venta 
o traspaso; o si los productos que 
se venden son fabricados espe
cialmente para rebajas o real
mente se trata de prendas que no 
se han podido vender. “En Sego
via —explica Herrero— es más 
fácil que sí se sepa, pues la capa
cidad de las fábricas para com
prar posibles stocks es mayor 
que la de los pequeños comer
ciantes”. Según el presidente del 
sector, sólo algún empresario, al 
que se le ha dado bien el año, 
puede comprar algo, pero por re
gla general se vende lo mismo 
que se ofertaba hasta esas fechas.

LEY DE COMERCIO

Evitar la desorientación de los 
consumidores es una de las preo
cupaciones de Herrero, que con
fía en que la futura ley de comer
cio pueda fijar de forma clara 
cuándo nos encontramos ante 
unas rebajas, saldos o liquida
ción. El presidente de los comer
ciantes segovianos asistió ayer 
en Valladolid a una reunión de la 
patronal, que con posterioridad 
se reunió con el consejero de Fo
mento, Jesús Merino, cuyo de
partamento está elaborando la 
futura ley de comercio.

Siempre 
atentos

J.M./ICAL
Con la llegada de “las 

rebajas" las organizacio
nes de consumidores reco
miendan al usuario que no 

.baje la guardia y que esté 
muy atento a la hora de 
adquirir los productos que 
se le ofrecen.

La Unión de Consumi
dores de Castilla y León 
(UCE) aconseja que los 
compradores se aseguren, 
a través del etiquetado, de 
que la calidad del artículo 
adquirido en esta época sea 
igual a la de antes de las 
rebajas, para evitar que se 
produzcan fraudes. Los 
consejos se extienden a 
exigir el tíquet de caja o 
factura de compra para po
sibles reclamaciones, así 
como comprobar que el 
precio marcado es inferior 
al anterior a las rebajas.

La UCE recomienda 
también no aceptar condi
cionamientos como la ne
cesidad de comprar un ar
tículo no rebajado para ob
tener rebaja en otro, y re
cordar que los estableci
mientos que acepten tarje
tas de crédito normalmente 
están obligados a aceptar
las también durante las re
bajas. En caso de advertir 
alguna irregularidad, el 
cliente puede reclamar 
perfectamente ante los es
tamentos competentes o 
cualquiera de las uniones 
de consumidores.

¡SEPA ELEGIR EL MEJOR LUGAR!

DIRECCION: Nietos de Cándido Tclf. 44 08 36
PROGRAME SU BANQUETE

--------EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA

PARA CELEBRAR TODO TIPO DE 
BANQUETES, EN EL HOTEL LOS ARCOS, 
CON SU COCINA Y SALONES...

Quedará como un rey.
TELEFONO: 43 74 62

LOS ARCOS
Hotel * * * * Segovia
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EI ex-portavoz socialista considera una “falacia” criticar la labor del PSOE en la Diputación

Agudíez pide al PP que “abandone las 
descalificaciones y la mentira”

Las recientes declaraciones en exclusiva a este periódico del 
ex-portavoz del PSOE en la Diputación Provincial, Manuel 
Agudíez, han creado un ambiente de polémica entre el sena
dor socialista y el equipo de gobierno provincial, sustentado 
por el Partido Popular. Agudíez ha salido al paso de la réplica 
publicada por EL ADELANTADO el pasado día 5, califican
do de “falacias” las críticas a la labor socialista en la Diputa
ción; y pidiendo al PP que 
personales y la mentira”.

M.GALINDO
Para el dimisionario porta

voz socialista, que será susti
tuido en este cargo por su com
pañero Juan Ayllón, la réplica 
de la Diputación Provincial 
“nos hace constatar que cuan
do no se tienen argumentos só
lidos se recurre a la descalifi
cación personal, a la demago
gia y a la mentira".

Agudíez calificó como “fa
lacias” las acusaciones realiza
das por la corporación provin
cial en el sentido de que la opo
sición no había realizado una 
labor significativa en este or
ganismo, criticando también la 
actuación del presidente de la 
Diputación, Atilano Soto. 
“Nos estamos acostumbrando 
—dijo el ahora senador socia
lista— a que el señor presiden
te nos haga ditirambos al oído 
y después arremeta contra no
sotros con declaraciones de 
este estilo. Para ver nuestra la
bor en la corporación, sólo 
hace falta echar un vistazo a 
las actas de los plenos, en los 
que hemos presentado mocio
nes que han sido aceptadas la 
mayor parte de las veces, in
tentando de esta manera reali
zar una oposición seria y cons
tructiva".

Para reafirmar estas afirma
ciones, el ex-portavoz socia
lista repasó algunas de las ini
ciativas llevadas a cabo por el 
grupo socialista durante este

Las mujeres rurales acusan al portavoz socialista de 
intentar “capitalizar los intereses” de este colectivo

______________________ /vs.
La Federación de la Mujer 

Rural, colectivo que preside la 
diputada delegada de Bienes
tar Social de la Diputación 
Provincial y procuradora del 
PP en las Cortes regionales, 
Juana Borrego, ha remitido un 
escrito a esta Redacción sa
liendo al paso de las declara
ciones realizadas por el ante
rior portavoz del Partido So
cialista, Manuel Agudíez. El 
representante del PSOE afir
mó que la acción social de la 
corporación provincial es “una 
prelatura del Opus Dei", seña
lando que la responsable del 
área utiliza este servicio “en be
neficio de oscuros intereses".

Las mujeres rurales, colecti
vo que agrupa a 68 asociacio
nes de toda la provincia, seña
lan que la federación agrupa a 
“mujeres de todas las edades y 
niveles culturales, de todas las 
ideologías políticas y sociales; 
madres de familia en su mayo
ría y por tanto capaces de edu

“abandone las descalificaciones

tiempo, tales como las mocio
nes presentadas para solicitar 
el arreglo de varias carreteras 
de máxima importancia para la 
provincia, el fomento de las 
mancomunidades y la creación 
de parques comarcales de in
cendios. De igual modo, según 
Agudíez, el PSOE ha realizado 
una importante labor de segui
miento sobre todo lo referente 
a la participación de los muni
cipios en los planes provincia
les, así como la situación de la 
Diputación en sociedades 
como La Pinilla y Aeronáutica 
del Guadarrama.

IRRACIONALIDAD

Con respecto a las críticas 
de la Diputación al Gobierno 
central; al que acusa de ser el 
culpable de la precaria situa
ción económica de algunas 
corporaciones provinciales, 
Agudíez afirmó que estas ma
nifestaciones son “de una irra
cionalidad que no se coge por 
ningún sitio”.

“Es completamente inasu- 
mible que se haga este tipo de 
acusaciones —dijo— cuando 
el Gobierno ha tenido una es
pecial sensibilidad con las cor
poraciones locales. Concreta
mente, la Diputación Provin
cial de Segovia va a recibir este 
año 2.315 millones de pesetas 
por la Ley General de Presu
puestos; cantidad muy supe
rior a la que teóricamente le

car a una buena mayoría de los 
segovianos”; y consideran “in
justo y ofensivo" el tratamien
to que el anterior portavoz so
cialista ha realizado hacia este 
colectivo mediante las anterio
res manifestaciones

“Mal podríamos hacer esta 
labor si como el señor Agudíez 
nos propone fuéramos tan ton
tas como para dejamos mani
pular y engañar por unas pocas 
personas, a las que Agudíez 
debe reconocer unas inteligen
cias excepcionales —afirma la 
FMR en el escrito—”.

Por otra parte, este colectivo 
acusa a Agudíez de intentar “ca
pitalizar políticamente los inte
reses de las mujeres rurales".

Nosotras sabemos lo que 
significa vivir en los pueblos 
de la provincia —afirma el co
municado— que el trabajo del 
campo es menos rentable, que 
los pueblos envejecen y los jó
venes emigran; mientras los 
políticos concentran sus medi
das en los grandes núcleos de

Manuel Agudíez. peñ al o s a 

correspondería, debido a las 
variables de población y renta 
que se manejan para la conce
sión de estas cantidades”.

Por otra parte, Agudíez vol
vió a aludir al problema compe
tencia! de las diputaciones y la 
Junta de Castilla y León, afir
mando que es necesario debatir 
con el Gobierno autonómico 
esta cuestión. “Que la Diputa
ción asuma servicios que no son 
de su competencia no es proble
ma de la Administración central 
—afirmó el representante socia
lista—sino de discutir con la Jun
ta los problemas que se derivan 
de esta responsabilidad”.

SECTARISMO

Otro de los aspectos en los 
que Agudíez insistió fue en el 
en su opinión injusto reparto 
de las ayudas a los pueblos de 
la provincia, que el senador so

población y de la industria por
que son más rentables ala hora 
de contar votos y más peligro
sos a la hora de rebelarse con
tra medidas de abusos o de in
justicia".

NADIE NOS MANIPULA

Asimismo, la Federación de 
la Mujer Rural insiste en su 
independencia frente a cual
quier organismo, afirmando 
que los juicios de Manuel Agu
díez están hechos de forma 
poco seria.

“Nadie nos manipula, nos 
engaña ni desvía nuestros in
tereses, los manifestamos li
bres voluntariamente y solida
riamente —señala la FMR— 
cuando nos dan la oportunidad 
para ello, y hasta ahora no ha 
habido ni una sola voz discre
pante dentro de nuestra federa
ción que instigue el procedi
miento ni la forma en que lo 
hacemos desde fuera.

Improvisando, sin conocer
nos, sin preocuparse y quizá

cialista no dudó de calificar 
como “sectario”. Manuel Agu
díez señaló que es “enorme
mente peligroso” que una ins
titución se convierta en “patri
monio de unos pocos en unas 
líneas determinadas y concre
tas”.

“Llama poderosamente la 
atención que en el Programa 
Operativo Local y en otros as
pectos de decisión directa del 
equipo de gobierno —dijo el 
ex-portavoz socialista— apa
rezcan siempre municipios 
como Abades, Carbonero, Tu- 
régano o Pedraza entre otros, 
lo cual es enormemente peli
groso que se produzca en una 
institución que, según su presi
dente, es de todos, y que luego 
a la hora de la verdad y en unas 
h'neas concretas y determina
das sea patrimonio de unos po
cos”.

porque se juzgue a la ligera 
nuestro proyecto, se pueda te
ner una visión como la del se
ñor Agudíez.

Por otra parte, las mujeres 
rurales agrupadas en esta fede
ración rechazan estas mani
festaciones y afirman que es- 
tan trabajando en un proyecto 
de futuro “que ya estamos rea
lizando”. “Sabemos lo que es
tamos haciendo, reivindica
mos nuestros problemas a to
dos los responsables, somos 
mayores de edad, y creemos en 
el trabajo, en la unión, en la 
constancia y en los valores hu
manos”.

“Invitamos al señor Agu
díez a que en la próxima jor
nada de la Mujer Rural —dice 
el comunicado— lea los traba
jos y las conclusiones, las so
licitudes y la exposición de 
nuestra actividad de los 365 
días del año, con jomada de 24 
horas al día, que es como tra
bajan la mayoría de las muje
res del campo”.

Los partidos 
apoyan la 
permanencia 
de la 
Academia
_________________ AURELIO MARTIN

Los grupos políticos repre
sentados en la Esputación apo
yan la permanencia de la Acade
mia de Artillería en Segovia, 
aunque, en mayor o menor me
dida, consideran que se puede 
resolver el problema del campo 
de tiro de Baterías, a través de la 
instalación de simuladores.

Tras una reunión celebrada 
ayer en la sede de la corporación, 
donde estuvieron representados 
todos los partidos (PP, PSOE, 
CDS e IU), además de los ediles 
de los municipios de Segovia, 
San Ildefonso y Palazuelos, se 
acordó pedir información al pre
sidente de las Cortes Generales 
sobre la respuesta del ministro 
de Defensa, Julián García Var
gas, al diputado del CDS, Ma
nuel Alonso, donde el primero 
adquirió el compromiso de dotar 
de simuladores de tiro a la Aca
demia de Artillería.

El presidente de la Diputa
ción, Atilano Soto, ha expresado 
a este periódico su opinión, en 
sintoma con la que mantiene el 
PP, favorable a la pennanencia 
de la Academia, por lo que con
sidera que pedir el cese de las 
prácticas en Baterías puede aca
rrear consecuencias negativas. 
No obstante ha afirmado que es 
necesario que los ejercicios con 
fuego real se hagan con extrema
da precaución para que no ocurra 
alguna “eventual incidencia”, 
como la de la caída de dos piezas 
desviadas en las proximidades 
de Valsaín.

Mientras, Manuel Agudíez, 
del PSOE, tras indicar que lo 
importante es la permanencia de 
la Academia, aunque compagi
nándolo con los intereses de los 
municipios afectados por el 
campo de tiro, cree viable la ins
talación de simuladores, aunque 
también piensa que son necesa
rios los ejercicios con fuego real, 
pero reduciendo los días de tiro 
y, en último extremo, que las 
prácticas se hagan en campos 
fuera de Segovia.

José Luis de Pablos, del CDS, 
que tampoco cuestiona la pre
sencia de la Academia, ha dicho 
que, gracias a la intervención del 
diputado centrista, se han agili
zado los trabajos de la comisión 
de la Diputación y los simulado
res serán buenos, tanto para Se
govia, como para la formación 
de la Academia. Respecto al cese 
de las prácticas, piensa que debe 
haber cautela hasta conocer el 
resultado de las gestiones em
prendidas.

En opinión del diputado Do
mingo Asenjo, de IU, “hay que 
lamentar que se siga sin solicitar 
la suspensión de las prácticas de 
tiro, como mejor medida para 
que la instalación de los simula
dores”, que, junto a la alternativa 
al campo de tiro, considera la 
mejor defensa para que la Aca
demia sea una realidad en la ciu
dad. Por su parte, varias asocia
ciones de vecinos han anunciado 
que continuarán con moviliza
ciones.
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VEINTE SIGLOS DE AGRESIONES (IV)

La arquería es la parte más espectacular y mundialmente conocida. peñ al o s a

Buena parte de las conducciones subterráneas del Acueducto podrían permanecer intactas

Una perfecta combinación de arquerías 
se adentra en el recinto amurallado

_______________A. VILCHES ALONSO
En este apartado sobre la distri

bución del agua en la ciudad se 
intentará dar una descripción de 
las características principales de la 
parte más monumental y conocida 
del Acueducto: la arquería.

También se analiza el lugar 
donde concluye el trabajo de cons
trucción, repartiendo el agua en el 
interior de la ciudad amurallada 
por medio de un laberinto de ca
nalizaciones subterráneas que re
corren todo el casco antiguo, lle
nando los aljibes de las casas que 
forman parte de lo que, al parecer, 
fue una colonia romana.

La arquería es la parte más 
espectacular y mundialmente 
conocida del Acueducto de Se
govia. Con ella sus constructores 
pretendieron salvar el desnivel 
existente en la zona del Azogue- 
jo-plaza Oriental para hacer que 
el agua llegara al interior de la 
ciudad amurallada. Está dividi
da, en una primera clasificación, 
en dos partes: la llamada arque
ría simple y la arquería doble.

La primera (con un solo arco) 
constituye la mayor parte de la 
zona elevada del Acueducto, con 
75 pilares y 75 arcos fabricados 
con el arte del medio punto. A su

vez, la arquería simple está divi
dida para su estudio en cuatro 
tramos en base a sus caracterís
ticas y a su cambio de dirección:

El trazado inicial va desde la 
salida del segundo “castellum 
aquae” hasta el primer giro a la 
izquierda, de 163 grados, y reco
rre una distancia de unos 68 me
tros. Este tramo concluye con un 

Bajo diversas calles de Segovia se extienden 
tramos completos del canal de conducción 

originario que es posible que llegara 
hasta el Alcázar

giro, también a la izquierda, de 
167 grados. El segundo tramo 
comienza en el pilar decimopri- 
mero y termina en el 31, contan
do con veinte arcos para recorrer 
una distancia de unos 68 metros. 
Concluye con un giro, también a 
la izquierda, de 167 grados.

La tercera parte se caracteriza 
por el aumento de la altura de los 
arcos, pues el nivel del suelo va 
descendiendo a medida que la 
obra se aproxima al Azoguejo. 
Recorre una distancia de 133,50 

metros y va desde el arco 31 al 
59, para terminar con un nuevo 
giro a la izquierda de 162 grados.

Por último, la cuarta parte va 
desde el pilar número 59 al 75, 
recorre 264,20 metros, con un 
desnivel total del 0,4 por ciento, 
y termina con un giro de 233 
grados pero esta vez a la derecha 
para iniciar su último y más es

pectacular recorrido elevado.

DIVINIDADES PAGANAS Y 
CRISTIANAS

En efecto, a partir del pilar 75 el 
Acueducto se convierte en la obra 
majestuosa y monumental, famo
sa en todo el mundo, con su doble 
arcada de más de seis metros de 
luz. Atraviesa en línea recta la pla
za del Azoguejo, salvando una al
tura máxima de 29 metros.

Justamente en el centro de 
esta parte más elevada se encon

traban las inscripciones, tanto en 
la cara este como en la oeste. 
También se pueden apreciar 
unos huecos u hornacinas que, 
seguramente en un principio, al
bergaron la imagen de algún dios 
romano.

Más recientemente, según al
gunos cronistas, el 21 de marzo de 
1520, el segoviano Antonio de la 
Jardina, ensayador de la Casa de 
la Moneda, colocó dos esculturas 
cristianas: en el lado occidental, 
una imagen de la Virgen del Car
men y, en el lado oriental, una talla 
en madera de San Sebastián.

Esta, debido al material em
pleado, tuvo que ser retirada en 
muy mal estado y se encuentra, 
hoy día, en el Museo Provincial. 
La imagen de la Virgen, al ser de 
piedra caliza blanca, se encuen
tra en perfecto estado.

La arquería doble termina de 
manera súbita al entrar en la mu
ralla. AHÍ continúa un pequeño 
tramo de arcos simples, alguno de 
los cuales han sido rellenados de 
argamasa. H Acueducto toma la 
última curva hacia la izquierda de 
101 grados, justo en la actual casa 
del Gobierno Civil, donde, prob
ablemente, se encontraba en su día 
una nueva casa de distribución.

Cambios de 
función

Desde el actual edificio 
del Gobierno Civil hasta el 
Seminario la conducción 
discurre sobre un muro. A 
partir de aquí, pierde su con
tinuidad. Sin embargo, bajo 
diversas calles de Segovia 
sabemos que se extienden 
tramos completos del canal 
de conducción originario 
que, seguramente, llegó 
hasta el Alcázar o fortaleza.

También es de dominio 
público que a lo largo de los 
años, cuando se ha excava
do para cimentar alguna 
casa o para enterrar conduc
ciones subterráneas de 
agua, luz o teléfono han 
aparecido algunos restos de 
la red principal o de ramales 
secundarios. Se sospecha 
que a partir del siglo XVI 
algunas de estas conduccio
nes, que originalmente fue
ron de agua potable, pudie
ron cambiar de función y 
servir para la evacuación de 
aguas sucias.

La actual plaza de la Reina 
Doña Juana aún es conocida 
entre los habitantes de la ciu
dad con el nombre de plaza de 
las Arquetas, por haber estado 
emplazado allí el aljibe final y 
las arquetas de distribución 
del agua Es lógico si se tiene 
en cuenta que éste es, precisa
mente, la zona más allá de la 
población. En la calle Daoíz 
pueden observarse, cada 35 
metros aproximadamente, 
unas arquetas de registro que 
hacen sospechar que por allí, 
bajo la calzada, discurría la 
antigua conducción. Así, al 
menos, lo describía Andrés 
de Somorrostro:

“...dieron agua a los mo
nasterios y a los tintes, y a 
otras casas particulares, que 
allí llaman "mercedes", y 
hay agua para todo: porque 
era un grande golpe por lo 
ancho de las canales que pa
san por los muros de la ciu
dad. Y por dentro de ella va 
debajo de las calles por los 
caños tan ancho, atravesán
dola toda, que poco menos 
puede ir un hombre dentro, 
y llegan hasta el Alcázar, 
que está en el otro extremo, 
a la parte de poniente..."

AHORA 
CON CADA NUEVO SOCIO, 

UNA VIDA 
DE REGALO

Necesitamos nuevos socios para seguir salvando nuevas vidas. 
Las de miles de niños en todo el mundo.
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HAZTE SOCIO
ENVIA ESTA SOLICITUD AL APARTAD012.021 -28080 MADRID

SOLICITUD DE INGRESO como Socio Colaborador ORDEN DE PAGO AL BANCO

Nombre y Apellidos.......................................... ................................ Banco................................................................................................

Fecha Nacimiento.............................................................................. '

Domicilio......... . ................................................................................

C.P/Población.....................................................................................

Provincia .............................................................................................

Profesión........:............................ Teléfono.......................................

(1) Cuota Anual....................... (1) Cuota Semestral....................

(2) Banco........ ....................................................................................

Dirección........................................................................................

Población...........................................................................................

.......................................de....................... ,................de 19.............

(1) Cuota voluntaria Cuota media orienlalivo 7,000 pías, anuales

(2) Se ruego pago por Banco o Coja de Ahorros.

Dirección.................................................................................. ..........

Población......... . ................................................................................

Provincia.............................................................................................

N? de Cuenta...... ..............................................................................

Ruego a ustedes que, con cargo o mi cuento corriente en este Banco 
o Coja se sirvan abonar los recibos que les presente el Comité 
Español del Unicef, por lo suma de 
Pías anuales Ptas semestrales

Muy ofenlamente, ..
Firma

Nombre..............................................................................................

Domicilio.............................................................................................

Población ...........................................................................................

unicef
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HONRUBIA DE LA 
CUESTA

El PP pide 
explicaciones 
sobre la 
supresión de 
señales

_____________________________________ AuS.

La diputada por Segovia del 
Grupo Parlamentario Popularen 
el Congreso, Loyola de Palacio, 
ha dirigido una pregunta al Go
bierno central en el que solicita 
se confirme si se ha procedido a 
arrancar letreros existentes en 
desviaciones de la carretera N-I 
(Madrid-Irún), sin el previo avi
so que permita hacer las oportu
nas alegaciones a los afectados.

De Palacio basa su pregunta 
alegando que en la N-I, a la altu
ra del kilómetro 135, término de 
Honrubia de la Cuesta, hay en 
una desviación un restaurante tí
pico llamado “Las Campanas”. 
En la desviación había un letre
ro, pagado por los dueños del 
restaurante, que indicaba la si
tuación del mismo y un monu
mento del Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes (MOPT), 
llamado “miliario”.

El MOPT, asegura la diputa
da, procedió a arrancar el letrero, 
sin previo aviso. “Ahora, no hay 
ningún tipo de indicación para la 
localización del restaurante, ni 
del monumento”. La diputada, 
añade que hay en el desvío un 
aparcamiento del MOPT, que 
por su aspecto asemeja a un mu
ladar. de sucio y descuidado que 
está, con perjuicios para el visi
tante.

Loyola de Palacio pide que se 
aclare esta circunstancia y pre
gunta al Gobierno si no entiende 
que, con este tipo de actuacio
nes, se crean situaciones de inde
fensión.

MARUGAN

El presidente de los vecinos acusaba a Luis Fuentes de prevaricación y cohecho

El alcalde se querellará contra el representante 
de los propietarios de “Pinar Jardín-Párraces I”
El alcalde de la localidad, Luis Fuentes, podría querellarse 

contra el presidente de la comunidad de propietarios de la 
urbanización “Pinar Jardín-Párraces I”, Pedro Legaz, por 
acusarle de prevaricación y poner en duda su actuación como 
primer edil del municipio.

_ ___________________________A.S.
Luis Fuentes, en respuesta a 

las manifestaciones efectuadas 
por Pedro Legaz, en las que el 
presidente de la comunidad de 
propietarios aseguraba haber 
presentado una querella crimi
nal contra el alcalde, por un 
presunto delito de prevarica
ción, “al formar por su cuenta 
una supuesta comunidad de ve
cinos”, asegura que la creación 
de la entidad urbanística de 
conservación de “Pinar Jardín- 
Párraces r\ “no nace por un 
motivo caprichoso ni por ape
tencias personales”.

“No ha sido el interés del 
alcalde de Marugán, ni de la 
persona que ostenta dicho car
go, el que ha promovido la 
creación de dicha entidad urba
nística, que por otro lado fue 
solicitada en su día al Ayunta
miento, a través del conducto 
reglamentario. Su creación vie
ne avalada en defensa de la 
conservación, y el cuidado del 
espacio urbano de "Pinar Jar
dín", asegura el alcalde en ma
nifestaciones a este diario.

Según Luis Fuentes, si
guiendo el procedimiento le
galmente establecido, el Ayun
tamiento por acuerdo de pleno 
de 31 de agosto de 1990, con 
carácter inicial, y 11 de julio de 
1991, con carácter definitivo, 
aprobó la creación de dicha en

tidad, así como los estatutos 
por los que habrá que regirse. 
“Culminando dicho proceso, el 
pasado día 30 de septiembre 
—continúa afirmando el alcal
de— se procedió al nombra
miento de la junta rectora for
mada por los propietarios de la 
citada urbanización, que hasta 
el presente están llevando a 
cabo, entendemos que con ex
traordinario acierto, los desti
nos de la misma”.

PREVARICACION

“No puedo entender dónde 
residen los términos de preva
ricación y cohecho, calificando 
la conducta de mi persona al 
frente del Ayuntamiento de 
Marugán en este tema, —afir
ma Luis Fuentes—. Ambos 
términos a los que alude dicho 
sujeto (en referencia a Pedro 
Legaz) en su escrito a los me
dios de comunicación, que con 
la ligereza del desconocimien
to y la imprudencia, propios de 
un hombre con escasa o nula 
cultura jurídica, se pronuncia a 
través del insulto y la calumnia, 
con las gravísimas consecuen
cias, que su actitud, genera para 
las gentes que sin otro tipo de 
información, asumen sin más 
lo manifestado por este señor”.

Fuentes afirma que los co
mentarios malintencionados de 
Legaz, y la arrogancia de su

Luis Fuentes, alcalde de la localidad de Marugán. PEÑALOSA

representación, “que por otro 
lado no asciende más que a una 
mínima parte de los propieta
rios de toda la urbanización, 
nos muestran sus intenciones, 
mezclando lo personal con lo 
político, y fomentando dudas a 
cerca de mi comportamiento en 
una y otra esfera, que en ningún 
modo estoy dispuesto a con
sentir, en mi doble condición 
de ciudadano y político”.

Legaz apuntaba en su escri
to, remitido a los medios de 
comunicación, que se había so
licitado a la Fiscalía, en la que
rella presentada contra Fuen
tes, “que se indague como se 
pagaron las parcelas que el al
calde y su esposa han tenido o

tienen en la urbanización”.
Fuentes asegura que la com

pra de una parcela “responde al 
ejercicio de un derecho que 
como ciudadano puedo ejercer, 
sin tener que pedir permiso a 
dicho señor, ni a ningún otro".

“Desde un punto de vista po
lítico,—afirma Fuentes, quien 
también ostenta el cargo de vi
cepresidente 2a de la Diputa
ción— mi trayectoria, está en 
manos del pueblo de Marugán, 
quien desde 1979 me ha otor
gado su confianza”.

“Dado el cúmulo de des
propósitos lanzado por Le
gaz, tengo previsto cursar ac
ciones legales”, finaliza Luis 
Fuentes.

PARADINAS

La cabalgata de Reyes cerró las 
actividades de las fiestas navideñas

____________ MANUEL PEREZ PEREZ
La localidad de Paradinas ce

lebró un año más las fiestas na
videñas con diversos actos reli
giosos y profanos.

Durante todos sus días perma
neció instalado en el pueblo un 
belén o nacimiento, en cuyo 
montaje participaron todos los 
vecinos de la locahdad. En él 
destacaron las tradicionales fi
guras del nacimiento en un am
biente de pueblo, rodeadas de 
utensilios efe las antiguas labran
zas ya en desuso, como trillos, 
carros de madera, arados, etc., 
que proporcionaron una ambien
te y un calor especial al lugar.

Las fiestas ¡permitieron, ade
más, otros diversos acontecimien
tos de diversión. Entre ellos cabe 
destacar la celebración de una se
mana de vídeo infantil y juvenil, 
en la que colaboró el centro fami
liar de la Caja de Ahorros de Se
govia, a través de su sucursal de 
Santa María de Nieva

También se llevó a cabo una 
excursión a Segovia para asistir 
a la proyección de la película “La

Demetrio Sainz y María Cruz Luengo recibieron a los Reyes.

bella y la bestia”. El viaje fue 
aprovechado para visitar varios 
de los belenes instalados estos 
días en la captial segoviana.

Las fiestas se cerraron con la 
cabalgata de los Reyes Magos 
por las calles del pueblo. Se en
tregaron regalos y juguetes para 
todos los niños presentes en la 
localidad. En esta ocasión los 
magos estrenaron sus trajes con

feccionados por las señoras de 
Paradinas. Esta año también, por 
otro lado, se hizo entrega por 
primera vez de un obsequio en 
recuerdo de la festividad a las 
tres personas de mayor edad del 
pueblo: Julia Luengo, de 95 
años, y el matrimonio formado 
por Demetrio Sainz y María 
Cruz Luengo, de 91 y 89 años, 
respectivamente.

El PSOE pide la puesta en 
marcha de la estación 
terminal de autobuses

_ ____________________________ A^.
El procurador sociafista de las 

Cortes de Castilla y León, Angel 
García Cantalejo, ha solicitado 
a la Junta de Castilla y León la 
puesta en funcionamiento, “de 
verdad” de la estación terminal 
de autobuses de la localidad de 
Nava de la Asunción.

García Cantalejo, amparándo
se en lo establecido en el artículo 
150 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara regional, solicita 
una contestación por escrito de 
la situación en que se encuentra 
esta estación.

Según el procurador sociatis- 
ta, en el acto de inauguración de 
la terminal, ocurrido en el pasa
do mes de mayo, el representante 
en el acto de la Junta, el conseje
ro de Fomento, Jesús Merino, 
afirmaba que “no hemos venido 
aquí a inaugurar, hemos venido 
a trabajar”.

“Esta frase tan rimbombante 
no parecía tener ningún doble 
sentido en aquel momento, pero 

ha pasado el tiempo y con él se 
ha visto cual era el verdadero 
sentido de la frase, —asegura el 
procurador—. Y el sentido era 
bien claro. Pese al boato de la 
inauguración, lo cierto es que 
desde entonces no se ha utilizado 
para nada. La estación ha per
manecido cerrada desde enton
ces”.

“Desde luego, si esta es la for
ma de trabajar de la Junta mejor 
sería que se quedaran parados, 
pues inaugurar una estación de 
autobuses para después dejarla 
cerrada, meses y meses, es un 
modo de "trabajar" un tanto cu
rioso y nada efectivo", añade 
García Cantalejo.

Por todo esto, el procurador 
sociafista pide al Gobierno re
gional que aclare por qué se 
inauguró la estación, por qué ha 
permanecido cerrada todos estos 
meses, qué líneas de autobuses 
se prevé que la utilicen, y final
mente, en qué fecha se piensa 
poner en funcionamiento.

M.C.D. 2022
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El domingo 17 de 
junio de 1917 se 
celebró la 
inauguración de la 
traída del agua 
potable, con 
verdadero 
regocijo de los 
habitantes, que 
engalanaron la 
villa teniendo 
como música de 
fondo el alegre 
pasodoble 
español, bajo 
interpretación de 
la banda 
“La Popular” de 
Segovia.

EHngeniero López Martín diseñó la primera captación regular desde el manantial de Viñuelas

Se cumplió el 75 aniversario de la traída 
de agua potable a Santa María de Nieva

__________ MANUEL LOPEZ PERALTA
En la crónica publicada por 

EL ADELANTADO DE SE- 
GOVIA se lee que “a las once de 
la mañana se organizó en el 
Ayuntamiento lucida comitiva 
que, seguida del pueblo en masa, 
se dirigió a las afueras para reci
bir al limo. Sr. Obispo de la Dió
cesis. Apenas se divisó el auto
móvil, dispararon infinidad de 
cohetes, las campanas echáronse 
al vuelo y la multitud prorrum
pió en vivas al Prelado”. Refiere 
seguidamente que “cuando el Sr. 
Gandásegui descendía del auto 
La Popular interpretó la Marcha 
de Infantes y el pueblo, enarde
cido, vitoreaba al sabio Prela
do”.

Tras la presentación de auto
ridades, se dirigen a la iglesia 
donde el ilustre clérigo había de 
revestirse de pontificial.

“En el centro de la Plaza Ma
yor, al lado de la artística fuente, 
se había levantado una tribuna, 
desde la cual el Sr. Obispo veri
ficó la ceremonia de la bendición 
de aguas”. Hizo girar el caño y 
fue apoteósico el aflorar de del 
agua. Acto seguido de la cere
monia de bendición, pronunció 
un discurso congratulándose del 
gran paso dado por Santa María 
la Real de Nieva con el motivo 
que les reunía.

A continuación habló el cura

ESTO NO ES UNA EMERGENCIA
No sólo en los casos extremos necesitamos tu ayuda. 

Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE

vicario, Plácido González Ma
teos. “En breves pero afortuna
dísimas frases, hizo un símil de 
lo que significaba este acto re
cordando un episodio bíblico: 
aquí —decía el Sr. González 
Mateos— habéis de encontrar 
el agua que os apague la sed y 
purifique vuestros cuerpos. 
Allí enfrente, donde tiene su 
trono la Virgen de la Soterraña, 
vuestra patrona, encontraréis el 
agua que purifique vuestras al
mas”.

Al tomar el alcalde la palabra, 
lo hace “citando al ilustre hijo de 
esta villa, don Manuel López 
Martín, ingeniero de Caminos, 
Canales y Puertos, quien promo
vió la dotación de agua potable a 
su pueblo, haciendo al efecto los 
oportunos estudios y proyectos 
que permitieron la realización de 
esta gran obra. Hizo mención del 
saliente alcalde, don Mariano 
Pablo de la Mata, que secundó 
con gran entusiasmo la iniciati
va, y de don Francisco González, 
abogado que, acogiéndose al de
creto de 1913, instruyó el expe
diente.

DESDE PASCUALES

Presenciaron el acto el Ayun
tamiento en pleno, el juez muni
cipal, el teniente de la Guardia 
Civil, una representación de do
minicos, los diputados provin-

Retrato del Ingeniero López Martín quien diseñó la primera captación.

cíales, Esteban, Arribas y Lló
rente, y una delegación del 
Ayuntamiento de Pascuales, en 
cuyo término se encuentran los 
nacimientos de manantiales y el 
depósito.

Se trajo el agua del manan
tial llamado Viñuelas, situado 
entre las carreteras de Pinilla y 
Segovia, término municipal de 
Pascuales, instalándose un de
pósito general que abastecía a 
la fuente de la Plaza Mayor, a 
la llamada Fuente Santa y al 
Colegio de los Dominicos. En 
Pascuales, distante poco más 
de dos kilómetros, había un 
caño. Se suscribe un convenio 
en virtud del cual esta fuente se

abastecería de retroceso de nues
tra villa, es decir, al cerrar la 
llave del depósito Pascuales re
cibiría el agua.

Si se sufría escasez, los do
minicos llenaban su depósito 
particular, con capacidad para 
2.000 litros, abasteciendo al 
colegio de enseñanza media. A 
las fuentes del pueblo acudían 
sus habitantes con cántaros, 
principalmente las mujeres y 
chicas de servir esperando en la 
cola que se formaba, y los lle
naban lentamente con la poca 
cantidad que salía por los gri
fos. Existían carretillas porta
doras de dos, tres o cuatro cán
taros, que casi todos tenían,

como cantáreras y tinajas para 
provisión de agua en casa.

“LOS CANARIOS”

Durante la Guerra Civil 
—"incivil, según Unamuno— 
una unidad militar denominada 
“Los Canarios” hizo excavacio
nes entre la galería y el camino 
yiejo que conduce a Tabladillo 
aumentando algo el caudal. En 
1937, el alcalde, Esteban Rey, 
mandó hacer otras zanjas y po
zos desde la galería hasta 500 
metros hacia el citado pueblo, 
incrementando en algo la aflora
ción, aunque en la primavera se 
llenaba de insectos y hubo que 
descartarlo.

Decidió este alcalde colocar 
una llave de paso en el prado de 
Pascuales, lo que facilitó que pa
sara a dicho pueblo la autonomía 
que tuvo durante veinte años. 
Fue la vuelta de la tortilla, como 
vulgarmente se dice. El caso es 
que esta llave, entre el caño y 
nuestro depósito, les permiría 
cortar el agua para Santa María, 
lo que efectuaban con rigor 
cuando había poca.

En febrero de 1947 se quedó la 
villa sin agua durante bastantes 
días al lodarse la tubería hasta el 
depósito, obstrucción debida a las 
excavaciones del “los canarios”. 
Durante la reparación hubo que 
acudir a proveerse del líquido ele
mento a la Fuente Gallega, Fuente 
Buena y Fuente Santa con los clá
sicos carretillos y cántaros. Poste
riormente se trajo agua del térmi
no de Paradinas, donde sei nstaló 
un transformador y dos bombas 
eléctricas de quince caballos de 
potencia elevando el agua al depó
sito de Tabladillo.

Por entonces, y siendo alcalde 
el farmacéutico Tribiño, de ges
tión muy dilatada, se hizo el al
cantarillado y red de agua pagan
do solamente los vecinos la toma 
a sus respectivas casas. A él se 
debe también la piscina. Final
mente nos benefició las obras 
—al principio con resultado ne
gativo— reatizadas durante el 
mandato de la alcaldesa Muñoz 
García, encontrándose agua su
ficiente en el término de Arago
neses para atender las necesida
des actuales.
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El fiscal recurre 
la sentencia de 
absolución de 
dos militantes 
populares

Falencia. (leal).— El fiscal 
Ricardo González Cerrón, acu
sador público en el juicio por 
fraude en el voto por correo que 
sentó en el banquillo a dos mili
tantes del PP palentino, ha inter
puesto recurso de casación con
tra la sentencia absolutoria de 
este caso. De este modo, el su
mario y la sentencia ahora recu
rridas serán estudiadas por el 
Tribunal Supremo.

El alto tribunal decidirá si ra
tifica la absolución de María 
Luisa Nebreda y Rosario Anto- 
hn o si cometieron realmente un 
delito electoral. Tras la vista oral 
celebrada el pasado mes de di
ciembre, la Audiciencia de Fa
lencia no condenó a las acusadas 
al considerar que su conducta no 
estaba tipificada como delito 
electoral cuando fue cometida.

El fiscal había pedido 9 meses 
de prisión por entender que se 
habían producido sendos casos 
de coacción y delito electoral. 
Las procesadas utilizaron la sede 
del PP palentino como remite de 
los votos que habían gestionado 
en centros de la tercera edad.

La sala consideró probado que 
durante la campaña de las elec
ciones municipales del 26 de 
mayo del 91 María Luisa Nebre
da y Rosario Antolín remitieron 
a las mesas electorales los sobres 
con los votos sin realizar una 
segunda visita a los ancianos 
para comunicarles el voto.

El fallo admitió la “desnatura
lización” del voto al “impedir a 
los electores el sufragio personal 
y secreto” por lo que ordenó el 
envío de todo el sumario a la 
Junta Electoral Central para que 
determine si los hechos son 
constitutivos de otro tipo de de
lito electoral.

CCOQ y UGT piden que se evite el trato discriminado

Merino busca el consenso para la 
nueva Ley de Comercio Interior

El consejero de Fomento 
de la Junta, Jesús Merino,* 
manifestó ayer en Vallado- 
lid su intención de consen
suar con los agentes sociales 
y sindicales el borrador de la 
Ley de Comercio Interior 
que en estos momentos ela
boran los técnicos de su de
partamento.

Valladolid. (leal).— El bo
rrador, que estará terminado 
en marzo, será enviado al 
Consejo Económico y Social 
(CES) y a los sectores impli
cados. Acto seguido será re
mitido a las Cortes regionales 
(tras la aprobación del Conse
jo de Gobierno). Merino, que 
mantuvo una reunión con re
presentantes de la Confedera
ción Regional de Comercian
tes (CONFERCO), explicó 
que el proyecto de ley estará 
basado en la legislación cata
lana, gallega y comunitaria 
sobre comercio interior, a pe
sar de los recursos ante el Tri
bunal Constitucional plantea
dos sobre la materia en algu
nas de esas autonomías.

El titular de Fomento afir
mó también que la Junta va a 
propiciar reuniones entre co
merciantes y miembros de la 
empresa “Parques Comercia
les” para que se pongan de 
acuerdo sobre la mejor forma 
de construir centros comercia
les integrados en la región sin 
dañar sus intereses. En este 
sentido, las exigencias míni
mas de los comerciantes son 
que dichos centros incluyan a 
las pequeñas empresas de la 
ciudad, que su gestión sea 
mixta y que se promueva una 
financiación ventajosa para 
los comerciantes.

ARCHMD
Merino quiere propiciar reuniones con los distintos sectores.

A partir de ahí es muy po
sible que por fin se firme el 
convenio entre la Junta y “Par
ques Comerciales” sobre faci
litar la gestión burocrática 
para su ubicación.

AGRAVIOS 
COMPARATIVOS

Por su parte, las federacio
nes de Comercio de UGT y 
CC.OO. de Castilla y León 
exigieron ayer a la Junta una 
reunión urgente con el conse
jero de Fomento para exponer 
sus planteamientos sobre la 
futura Ley de Comercio Inte
rior, sin que se produzcan 
“agravios comparativos” res
pecto a los comerciantes. Los 
sindicatos plantean su crítica 
al recibir una notificación de 
Fomento por la que se les co

munica que serán recibidos 
una vez elaborado el borrador 
de la ley.

CC.OO. y UGT afirman 
que debe evitarse el “trato dis
criminatorio hacia las partes, 
contestando de forma vaga y 
poco concisa a los sindica
tos y recibiendo a la patro
nal al toque de silbato de 
ésta".

Tanto una central como otra 
recuerdan que han sido las pri
meras en plantear la necesidad 
de una norma que regule la 
actividad comercial en Casti
lla y León, para lo cual pro
pondrán a la Junta un borra
dor basado en la experiencia 
de otras regiones que ya tie
nen este tipo de normativa “y en 
cuya elaboración —conclu
yen— sí hemos participado”.

Un total de 
331 personas 
murieron en las 
carreteras de 
Castilla y León

Valladolid. (leal).—• El pasa
do año perdieron la vida en las 
carreteras de Castilla y León 
331 personas en los 269 acciden
tes con víctimas mortales que se 
registraron, según datos aporta
dos por la delegación de la Di
rección General de Tráfico en 
Valladolid. En esta cifra no se 
incluyen las personas que falle
cieron en sucesos ocurridos en 
las vías urbanas de las ciudades. 
Esta cantidad representa el 6,5 
por ciento del total nacional de 
víctimas que durante el año re
cien finalizado se elevó a 5.088, 
con una reducción de 656 muer
tos respecto al 91.

A pesar de que el número de 
accidentes en carreteras nacio
nales se ha reducido con respec
to a anteriores ejercicios, siguen 
siendo estas vías las que concen
tran el mayor número de trage
dias tanto en cantidad como en 
víctimas. De los accidentes mor
tales registrados en el 92, 184 
fueron en este tipo de vía frente 
a los 29 en comarcales y los 56 
en otros tipos de carretera.

CARRETERAS DE SEGOVIA

Las provincias de León, 68 
muertos, Burgos —56— y Za
mora —47— aglutinan cerca del 
50 por ciento de las víctimas. La 
memoria de la Dirección Gene
ral de Tráfico sitúa el resto de 
fallecidos en Valladolid —40—, 
Salamanca —con 36—, Falen
cia—30—, Avila—16—.Soria 
—14— y las 24 personas que 
perdieron la vida en las carrete
ras de Segovia, completan la lis
ta. En el primer cuatrimestre del 
pasado año se produjeron 177 
muertos, 12 más que en el mis
mo periodo del año anterior.

DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA
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CONTRATACION TEMPORAL EN REGIMEN LABORAL
DE DOCE MONITORES PARA DESARROLLO DEL PROYECTO DE AULAS 

DE MANUALIDADES PARA EL AÑO 1993
OBJETO.— Es la contratación temporal en régimen laboral, por un periodo de 

cinco meses, de doce Monitores especialistas en disciplinas manuales y/o artesana
les, en concreto, cerámica, telares, encuademación, cuero, modelado con escayola, 
pasta de papel y otros análogos, para desarrollo del proyecto de Aulas de Manualida- 
des en diversos municipios de la provincia, durante el año 1993.

JORNADA DE TRABAJO Y RETRIBUCIONES.- Los contratados prestarán 
sus servicios durante 20 horas semanales, percibiendo una retribución bruta mensual 
por todos los conceptos de 70.000 ptas.

DESARROLLO DE LA SELECCION.—Consistirá en la valoración de los méritos 
alegados y acreditados documentalmente por los aspirantes, siempre que estén 
relacionados con las funciones a desempeñar y será llevada a cabo por una Comisión 
integrada por la Diputada delegada del Area de Cultura y Bienestar Social, el Diputa
do delegado de Personal, el Jefe del Servicio del Area de Cultura y Bienestar Social, 
la Coordinadora de CEAS y Programas de Servicios Sociales y un funcionario de 
carrera o trabajador de la Corporación designado a propuesta de la Junta de Personal, 
actuando como Secretario el de la Corporación o funcionario en quien delegue.

PRESENTACION DE SOLICITUDES.— Se efectuará en el Registro General de 
la Corporación, en el modelo oficial que se facilitará en la Sección de Personal, en el 
plazo de DIEZ DIAS NATURALES, contados desde el siguiente a la publicación del 
presente anuncio en el Diario ‘EL ADELANTADO DE SEGOVIA", acompañadas de los 
documentos acreditativos de los méritos que aleguen.

INFORMACION.— En la Sección de Personal de la Diputación. C/ San Agustín, 
23, teléfono 436411, Extensión 136.

Segovia, 29 de Diciembre de 1992.

EL PRESIDENTE, Atilano Soto Rábanos.
EL SECRETARIO GENERAL ACCTAL., Francisco Lacaba Pérez.

Aznar y Lucas analizan hoy 
los conflictos más urgentes 
de su partido en la región

Valladolid. (Efe).— El presi
dente nacional del Partido Popu
lar, José María Aznar, llegará a 
Valladolid esta tarde para reunir
se, con carácter reservado, con el 
presidente de Castilla y León, 
Juan José Lucas, con quien ana
lizará asuntos que no desean dar 
a conocer. A pesar de la discre
ción que ambos líderes han que
rido dar a su entrevista, fuentes 
del propio partido no ocultaron 
que la reflexión se centrará sobre 
álgunos conflictos pendientes 
para los que Aznar desearía la 
mejor y más inmediata solución, 
una vez iniciado el año electo
ral.

Entre estos asuntos, aparece 
como prioritario la crisis que 
atraviesa el PP en León, situa
ción que se debe a la beligerancia 
entre el alcalde de esta capital, 
Juan Morano, con el presidente 
provincial, Miguel Pérez Villar, 
empeñados en mantener una 
pugna que Lucas no ha podido 
apaciguar del todo, y que ha co

menzado a afectar a la estructura 
del partido.

Medios del Partido Popular y 
de la oposición coinciden en su 
valoración de que si no cesan 
estas hostilidades, ello podría 
hacer daño al resultado de las 
próximas elecciones para los po
pulares en Castilla y León.

Además de la entrevista con 
Juan José Lucas, el presidente 
nacional del PP, José María Az
nar, tiene previsto en su visita a 
Valladolid, donde permanecerá 
hasta mañana, reunirse con la 
junta directiva del PP, y con re
presentantes de los comerciantes 
de la región. Así lo señalaron 
fuentes del Partido Popular, que 
informaron que Aznar analizará 
la inclusión de diferentes aspec
tos de la política autonómica en 
el programa electoral nacional, 
cuya estrategia quiere iniciar 
simbólicamente en la capital de 
Castilla y León, Comunidad de 
la que fue presidente desde 1987 
hasta 1989. • .

La Junta asume 
la gestión del 
Psiquiátrico 
Santa Isabel

Valladolid. (leal).— El presi
dente de la Junta, Juan José Lu
cas, y el presidente de Caja Es
paña, Juan Manuel Nieto Nafría, 
firmaron ayer en Valladolid el 
convenio por el que la Adminis
tración regional asumirá la ges
tión del Psiquiátrico Santa Isabel 
y el personal del centro propie
dad de la entidad financiera, ape
nas una hora después de que un 
Consejo de Gobierno con un mí
nimo orden del día aprobara el 
texto definitivo.

Según el consejero de Sanidad 
y Bienestar Social, José Manuel 
Fernández Santiago, la primera 
experiencia de la Junta en la di
rección de un centro psiquiátrico 
pretende marcar la pauta de la 
futura gestión sanitaria, ya que 
se separarán los casos psiquiátri
cos de los casos sociales con el 
objetivo de reducir costes. Tam
bién se acordó crear en el “Santa 
Isabel” un centro de día y prorro
gar las actividades de preven
ción de drogodependencias.
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Ibarra: “Debería ser normal que el presidente del Gobierno asista a los consejos de gobierno autónomos"

El Gobierno podría aprobar un crédito
extraordinario para los funcionarios

El Consejo de Ministros, 
que inició hoy su primera 
sesión del año 1993 pasadas 
las 9,30 horas, podría estu
diar, y en su caso aprobar, 
el crédito extraordinario 
para dotar la subida sala
rial a los funcionarios, indi
caron fuentes del Ministe
rio del Portavoz del Go
bierno. A la reunión, que 
preside Felipe González, 
asisten todos los miembros 
del Gabinete.

Madrid (Ee).— El crédito 
extraordinario, por un importe 
de unos 90.000 millones de pe
setas, permitirá abonar a los 
funcionarios los atrasos pen
dientes por la diferencia entre 
la subida de sueldo de 1992 y 
la inflación interanual de no
viembre, su consolidación en 
masa salarial y un aumento 
para 1993 del 1,8 por ciento, 
recordaron fuentes del Minis
terio para las Administracio
nes Públicas.

En la reunión, que supone el 
inicio del curso político, el pre
sidente González informará al 
Gabinete de los cambios en la 
Jefetura y Secretaría General 
de la Casa Real, que serán ocu
padas por los diplomáticos 
Femando Almansa y Rafael 
Spottorno, quienes sustituirán 
a los generales Sabino Fernán
dez Campo y Joel Casino Gi- 
meno.

El Consejo tiene previsto 
estudiar la revalorización de 
las pensiones dependientes de 
la Seguridad Social, que serán 
incrementadas en un 5,1 por 
ciento, correspondiente a la in
flación registrada entre no
viembre del 91 y el mismo mes 
del 92, así como el nuevo sala-

Rafael Spottorno. TELEFOTO EFE

rio mínimo interprofesional. 
También podría aprobar tam
bién la oferta pública de em
pleo que, en esta ocasión, irá 
dirigida a personal interino y 
contratado; cubrirá únicamen
te las vacantes que se produz
can por bajas y jubilaciones, y 
afectarán sólo al personal do
cente, de Correos e Institucio
nes Penitenciarias.

NORMAL

El presidente extremeño, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
considera que “debería consti
tuir una normalidad” que Feli
pe González asistiera a reunio
nes de los consejos de gobier
no de las comunidades autóno
mas, “puesto que la Constitu

ción española establece un Es
tado descentralizado”. Invita
do por Rodríguez Ibarra, el 
presidente del Gobierno tiene 
previsto acudir hoy, tras el 
Consejo de Ministros, a una 
reunión extraordinaria del Go
bierno extremeño, en la que los 
consejeros autonómicos expli
carán a González “los logros, 
inquietudes, proyectos, difi
cultades y objetivos que el 
pueblo extremeño tiene para su 
desarrollo progresista y equili
brado”.

La invitación del presidente 
extremeño a González tiene 
también por objeto “resaltar 
que el Estado de las Autono
mías no puede desarrollarse al 
margen de los intereses gene

rales de España, representados 
por el Gobierno y por su presi
dente”. “Con esta invitación he 
querido hacer normal algo que 
hasta ahora había sido inédito 
como es la presencia del presi
dente en un Consejo de Go
bierno de una comunidad autó
noma”, dijo Rodríguez Ibarra, 
en declaraciones a Radio Na
cional de España.

El presidente extremeño 
consideró que “se puede tener 
la sensación, por parte de los 
ciudadanos, de que cada Auto
nomía va por su camino y creo 
que eso sería una concepción 
errónea del Estado de las Au
tonomías, que tiene que tener 
un objetivo común como país 
que después se descentraliza”.

Ercros anuncia 
el cierre de cinco 
centros que 
afecta a 2.000 
trabajadores

Madrid (Efe).— La dirección 
de Ercros comunicó ayer a las 
centrales sindicales su decisión 
de cerrar cinco centros que ocu
pan a 1.100 trabajadores y des
pedir a otros 800, informaron los 
sindicatos UGT y CCOO.

Los cierres, cuyos expedien
tes se presentarán hoy, afectarán 
a los centros de Hondón y Es
combreras, en Cartagena (Mur
cia); San Jerónimo, en Sevilla; 
Nicas, en Valladolid, e IQZ, en 
Zaragoza.

A finales de este mismo mes, 
como máximo, presentarán los 
expedientes de despido de 800 
trabajadores más en los restantes 
centros de la empresa.

Ambas medidas irán acompa
ñadas de una “oferta” de bajas 
voluntarias en las condiciones 
mínimas del Estatuto de los Tra
bajadores.

En un comunicado conjunto, 
ambos sindicatos afirman que no 
existe ninguna garantía de apor
taciones financieras por parte de 
Torras para el pago de la nómina 
de diciembre, que se adeuda a los 
trabajadores.

Las centrales sindicales mos
traron su “claro y contundente” 
rechazo a la decisión de Ercros, 
por considerar que existen otras 
soluciones en defensa de la in
dustria de fertilizantes y del em
pleo que genera.

Los sindicatos UGT y CCOO 
piden la retirada de los expedien
tes y el explícito reconocimiento 
de los acuerdos industriales vi
gentes, como posible marco de 
negociación, así como acelerar 
un convenio adecuado con los 
acreedores para posibilitar el le
vantamiento de la suspensión de 
pagos y contribuir al saneamien
to financiero de la empresa.

La Bolsa de Madrid
PEQUEÑA REACCION ALCISTA

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid subió 
al mediodía de hoy 0,21 y quedó situado en 220,33 puntos.

En la última sesión semanal se observó una pequeña 
reacción alcista en diversos departamentos entre los que se 
encontraban los sectores bancario, Petroleós-químicas y 
Alimentación, lo que supuso un pequeño avance en el 
índice general.

En cambio, los grupos de Construcción, Metal-mecáni
ca, Inversión y Otras Industrias y Servicios perdieron en 
una cuantía inferior al entero.

La Comisión Nacional de Mercado de Valores suspen
dió hoy cautelarmente la negociación de las acciones del 
banco Sindibank en las bolsas de Madrid y Barcelona, 
ante la presentación de una OPA sobre esta entidad 
financiera.

En la primera semana del año predominaron las mejoras, 
sobre todo si se tiene en cuenta el marcado avance logrado 
el pasado lunes.

Las diferencias por grupos fueron las siguientes:
En Aparcamientos, Subterráneos sube 2 y Saba baja 2.
En Inmobiliarias, Alcázar baja 3.
En Mineras, Tormaleo sube 10.
En Energía, Hullas baja 5.
En Metal Mecánica, Ibérica del Frió baja 5 y Lingotes 

baja 7.
En Sociedades de Cartera e Inversión Mobiliaria, Intra 

sube 0,50, Inverpastor 2. Imburesa baja 2 y Mcrcapital hace 
posición papel a 195.

Los valores no reseñados repiten cambio.

El precio del dinero español 
no reaccionó a la repetición de 
los tipos de interés alemanes
Madrid (Efe).— Los tipos de 

interés españoles no reacciona
ron ayer a la noticia del manteni
miento por el Bundesbank de sus 
tipos oficiales, según los opera
dores del mercado interbancario 
madrileño. En opinión de éstos, 
la nula reacción de los mercados 
españoles, se debe tanto a que los 
mercados esperaban ya la confir
mación por el Consejo del Bun
desbank de la política de dureza 
monetaria, como por el hecho de 
que a la hora de darse a conocer 
la decisión alemana los merca
dos financieros estaban ya prác
ticamente cerrados.

En todo caso, la política que 
lleva a cabo en las últimas sema
nas el Banco de España es la de 
mantener los tipos de interés en
tre uno y dos puntos (según pla
zos) por encima del precio ofi
cial del dinero, fijado el 24 de 
noviembre en el 13,75 %. Dicha 
política de dureza se explica por 
el deseo del instituto emisor de 
controlar la inflación española, 

que ha tenido un desarrollo en 
los últimos meses basado princi
palmente en el buen comporta
miento de los precios de los ali
mentos no elaborados, mientras 
que los precios del sector servi
cios continúan en tasas de creci
miento superiores al 10%.

El Banco de España, no efec
tuó ayer variación alguna en la 
operativa que viene desarrollan
do en las últimas semanas y con
cedió sólo un 62,5% de las peti
ciones de préstamos solicitadas 
por las entidades financieras, lo 
que hizo que el precio del dinero 
subiese hasta el 16% en las ope
raciones a un día. Los altos tipos 
de interés interbancarios, tanto 
en el día a día como en las ope
raciones hasta plazo de un año, 
fortalecen la peseta, que ayer se 
situó en 71,02 pesetas por mar
co, apreciada en casi dos pesetas 
respecto del cambio central fren
te al marco de 72,79 pesetas de
cidido con ocasión de la deva
luación del 22 de noviembre.

El fiscal pedirá 
2.000 años de 
cárcel para el 
etarra Parot

Madrid (Efe).—El fiscal de la 
Audiencia Nacional pedirá el 
próximo jueves dos milenios de 
cárcel para el etarra Henry Parot 
por su participación en el atenta
do perpetrado en 1987 contra la 
casa cuartel de Zaragoza, en la 
que fallecieron 11 personas. En 
sus conclusiones provisionales, 
el fiscal señala que el 8 de di
ciembre de 1987 llegaron a Za
ragoza los miembros del “co
mando itinerante" de ETA Fre- 
deric Harambourue, Jaques Es- 
nal —detenidos en Francia—, y 
Henry Parot, quienes recibieron 
órdenes de Francisco Múgica 
Garmendia, “Artapalo", para 
que cometieran dicho atentado. 
El fiscal califica los hechos como 
constitutivos de un detito de terro
rismo con resultado de muerte, 10 
asesinatos, y 83 asesinatos frustra
dos, por lo que solicita 2.002 años 
de prisión para Parot, una de las 
penas más importantes pedidas 
contra un miembro de ETA.
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La fragata 
“Cataluña” 
zarpó esta 
mañana hacia 
el Adriático

Fenol (Efe).— La fragata 
“Cataluña” zarpó hoy, a la seis 
de la mañana, de Ferrol con des
tino al puerto italiano de Brindisi 
para relevar a la “Andalucía” en 
las tareas de control marítimo en 
el Adriático y para participar en 
el embargo decretado por la 
ONU a Serbia y Montenegro. La 
“Cataluña”, con el numeral F-73 
y perteneciente a la 31 escuadri
lla de fragatas con base en Fe
rrol, será el tercer buque español 
que participe en estas labores, 
después de la “Extremadura”, 
que patrulló las aguas de la zona 
desde el 20 de julio al 24 de 
septiembre y de la “Andalucía”, 
que lo ha hecho en los últimos 
tres meses.

La fragata, que va al mando 
del capitán José María Gárate, 
tiene previsto llegar a Brindisi 
dentro de cuatro días. La dota
ción de este buque de la Armada 
es de 250 tripulantes, de los que 
unos 80 son marineros de reem
plazo, quienes tienen prevista 
una estancia en el Adriático de 
unos dos meses. La “Cataluña”, 
que fue botada en Ferrol el 3 de 
noviembre de 1971, tiene 133’5 
metros de eslora, 14’33 de man
ga y 7'52 metros de calado. Pue
de desarrollar una velocidad de 
28 nudos y su desplazamiento es 
de 4.064 toneladas.

Las ejecutivas del 
PSE y EE ultiman 
la convergencia

Vitoria (Efe).— El comité na
cional del PSE-PSOE y el 
Biltzar Ttipia de Euskadiko 
Ezkerra, máximos órganos eje
cutivos entre congresos de am
bos partidos, se reunirán mañana 
para ultimar el proceso de fusión 
de las dos formaciones que cul
minará con un congreso de uni
dad previsto para el primer tri
mestre de este año.

El comité nacional de los so
cialistas vascos se reunirá en Bil
bao para ratificar todo el proceso 
de convergencia iniciado hace 
meses con EE.

. TELEFOTO EFE
Calcerrada se reunió ayer con el presidente del Partido del Progreso de Guinea Ecuatorial, S. Moto.

Una mayoría absoluta del PSOE sólo sería bueno para él, según Calvo Ortega

Calcerrada pide el voto útil para 
los partidos con honestidad

El secretario general del CDS, José Luis Gó
mez Calcerrada, manifestó ayer, jueves, que “d 
voto útil en las próximas decdones generales

debe ir hada partidos medios, que garantizan 
la honestidad en política y aportan ofertas de credi
bilidad basadas en comportamientos impecables”.

Madrid (Efe).— “Tanto el 
partido en el Gobierno, que es 
principal responsable de la 
sensación generalizada de co
rrupción, como la primera 
fuerza de la oposición no han 
tenido ni tienen voluntad polí
tica de solucionar el problema 
de la corrupción, que aqueja 
como un cáncer a la sociedad 
española”, aseguró. “No hay 
que olvidar que el Partido Po
pular gobierna en importantes 
ayuntamientos y gobiernos 
autónomos salpicados de es
cándalos políticos”, recordó el 
dirigente centrista, quien asi
mismo criticó el “endiosa
miento” del secretario general 
del PSOE, Felipe Goznález, al

En prisión el policía que dirigía una red de drogas
Barcelona (Efe).— El policía 

nacional José Ramón Fernán
dez, detenido como presunto 
jefe de una banda dedicada al 
tráfico de drogas, ingresó ano
che por orden judicial en la pri
sión de Gerona, según fuentes 
penitenciarias. El juzgado de 

asumir como “cuestión perso
nal” el triunfo por mayoría ab
soluta en los próximos comi
cios.

A juicio del dirigente del 
CDS, “los personalismos son 
perjudiciales para la democra
cia” y buena prueba de ello, 
agregó, es que “diez años de 
mayoría absoluta han genera
do ineficacia en la gestión de 
los asuntos públicos y falta de 
pluralismo". Respecto a la po
sibilidad de un gobierno de 
coalición que tenga como so
cios minoritarios a las forma
ciones nacionalistas, Calce
rrada manifestó que se trata de 
una hipótesis “legítima, pero 
no deseable”. “Las declara

instrucción número 3 de Gerona 
también ordenó el ingreso en pri
sión de otros dos detenidos, Ma
nuel Conejero y Jorge Moré de 
Castro. El policía de la escala 
básica José Ramón Fernández, 
de 38 años, estaba destinado en 
la Comisaría de Rubí (Barcelo

ciones de Xabier Arzalluz y 
Jordi Pujol o los acuerdos del 
último Congreso de Conver
gencia i Unió —afirmó— de
muestran que se trata de pro
yectos localistas, que atienden 
única y exclusivamente a los 
intereses de la burguesía na
cionalista de determinadas re
giones”.

Por otra parte, el presidente 
centrista, Rafael Calvo Orte
ga, manifestó en Oviedo que 
“es normal” que el presidente 
del Gobierno, Felipe Gonzá
lez, “esté empeñado" en reva
lidar la mayoría absoluta, aun
que afirmó que “eso sería bue
no para el PSOE, pero no para 
el país”.

na), en la que realizaba trabajos 
burocráticos.

Por otro lado, la Policía, que 
se incautó ayer de 225 kilos de 
cocaína oculta en el velero “Kas- 
tor” y detuvo a un hombre, espe
ra encontrar más estupefaciantes 
cuando registre todo el barco.

Detenidos los 
atracadores de 
un banco que 
tenían una 
rehén

Quart de Poblet (Valencia) 
(Efe).— La Policía ha detenido 
esta mañana a los dos atracado
res de la sucursal del Banco Po
pular de Quart de Poblet, que 
permanecieron toda la noche en 
el interior de la oficina, y ha li
berado a la mujer que mantenían 
retenida. Los atracadores, dos 
jovenes armados con pistolas, 
que mantuvieron varias conver
saciones telefónicas con los pe
riodistas, penetraron en la sucur
sal anoche, a través de una estre
cha ventana y sorprendieron a 
los empleados cuando, esta ma
ñana, se incorporaron al trabajo.

Los asaltantes habían solicita
do cinco millones de pesetas 
para abandonar el banco y libe
rar a la mujer, ya que no habían 
podido acceder a las cajas de la 
entidad debido a la ausencia del 
director, que pudo ser avisado de 
lo que ocurría en el banco y se 
encontraba en el exterior. A las 
10,25 horas, fuerzas especiales 
de la Policía penetraron en la 
sucursal bancaria, sin efectuar 
ningún disparo, detuvieron a los 
atracadores y liberaron a la 
rehén. Esta, una vez liberada, in
dicó que los asaltantes debían ser 
delincuentes habituales, ya que 
habían reconocido desde el inte
rior de la oficina a varios de los 
agentes que rodeaban el edificio.

El PP tiene perfilado el dise
ño de la campaña para las próxi
mas elecciones generales, desde 
la infraestructura de los mítines 
hasta la presencia en todas las 
comunidades autónomas de José 
María Aznar, que será proclama
do formalmente candidato el 16 
de enero, según fuentes del par
tido.

El presidente del PP, José 
María Aznar, dijo ayer que el 
jefe del Ejecutivo, Felipe Gon
zález, debe dedicarse a asumir la 
responsabilidad de gobernar y 
no a descalificar a las demás 
fuerzas políticas, como conside
ra que hizo durante la recepción 
real en la Pascua Militar.

Hacían falta coches asi
pick-up

Gama Pick-up desde 790.000 Ptas. (IVA, transporte y tasa de matriculación incluidos)

Pick-uP
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El viceprimer ministro iraquí reiteró el rechazo de su país a una zona de exclusión aérea

“Irak quiere defenderse y no probar la 
reacción del presidente electo Clinton ”

El viceprimer ministro iraquí, Tarek Aziz, dijo hoy, vier
nes, que Irak ha colocado misiles en el sur de Irak como 
defensa y no para “probar la reacción del presidente electo 
estadounidense, Clinton”. Mientras, los aliados están a la 
espera de que Irak retire los misiles de la zona de exclusión 
aérea , según el ultimátun que termina hoy a las 22,30.

El Cairo, (Efe).— “Repito 
que nuestras actividades de
fensivas no tienen nada que ver 
con los comentarios que ale
gan que hay una relación entre 
estas actividades y la actitud 
del presidente elegido, Clin
ton”, dijo Aziz en declaracio
nes a la agencia iraquí INA.

El viceprimer ministro ira
quí se refería a la colocación de 
misiles antiaéreos iraquíes en 
la zona de exclusión aérea es
tablecida por Estados Unidos, 
Francia y Gran Bretaña en el 
sur de Irak, para proteger a los 
musulmanes chiís de posibles 
ataques de fuerzas iraquíes. 
“Nosotros tenemos derecho a 
poner nuestro material de de
fensa en cualquier parte de 
nuestro territorio y no están 
prohibidos los vuelos de pilo
tos iraquíes en el sur de Irak”, 
dijo Aziz.

“Irak quiere que la política 
de Estados Unidos no sea agre
siva, dejando aparte la perso
nalidad del presidente de este 
país", dijo Aziz, que agregó 
que “los derechos legales de 
Irak no tienen nada que ver con 
el cambio del presidente de 
EEUU”.

El responsable iraquí añadió 
que su país rechaza el estable
cimiento de la zona de exclu
sión aérea en el sur iraquí y 
dijo que “esta decisión no tiene 
nada que ver con el Consejo de 
Seguridad de la ONU, porque 
fue tomada por Estados Uni
dos, Francia y Gran Bretaña”.

“Irak no reconoce esta exclu
sión”, dijo Aziz, que reiteró el 
rechazo de su país a las amena
zas de Estados Unidos, Francia 
y Gran Bretaña contra Irak.

Los tres citados países oc
cidentales dirigieron un ulti
mátum, que termina hoy a las 
22.30 GMT, a Irak para que 
retire las baterías de misiles 
antiaéreas de la zona de ex
clusión aérea en el sur del 
país.

Por su parte, Clinton afirmó 
que seguirá con la misma po
lítica de Bush respecto a Irak.

OCASION ALIADA

Si se produce un ataque alia
do contra Irak esta noche, avio
nes de EEUU, Gran Bretaña y 
Francia no se limitarán a des
truir las defensas antiaéreas y 
aprovecharán la ocasión para 
arrasar las bases aéreas de ese 
país, según expertos.

Especialistas británicos en 
defensa creen que los estrate
gas del Pentágono no van a 
desaprovechar esta inmejora
ble ocasión para terminar lo 
que quedó incompleto en la 
guerra del golfo Pérsico y para 
“dar una lección” al presidente 
iraquí, Sadam Husein.

En Londres se estima que 
aunque los iraquíes retiren sus 
misiles de defensa antiaérea 
del paralelo 32, como al pare
cer están haciendo, el ataque se 
produciría en la madrugada del 
sábado, aprovechando las ho
ras de la noche.

TELEFOTO EFE
Bill Clinton apoya firmemente la política de Bush contra Irak.

El Reino Unido aporta a la 
fuerza aliada seis aviones Tor
nado GR1 estacionados en la 
base de Dharán, en el nordeste 
de Arabia Saudí, y un aparato 
cisterna de aprovisionamiento 
Víctor, cerca de Bahrein. 
Francia tiene también en Dha
rán ocho Mirage 2000 y Esta
dos Unidos cuenta con mas de 
200 aviones en Arabia Saudí, 
Turquía y en el portaaviones 
“Kitty Hawk” en el golfo Pér
sico.

Los expertos británicos esti
man que las bases aéreas ira
quíes cercanas a Bagdad y las 
de Al Jarrah y Amara serán los 
principales objetivos de las 
primeras oleadas de ataques de 
los aviones aliados.

Por otra parte, un australia
no, miembro de la organiza
ción humanitaria “Ayuda In
ternacional”, fue asesinado 
en el norte de Irak, informó 
hoy, viernes, la agencia 
MENA.

Según dicha fuente, tres 
hombres tendieron una embos
cada al funcionario de la orga
nización humanitaria y abrie
ron fuego contra su vehículo 
cuando regresaba de una mi
sión de ayuda humanitaria en 
la zona del Kurdistán, al norte 
de Irak.

Otro miembro de la misma 
organización y un asistente 
kurdo resultaron heridos en el 
ataque, añadió la agencia 
MENA.

Andreotti será 
interrogado por 
la Comisión 
Antimafia

Roma (Efe).— El ex presi
dente del Gobierno italiano Giu- 
lio Andreotti será interrogado 
por la Comisión Parlamentaria 
Antimafia en el ámbito de las 
investigaciones sobre las rela
ciones de la “Cosa Nostra” con 
el mundo de la política.

El político democristiano, que 
es senador vitalicio, ha sido acu
sado por algunos antiguos ma
ñosos que ahora colaboran con 
la justicia de estar relacionado 
con la “Cosa Nostra”.

Los parlamentarios que 
componen la Comisión Anti
mafia decidieron el jueves con
vocar al ex presidente del Go
bierno en las próximas sema
nas, cuando termine el estudio 
de los testimonios de los “arre
pentidos” sobre la presunta re
lación de algunos políticos con 
los clanes del crimen organiza
do, informa hoy, viernes, la 
prensa italiana.

La comisión parlamentaria re
chazó la petición del diputado de 
La Rete Alfredo Galasso de que 
el antiguo jefe del Ejecutivo íbe
ra inmediatamente interrogado, 
ante la urgencia del “deber insti
tucional de establecer hechos y 
responsabilidades relativas al 
poder mafioso”.

Por el contarlo, el democris
tiano Vicenzo Scotti, ex ministro 
del Interior, defendió la necesi
dad de estudiar los datos aporta
dos por las investigaciones judi
ciales antes de convocar a An
dreotti.

La Comisión Antimafia, com
puesta por medio centenar de 
parlamentarios y encabezada por 
Luciano Violante, acordó el pa
sado mes de octubre abrir una 
investigación para establecer las 
posibles relaciones entre la 
“Cosa Nostra” y la política ita
liana.

Peres: “Los deportados 
no regresarán a Israel”

El presidente yugoslavo intenta lograr 
un Gobierno de salvación nacional

Jerusalén, (Efe).— Los inte- 
gristas palestinos deportados por 
Israel al Líbano no podrán regre
sar al país, dijo el ministro de 
Asuntos Exteriores, Simón Pe
res al enviado de Naciones Uni
das , Chimaya Gharekhan, infor
mó hoy, viernes, la radio estatal 
israelí.

Gharekhan, embajador de la 
India ante Naciones Unidas, que 
comenzó esta mañana una mi
sión destinada a persuadir al Go
bierno Israelí para que readmita 
a los 415 expulsados en los terri
torios ocupados, según la resolu
ción 799 del Consejo de Seguri
dad.

Simón Peres dijo que, si bien 
el Gobierno del primer ministro 
Lsaac Rabin no tiene intención de 
permitirles el retomo, sí estará 
dispuesto a considerar otras pro
puestas para solucionar el pro
blema, agregó la emisora.

El primer ministro Rabin se 
entrevistará con Gharekhan el 
próximo domingo, pero esta tar
de, antes de comenzar el descan

so ritual judío del “Shabat”, se 
reunirá con Peres para algunas 
consultas.

Isaac Rabin autorizó ayer a 
dos funcionarios de la Cruz Roja 
a cruzar la “zona de seguridad” 
que Israel ocupa en el sur del 
Líbano para que puedan visitar a 
los deportados en su campamen
to de Maij a-Zahur.

MAL TIEMPO

También el Gobierno del pri
mer ministro libanés, Rafik Ha- 
riri, les autorizó, aunque por 
“única vez", igual que Rabin, a 
sobrevolar territorio de ese país 
para llegar a la zona nevada.

Sin embargo, debido al mal 
tiempo en la zona, los delegados 
de la Cruz Roja, entre ellos una 
médica, cancelaron hoy el vuelo 
a bordo de un helicóptero de las 
Fuerzas Interinas de Naciones 
Unidas (FINUL) en el sur del 
Líbano, pero se supone que lo 
emprenderán mañana sábado, si 
las condiciones climatológicas 
lo permiten. ,

Belgrado (Efe).— La oposi
ción liberal considera “utópica” 
la iniciativa del presidente ser- 
bio-yugoslavo, Dobrica Cosic, 
de convocar para hoy, viernes, a 
los partidos serbios con repre
sentación en el Parlamento para 
intentar formar un Gobierno de 
salvación nacional.

Dobrica Cosic advirtió el 
miércoles en su mensaje a la Na
ción de que los Estados Unidos 
y la OTAN están dispuestos a 
atacar “injustamente” a los ser- 
bios-bosnios y les pidió ceder el 
día 10 en la Conferencia de Gi
nebra.

Cosic, el serbio más respeta
do por su profusa obra literaria 
épica, de rarísimas páginas ri
sueñas, en la que muchos de los 
serbios de 15 a 50 años de edad 
han aprendido a leer, sitúa ahora 
a su pueblo en la alternativa de 
ceder diplomática o militarmen
te.

Tanto los liberales del Movi
miento Democrático Serbio 
(DEPOS), de Vuk Draskovic y

Vojislav Kostunica, como los ul- 
tranacionalistas están contra Co
sic por distintos motivos.

Conocido como “el oráculo”, 
Cosic gustó siempre de expre
sarse ambiguamente, desde sus 
tiempos de comunista amigo de 
Tito, que recorría el mundo en su 
yate, hasta los de disidente na
cionalista seibio de ideología so- 
cialdemócrata.

Antes de que los liberales de 
la oposición democrática perdie
ran los comicios del 20 de di
ciembre prometió retirarse si ga
naban, como ocurrió, los neoco- 
munistas del nacionalista Slobo- 
dan Milosevic y los ultras de Vo
jislav Seselj.

Días después de la derrota dio 
marcha atrás y afirmó que se re
tiraría “cuando le conviniera al 
pueblo serbio”.

CONVOCATORIA

El líder ultranacionalista Se
selj ignoró ya ayer, jueves, la 
convocatoria de Cosic para for
mar un Gobierno de salvación 

nacional de neocomunistas, ul
tras y liberales.

“Me espanta un jefe de Estado 
que, presa del pánico, recomien
da rendirse a su pueblo en mo
mentos difíciles. Viejo alquimis
ta, Cosic se dedica a embaucar, 
creo que metiéndole en política 
hemos perdido un gran escritor y 
ganado un pésimo político", de
claró Seselj.

El liberal Draskovic, al que 
Cosic considera un “extremista” 
camuflado y reaccionario, opina 
que Cosic “no quiere mojarse" 
en las aguas de la democracia e 
intenta seguir una política de 
“templar gaitas".

“No necesitamos un Gobierno 
de salvación nacional, sino uno 
de salvación democrática Más 
le hubiera valido a Cosic haber 
formado una comisión estatal 
contra las trampas que Milosevic 
hizo en las elecciones del pasado 
20 de diciembre, ganadas en rea
lidad por nosotros”, declaró 
Draskovic esta madrugada por 
televisión.
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Descubren un 
contenedor con 
dos mil kilos de 
marihuana en 
Holanda

Amsterdam (Efe).— La Poli
cía holandesa descubrió hoy, 
viernes, un contenedor con dos 
mil kilos de marihuana en la lo
calidad de Heeswijk-Dinther, en 
la provincia de Brabante, sur de 
Holanda.

En la operación policial fue
ron detenidas dos personas 
cuando descargaban la droga del 
contenedor y un tercer sospecho
so fue detenido horas más tarde. 
El valor comercial de la mari
huana fue calculado por la Poli
cía holandesa en varios millones 
de florines (varios cientos de mi
llones de pesetas).
ACCIDENTE EN FRANCIA

Por otra parte, diez personas 
murieron y otras cuatro resulta
ron heridas, dos de ellas de gra
vedad, en un accidente de circu
lación ocurrido anoche en las in
mediaciones de Lyón, informa
ron hoy, viernes, fuentes de la 
Gendarmería.

El accidente se produjo poco 
antes de las 21,00 horas (20,00 
GMT) en la carretera nacional 
RN 85 Grenoble-Bourgoin-Ja- 
llieu, en el lugar denominado La 
Combe, término municipal de 
Eparres (departamento (¿1 Ise- 
re).

Al parecer, el conductor de un 
camión perdió el control del 
vehículo al bajar una pendiente 
y en su trayectoria arrastró y des
trozó tres automóviles, que co
menzaron a arder inmediata
mente después al chocar contra 
ellos otro camión cargado con 
productos inflamables.

El secretario de Estado de 
Transportes, Georges Sarre, que 
se dirigió al lugar del suceso esta 
madrugada, expresó su pesar por 
el siniestro y dio el pésame a los 
familiares de las víctimas.

Por otra parte, al menos 20 
personas resultaron muertas o 
heridas a consecuencia de la ex
plosión registrada en una fábrica 
de encendedores de Shanghai 
(este de China), informó hoy el 
diario “Liberación”. La explo
sión y posterior incendio de las 
instalaciones tuvo lugar en una 
empresa rural dedicada a la fa
bricación de encendedores.

TELEFOTO EFE

Las tropas norteamericanas durante el ataque a un reducto guerrillero ayer en Mogadlsclo.

Principio de acuerdo para celebrar una conferencia de reconciliación

Las facciones somalíes piden a EE UU 
que desarme a las guerrillas

Once de las facciones somalíes reunidas en Addis Abeba bajo 
los auspicios de la ONU desde hace cuatro días, pidieron ayer, 
jueves, a EE UU, que ordene a sus tropas desplegadas en 
Somalia que desarmen a los clanes guerreros. Las organizacio
nes política y militares de Somalia lograron un principio de 
acuerdo para convocar una conferencia de reconciliación.

Addis Abeba (Efe).— Los 
peticionarios fueron repre
sentantes de facciones aliadas 
del clan que dirige Ali Mahdi 
Mohamed, el presidente inte
rino y uno de los líderes del 
Congreso de la Somalia Uni
ficada (CSU), mientras que 
los tres que rechazaron la pro
puesta son aliados de Moha
med Farah Aidid, líder de la 
Alianza Nacional Somalí, in
tegrada en el CSU, y rival del 
primero.

Las 14 organizaciones polí
ticas y militares de Somalia 
que participan en la reunión de 
Addis Abeba habían logrado 
ayer un acuerdo de principio 
para convocar una conferen
cia de reconciliación, posible
mente en abril en Mogadiscio.

Sin embargo, no se pusie
ron de acuerdo sobre la desig
nación de una comisión prepa
ratoria y las modalidades de

un alto el fuego en el país.
El general Aidid volvió a 

bloquear ayer la reunión al 
exigir la aplicación de un alto 
el fuego antes de tomarse 
cualquier decisión definitiva 
sobre el lugar y la fecha de la 
conferencia de reconciliación.

PESIMISMO

La “facilidad” con la que se 
logró el acuerdo de principio 
de ayer no parece convencer a 
nadie, dada la poca disposi
ción que los políticos soma
líes han mostrado hasta ahora 
para resolver la crisis, que se 
suma a la tragedia humana de 
la sequía y el hambre.

El pesimismo se basa en el 
modo en que se desarrollaron 
los debates en Addis Abeba, 
los cuales revelaron la profun
da rivalidad que persiste entre 
las diversas facciones soma- 
h'es, acentuadas por el factor 
tribal. Farah Aidid acusó a

las Naciones Unidas de par
cialidad, de intromisión en los 
asuntos internos, de descono
cimiento de la situación soma
lí y de invitar a la reunión a 
grupos separatistas, y propuso 
celebrar una conferencia sólo 
de somalíes en Mogadiscio, 
gran parte de la cual controlan 
sus fiierzas, la ausencia de 
“Somalilandia” de la Confe
rencia de Mogadiscio —si se 
celebra— podría dar lugar a 
una reconciliación a medias.

Por otra parte, el promedio 
de muertes diarias por la ham
bruna de Somalia podría dis
minuir a finales de enero, pero 
sus consecuencias afectarán a 
aquel país por siempre, asegu
ró ayer jueves, James Kunder, 
de la oficina estadounidense 
para ayuda de desastres ex
tranjeros. Kunder, que acaba 
de regresar de una gira por 
Somalia, manifestó que aun
que la intervención militar in
ternacional promovida por la 
ONU el pasado 9 de diciembre 
mejoró las labores humanita
rias, no ha habido hasta ahora 
un significativo descenso en 
las cifras de muertes causadas 
por la desnutrición.

Comienza la 
separación 
monetaria entre 
checos y 
eslovacos

Praga (Efe).— El Banco Na
cional Checo comenzó a poner 
timbres en los billetes dé 500 y 
1.000 coronas, iniciando así de 
hecho el proceso de división de 
la hasta ahora moneda común 
checoslovaca, confirmaron a 
Efe fuentes de esa institución 
bancaria.

Las repúblicas Checa y Eslo
vaca, sucesoras del extinto Esta
do federal, firmaron un acuerdo 
de unión monetaria que prevé 
mantener la moneda común al 
menos hasta mediados del pre
sente año, cuando debería ser 
sustituida por la emisión de nue
vas monedas nacionales, la coro
na checa y la corona eslovaca.

El Estado checo gastará más 
de 32 millones de dólares en la 
emisión de su nueva moneda na
cional, que reemplazará cerca de 
300 millones de billetes y 3.500 
toneladas de monedas metálicas 
de la actual “corona federal” que 
circulan en el país.

Expertos del Banco Nacional 
Checo no descartan, sin embar
go, una ruptura radical que po
dría producirse entre las dos na
ciones aún antes de la fecha pre
vista para la separación moneta
ria “coordinada", dadas las con
diciones económicas desiguales 
de ambos países.

El timbrado de la moneda de
bería realizarse en la República 
Checa en dos o tres días como 
máximo, afirman esos especia
listas, quienes no excluyen la po
sibilidad de que “esto suceda ya 
en el presente mes de enero".

CONDICIONES

El acuerdo sobre la unión mo
netaria incluye entre sus condicio
nes básicas para su rescisión por 
alguna de las partes diferencias en 
el volumen del “déficit presupues
tario” y el “agotamiento de reser
vas de divisas” de alguno de los 
bancos nacionales.

El primer ministro checo 
Klaus, indicó que el déficit del 
presupuesto checo correspon
diente al año 1992 no debería 
superar los 170 millones de dó
lares, mientras que el saldo rojo 
eslovaco podría alcanzar hasta 
460 millones.
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I MONTAÑA DEPORTE BASE I I

Mariano Martin vuelve a los Andes.

Con motivo del año internacional de los Andes

Mariano Muñoz invitado en 
la expedición internacional 

“Monte Mercedario”
El montañero segoviano Mariano Muñoz vuelve a la actividad 

deportiva tras unos meses de paréntesis. Ayer salía de Segovia en 
un rápido viaje hacia Argentina, donde se unirá a la expedición 
que llevará a cabo la ascensión al monte Mercedario.

Entrenamiento previo a un encuentro. pén al o s*

Se entregaron regalos, obsequios y balones por valor de medio millón de pesetas

Un millar de niños participaron 
en los juegos del Ayuntamiento

__________________ JOSE M* MARTIN
Se ha declarado el año 1993 

como año internacional de los 
Andes. Con este motivo la 
Unión Panamericana de Asocia
ciones de Montañismo con sede 
en San Juan, Argentina, con el 
apoyo y la organización de la 
comisión “Upan”, la Federación 
Mendocina de Andinismo y la 
Gerdarmería Nacional, han cur
sado invitaciones para la ascen
sión al monte Mercedario, de 
6.770 metros, ubicado en la pro
vincia de San Juan y con el ob
jetivo de mantener una mayor 
preocupación por la ecología de 
los ecosistemas andinos.

En este objetivo participarán 
miembros de clubes afiliados a 
federaciones y asociaciones ibe
roamericanas de montañismo, 
mas y debido a ser la citada mon
taña de gran altura y requerir 
aproximación adecuada y trans
porte de la carga de muías, la 
participación deberá ser selecti
va y Umitada.

Entre los participantes que so
licitaron su inclusión antes del 
30 de noviembre pasado, está el 
montañero segoviano Mariano 
Muñoz Diez. “La verdad, co
menta, es que pese a tener la 
esperanza de que sería invitado, 
al llegar el mes de enero y no 
tener contestación comencé a 
dudar. La invitación ha llegado 
con precipitación dado que he de 
salir hoy mismo (por ayer), pues 

el próximo domingo es la fecha 
Emite para estar en Mendoza. 
Nada más recibir la invitación 
me puse en contacto telefónico 
con la organiazación, ya que era 
obligado confirmar la asisten
cia”.

“CUANDO TENGA MEDIOS
VOLVERE A UN 8.000 

METROS”

Es esta la cuarta ocasión en 
que Mariano acude a la cordille
ra de los Andes, “quizás por ello, 
por las buenas relaciones que 
tengo con los clubes de montaña 
de la zona y sus montañeros, he 
sido seleccionado entre las mu
chísimas solicitudes habidas”.

La expedición saldrá el próxi
mo lunes, día 11, a las seis de la 
mañana desde Mendoza, “viaja
remos hasta Uspallata, situada a 
cien kilómetros de la capital 
mendocina, ya en la ruta que vie
ne desde Chile".

Así gastará su tiempo de vaca
ciones Mariano Muñoz, “la ver
dad es que si encontrara medios 
económicos me iría a hacer otro 
8.000, pero tendré que esperar 
un par de años más para poder 
viajar. Deportivamente hablan
do la invitación que me han cur
sado me llena de satisfacción. 
Son muchas las cordadas de 
montañeros que acuden a los 
Andes y no todos han podido ir 
a esta expedición internacional 
monte Mercedario”.

Más de un millar de niños 
en edad escolar han tomado 
parte en la quinta edición de la 
semana deportiva “Navi- 
dad/Reyes”, que patrocinada 
por el Ayuntamiento organiza 
la Concejalía de Deportes y en 
la que colaboraron dicazmen
te los animadores polideporti- 
vos de los centros escolares.

________________ JOSE M* MARTIN
Con la participación de más 

de un millar de niños, se ha 
desarrollado en las instalacio
nes deportivas del “Pedro Del
gado” la quinta edición de la 
semana deportiva “Navi- 
dad/Reyes” que organiza la 
Concejaha de Deportes y pa
trocina el Ayuntamiento de la 
capital con la colaboración de 
animadores polideportivos de 
diversos centros escolares, De
legación de Fútbol en su sec
ción de fútbol sala y Comité de 
Arbitros.

Los participantes intervine- 
ron en las modalidades depor
tivas de ajedrez, baloncesto, 
balonmano, fútbol sala, tenis 
de mesa y voleibol. La mani
festación deportiva hizo que 
hasta el polideportivo acudie
ran familiares de los partici
pantes que ocuparon gran parte 
de las gradas del amplio recin
to. A la entrega de trofeos y 
regalos acudieron los Reyes 
Magos. El Ayuntamiento dedi
có un presupuesto de medio 
millón de pesetas para estos 
juegos, siendo la mayor partida 
para la compra de balones de 
fútbol sala, deporte en el que 
tomaron parte nada menos que 
44 conjuntos.

Los vencedores en las activi
dades individuales fueron:

AJEDREZx

Alevín: José Manuel San- 
chéz, colegio Eresma y Rosa 
María Sánchez, Colegio Do
mingo de Soto.

Infantil: Antonio Llórente,

colegio “Martín Chico” y M” 
Carmen García, colegio “Cal
vo Sotelo”.

TENIS DE MESA

Alevín: Ignacio Merino y 
Delia Galindo, ambos del cole
gio “Eresma”.

Infantil: Angel de Marcos, 
colegio “Primo de Rivera” y 
Vanesa Alonso, colegio “Eres
ma”.

SKATER ROLLER

Skater le Diego Rosales, 2fi 
Rubén Pedrazuela.

Roller: 1Q Diego Jiménez, 2° 
David Martín.

Una gran proliferación de 
equipos en los deportes colec
tivos hizo que existiera en éstos 
una amplia y notable compe
tencia. Resultaron ganadores:

BALONCESTO

Premini femenino: colegio 
“Carlos de Lecea”, 2°, colegio 
“Domingo de Soto.

Alevín masculino: colegio 
“Calvo Sotelo”

Mini femenino: l9 colegio 
“Eresma", 29 colegio “Vi-

Halpando”
Infantil masculino: l9 cole

gio “Eresma”, 2° colegio “Pri
mo de Rivera”.

Infantil femenino: colegio 
“Villalpando B"

VOLEIBOL

Infantil masculino: colegio 
público de Abades.

Infantil femenino: colegio 
“Fray Juan de la Cruz”

Alevín femenino: colegio 
“Fray Juan de la Cruz”

BALONMANO

Alevín masculino: colegio 
“Santa Eulalia”

Infantil femenino: colegio 
“Eresma”

Infantil masculino: colegio 
“Primo de Rivera”

FUTBOL SALA

Alevín: 1° colegio “Martín 
Chico", 2° colegio “Carlos de 
Lecea” B.

Infantil: colegio “Eresma”, 
2° colegio “Primo de Rivera".

Benjamín: l9 Quintanar 
“A", 2° Nueva Segovia “A", 39 
Unami “A" y 4° Bar Gallego.
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¿Existen desavenencias entre Elias y la directiva del club?

El jugador se marchó dos días a Sevilla sin permiso 
y alegó una lesión que la directiva no conoce

__________________ JOSE M» MARTIN
El jugador de Caja Segovia, 

Elias-Do Santos, vuelve a estar 
lesionado. Esta vez no parece 
que se trate de una lesión que le 
vaya a tener apartado del equipo, 
pero sí le impidió jugar en La 
Granja, en el encuentro amisto
so, el pasado miércoles.

La primera temporada del bra
sileño Elias Do Santos Ribeiro 
su rendimiento en el equipo Caja 
Segovia llegó, prácticamente, 
desde el primer día. En la segun
da campaña, esta que se juega 
ahora, la situación parece tener 
otra característica. Dos han sido 
las lesiones que ha tenido y aho
ra puede que haya llegado la ter
cera, “yo tengo muchas ganas de 
jugar, incluso en el partido de La 
Granja, pero recibí un fuerte gol
pe en el partido del pasado sába
do en la rodilla derecha. Me fui 
al masajista en Madrid y me dijo 
que tengo tendinitis y que des
cansara martes y miércoles para 
ver si puedo entrenar normal
mente el resto de días de la sema
na. Quiero jugar el sábado en 
Jerez”.

Elias viajó esta misma semana 
a Sevilla, “lo hice porque no co
nocía la ciudad desde que estoy 
en España, y aprovechando que 
no he tenido vacaciones estuve 
paseando para mantener la cabe
za fría”.

(El viaje de Elias, para el que 
pidió permiso a la directiva y no 
le obtuvo, no parece haber caído 
bien entre aquellos que rigen los

Elias, lesión y viaje. ARCHIVO

destinos del club, “nada sabía
mos de su lesión, ni conocíamos 
que hubiera ido a ninguna con
sulta, por ello no quisimos que 
dejara de entrenar y se le denegó 
el permiso”).

MAL JUEGO; BUENOS 
RESULTADOS

Analizá el brasileño la situa
ción de la temporada, “en la que

hemos conseguido ya siete pun
tos de ocho posibles. Los resul
tados dicen que estamos bien, 
aunque es cierto que no estamos 
jugando como esperábamos, 
pero si las cosas continúan por 
este camino conseguiremos aún 
resultados mejores. En Jerez se
guro que ganamos el sábado y lo 
haremos también contra Mue
bles El Norte en Segovia. Si lle

gamos a jugar frente a Interviú 
siendo Líderes con once puntos, 
las cosas pueden ser muy dife
rentes. Podemos sorprender y 
ganar en su cancha”.

Las lesiones, al menos la que 
ahora tiene, dice no preocuparle, 
“porque no me va a impedir ju
gar el sábado, antes bien son 
otras cosas las que sí me preo
cupan, como por ejemplo que 
el equipo esté contento en la 
cancha. Estamos muy unidos y 
lo único que queremos es ha
cerlo mejor cada día. Tenemos 
una buena plantilla y nosotros 
mismos sabemos que somos 
capaces de llegar mucho más 
lejos. Por ello pido a todas las 
personas que tengan un poco de 
paciencia porque tenemos un 
grupo joven que está empezan
do ahora. Lo importante son los 
puntos porque en ellos no hay 
engaño".

Los aficionados se pregun
tan cuál es la causa por la que 
Elias ya no es el jugador-espec
táculo de la pasada temporada. 
Es cierto que marca goles, pero 
su situación en la cancha es 
muy diferente, “en relación con 
los goles estoy mejor que en la 
pasada temporada, que en tres 
partidos había marcado sólo 
dos goles. En esta he marcado 
cinco.

En tres o cuatro encuentros 
más Eh'as estará a tope, porque 
creo que la afición merece mu
cho más de lo que ahora le estoy 
dando”.

La Delegación 
suspende la 
Liga de forma 
cautelar
________________ JAVIER MESA

Ayer hubo reunión de clu
bes de la liga provincial de 
fútbol sala en las depend
encias de la Casa del Deporte. 
El tema a tratar era muy con
creto: subida de las tarifas de 
utilización del Polideportivo 
“Pedro Delgado”.

En la reunión se comuni
có a los representantes del 
clubes que la reunión solici
tada al alcalde tendrá lugar 
el próximo lunes a las 8 de 
la tarde, por lo que la liga 
suspende sus actividades en 
la jomada del fin de semana. 
Los equipos que no utilizan 
el citado pabellón se solida
rizan con los que juegan en 
él en tanto hay contestación 
de la alcaldía, y si esta fuera 
negativa para los intereses 
de los clubes, la liga conti
nuaría pero con una serie de 
limitaciones. Los equipos 
que juegan en el municipal, 
si no encuentran otro recin
to para poder disputar sus 
partidos acorde con los gas
tos que ellos pueden afron
tar, habrían de retirarse de la 
competición y elaborar un 
nuevo calendario de liga.

Hubo un ofrecimiento del 
polideportivo de San Ilde
fonso, con tarifas de 4.500 
pesetas partido y 4.000 hora 
de entrenamiento, incluido 
en ello los gastos de luz.

Un total de cincuenta y seis 
jugadores han tomado parte 
en la IX edición del torneo de 
Navidad de la UNED, cuyo 
club de ajedrez continúa tra
bajando en la proyección de 
este deporte, que en Segovia 
siempre ha tenido una gran 
aceptación.

En el torneo de la UNED se reparten 200.000 pesetas en premios

Jorge Calvo fue el único favorito del 
torneo que hizo bueno el pronóstico

____________________MARTIN MESA
Si en otros torneos lo que im

pera en la última ronda son las 
tablas, en el IX torneo de Navi
dad que organiza la UNED, las 
partidas finales fueron de lucha 
constante y entre los primeros 
tableros ninguna de las partidas 
acabó en tablas.

Jorge Calvo se proclamó 
vencedor final y lo hizo ganan
do todas sus partidas. En la úl
tima se enfrentaba con José Ma 
Martín que sacó una buena ven
taja en la apertura, pero no supo 
aprovecharla y acabó cediendo 
el punto.

En el segundo tablero, José 
L. Rubio y Rafael Sanz se juga
ban el segundo puesto que sería 
al final para Rafael tras impo
nerse en una buena partida a su 
rival.

Teodoro Sanz complentó su 
mal torneo con la derrota ante 
Mariano García Reyes que se 
encontró con un regalo de una 
pieza que le hizo Teodoro en las 
jugadas iniciales.

Las clasificaciones en sus di-

En la última partida, Jorge Calvo ee impuso a José M* Martín. peñ al o s a

fe rentes apartados quedaron 
así:

Categoría absoluta:
l9 Jorge Calvo (8 puntos), 2° 

Rafael Sanz (6,5), 39 José M. de

Frutos (6), 48 Manuel García 
Cob (6), 5° Mariano García Re
yes (6), ó9 José Luis Rubio 
(5,5), 79 José M0 Martín (5,5), 
89 Teodoro Sanz (5), 9° Juan

Carlos García (5) y 109 Carlos 
de la Orden (5)

Sorprendente el tercer puesto 
de José M. de Frutos, un juga
dor aún en edad juvenil. Excep

tuando al vencedor, todos los 
demás jugadores que partían 
como favoritos al principio 
del torneo, han quedado reza
gados a puestos inferiores al 
quinto, lo que da muestra de la 
dureza con la que se juega en 
este torneo.

Categoría juvenil:
l9 Diego Conde, 29 Santia

go Sanz y 39 Bruno Castro.
Categoría infantil:
l9 David García, 2° José M. 

Sánchez.
Categoría femenina:
Ia Patricia Pescador.
Veteranos:
19 José A. Arias.
Categoría benjamúi:
l9 Víctor García.
Buena organización del 

C.P. UNED que a pesar de 
las dificultades sigue traba
jando en la realización de 
todo tipo de actividades aje
drecísticas. La entrega de 
trofeos se realizará el próxi
mo día 17 en los salones de 
la UNED a partir de las siete 
de la tarde.
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AUTOMOVILISMO FUTBOL B HIPICA

Arcarons, 
penalizado con 
ocho horas en 
el París-Dakar

Bordj Omar Driss (Argelia) 
(Efe).— El español Jordi Arca
rons (Yamaha) fue penalizado 
con ocho horas por no sellar su 
carné de ruta en uno de los con
troles horarios de la etapa de 
ayer, ha descendido de la segun
da a la vigésimo séptima y ha 
perdido todas sus opciones de 
victoria en el Rally París-Dakar.

La tercera etapa del rally, que 
debía disputarse hoy, fue neutra
lizada por la organización ya que 
a las nueve de la mañana todavía 
no había llegado a la meta de El 
Golea ni el cincuenta por ciento 
de los participantes.

La caravana salió al mediodía 
con destino al oasis de Bordj 
Ornar Driss, y los organizadores 
permitirán tomar la salida de la 
etapa de hoy a los participantes 
que lleguen hasta media hora an
tes del comienzo de ésta, que 
constará de un total de 735 kiló
metros, 550 de los cuales serán 
cronometrados, con final en Ta- 
manrasset.

Arcarons terminó la disputa 
de la segunda etapa cronometra
da en segunda posición, el mis
mo puesto que ocupaba en la 
clasificación general, por detrás 
del francés Stephane Peterhansel 
(Yamaha), ganador de las dos 
últimas ediciones y principal 
candidato a la victoria final.

En el apartado de coches, el 
líder de la carrera es el francés 
Bruno Saby, ganador de la etapa 
del miércoles. Salvador Serviá 
(Lada Samara), único partici
pante español en este Paris-Da- 
kar, ha logrado situarse en la 
quinta posición.

EN BREVE

TENIS: El español Javier 
Sánchez Vicario, sexto cabeza 
de serie, ha superado la segunda 
ronda del torneo de tenis de Qa- 
tar, al imponerse al ruso Andrej 
Merinov por 4-6, 7-5 y 6-0. Por 
su parte, el estadounidense Jona- 
than Stark eliminó ayer al espa
ñol Jordi Burillo en la segunda 
ronda del torneo de tenis de Ade
laida, al vencerle por 7-6 y 6-2. 
Burillo, que había dado la sor
presa en la primera ronda, 
aguantó bien la primera manga 
pero se desmoronó en la segunda 
ante Stark.

FUTBOL: Diego Armando 
Maradona ha sido multado con 
40.000 pesetas por el Comité de 
Competición, por formular ob
servaciones al árbitro Severo 
González Lecue durante el parti
do Tenerife-Sevilla.

AUTOMOVILISMO: La 
Federación Española de Auto
movilismo ha enviado un comu
nicado a la secretaría del circuito 
de velocidad de Jerez de la Fron
tera en el que le pregunta las 
disposiciones de dicha instala
ción ante la posibilidad de que 
pueda volver a acoger una prue
ba del Mundial de Fórmula Uno.

Diego Armando Maradona, tercer jugador mejor pagado de Europa

Luis Aragonés: “El traspaso de 
Paulo Futre es sólo un rumor”

Luis Aragonés, entrena
dor del Atlético de Madrid, 
dijo ayer que Paulo Futre, 
que ha desmentido que quie
ra marcharse del club, está 
tranquilo y que la posibili
dad de un traspaso del juga
dor es sólo un rumor.

Madrid (Efe).— “El asunto 
de Futre está zanjado. El está 
muy tranquilo porque sabe 
que todas las noticias que se 
han publicado sobre un posi
ble traspaso son rumores y es
peculaciones”, declaró el téc
nico. Aragonés comentó que 
el jugador se ha entrenado 
bien esta semana y que está 
contento con su actitud.

Futre sufrió ayer, durante el 
entrenamiento de su equipo, 
un golpe en la cabeza del pe
roné de la pierna derecha, ac
cidente que no le impedirá, 
probablemente, jugar el do
mingo ante el Ath. de Bilbao. 
Sobre Schuster, que ya se en
trena con normalidad, Luis 
dijo que hay que esperar a los 
próximos entrenamientos 
para saber si podrá reaparecer 
el domingo. Aguilera, que el 
sábado sufrió un arrancamien
to parcial del abductor iz
quierdo en Atocha, ha sido 
operado, y según José Gonzá
lez, jefe de los servicios médi
cos del club, estará dos meses 
de baja aproximadamente.

“PELOTA-MILLONARIOS

El argentino Diego Arman
do Maradona, que milita en el

BALONCESTO 1 ■

95-85 Decepcionante actuación del Joventut 
ante el Knorr en la Liga Europea

Bolonia (Italia) (Efe).— El 
Joventut de Badalona apuró al 
límite sus opciones en la Liga 
Europea tras perder con el Knorr 
de Bolonia, donde actuó magis
tralmente el seibio Pedrag Dani- 
lovic, quien acabó con máximo 
anotador del encuentro y se con
virtió en uno de los verdugos del 
conjunto catalán, que ofreció 
una deficiente imagen.

Los hombres de Lolo Sainz, 
preparador del Joventut, aguan
taron el tipo durante quince mi
nutos (26-26 m.16), dos después 
de que Rafael Jofresa dejará la 
cancha afectado por una fuerte 
indigestión. Sin embargo, el 
gran juego de perímetro de los 
italianos y la experiencia de sus 
dos hombres interiores hicieron 
el resto, con un parcial de 14-6 
(51-38) en los últimos tres minu
tos de la primera mitad que hun
dió a los catalanes.

La fulgurante salida del Knorr 
Bolonia en el segundo tiempo 
fue una debacle para los jugado
res badaloneses. Los fallos en el 
rebote defensivo frieron una de 
las principales adversidades del

Paulo Futre seguirá en el Atlético de Madrid. ar c h iv o

Sevilla, es el tercer futbolista 
mejor pagado de Europa, su
perado sólo por los italianos 
Lentini y Vialli, según revela 
una estadística que publicó 
ayer el diario sensacionalista 
alemán “Bild”. El periódico 
afirma que Lentini, del Milán, 
cobra 9 millones de marcos 
anuales, equivalentes a unos 
5,7 millones de dólares; mien
tras que Vialli (Juventus) in
gresa 8 millones. Ante estas 
exorbitantes cifras del fútbol 
italiano aparecen “modestos” 
los 5,7 millones de marcos 
(unos 3,6 millones de dólares) 
anuales con los que se confor

Joventut que no encontró el 
modo de presentar batalla a un 
equipo italiano totalmente lanza
do. Además, las eliminaciones 
de Jordi Villacampa y de Dani 
Pérez en dos acciones inusuales 
enjugadores de esa categoría de
jaron herido de muerte al con
junto hispano. Enfrente, el ser
bio Pedrag Danilovic machacó 
una y otra vez el aro del Joventut, 
que sólo puso corazón ante el 
vendaval boloñes.

El Joventut, al igual que el 
Estudiantes, está prácticamente 
fuera de la siguiente fase de la 
competición.

DERROTA DEL DORNA

El Doma Godella sumó su se
gunda derrota en la ronda semi
final de la Copa de Europa al 
perder en Checoslovaquia ante 
el Ruzomberok por 78-74, en un 
encuentro igualado que se deci
dió en la segunda mitad, en la 
que las locales siempre frieron 
por delante en el marcador.

El conjunto español, actual 
campeón de la Copa de Europa, 
se vio sorprendido desde el ini

maría, según Bild, el “pibe de 
oro”. El jugador español me
jor pagado es Emilio Butra- 
gueño, del Real Madrid, que 
con 3,5 millones de marcos 
por año (casi 2,2 millones de 
dólares) es décimotercero en 
la lista que el “Bild” denomina 
la de los “pelota-millonarios”. 
En el puesto 14 figura el juga
dor del Atlético Schuster, con 
1,9 millones, mientras que Fu
tre (At Madrid), Martín 
Vázquez (Real Madrid) y 
Stoichkov (Barcelona) se si
túan en los lugares 17, 18 y 
19, respectivamente, con 1,75 
millones de dólares. 

cio del partido por la enorme ra
pidez de las jugadoras checas y, 
en especial, por el acierto de la 
base Bielikova que machacó la 
canasta española, sobre todo, 
desde la línea de 6,25 metros.

Por otro lado, Mariano Jaquo- 
tot, vicepresidente del Real Ma
drid y máximo responsable de la 
sección de baloncesto, aseguró 
ayer a Efe que el club madrileño 
está preparando el recurso que 
presentará a la federación Inter
nacional (FIBA) contra la sanción 
impuesta por ésta al equipo ma- 
dridistas tras su negativa a reali
zar el desplazamiento para en
frentarse al KK Zadar croata.

El Real Madrid dispone de 
siete días para hacer llegar el re
curso a la FIBA, tiempo en el que 
se pueden producir novedades.

Ayer portavoces del Bayer 
Leverkusen alemán comunica
ron la intención de la entidad 
alemana de no desplazarse tam
poco a Zadar, además, de crear 
un frente común con los clubes 
afectados para que la FIBA varíe 
su postura en cuanto a las sancio
nes.

El fantasma 
de la Quiniela 
Hípica
__________________ ENRIQUE GARLA

Comenzó la temporada de in
vierno en el hipódromo de La
sarte y, como todos los aficiona
dos ya conocen, se inició sin 
Quiniela Hípica porque así lo 
acordaban quienes disfrutando 
—por favoritismo del poder— 
de la concesión de la apuesta na
cional, decidieron negar a los 
responsables del recinto donos
tiarra la autorización, para que la 
QH pudiera allí jugarse.

Y aduciendo, como justifi
cante de su postura, absurdas 
razones técnicas, fijaban la fe
cha del 10 de enero como día 
señalado para el reinicio de la 
QH en la temporada sevillana 
del Pineda.

Pero nos acercamos al domin
go señalado y nada sabemos res
pecto a esa prometida temporada 
sevillana y menos aún efe esos 
cuatro millones de pesetas que 
como fondo quedaban acumula
dos, por falta de aciertos del ple
no en la Quiniela Hípica, al clau
surarse la temporada de otoño 
celebrada en el hipódromo de La 
Zarzuela.

Lo lógico, y así pensado por la 
mayoría de unos apostantes que 
creemos que algo puede pertene- 
cerles de ese dinero, es que se 
hubiera puesto en juego en la 
primera jomada del Lasarte.

Pero no lo permitieron los “fa
voritos del poder” y de entonces 
a este momento, el dinero de los 
apostantes en cuenta bancaria de 
una empresa privada y favore
ciéndose de los beneficios que 
estén produciendo.

Confiemos, porque así debe 
ser, que todos los aficionados to
men nota de lo que viene suce
diendo y que de aquí partan para 
exigir lo que pueda pertencerles 
de ese fondo de la QH y para que 
termine lo que se deriva de unos 
“favoritísimos del poder”.

LASARTE, FUNCIONANDO

Pero mientras tanto, funcio
nando y con el éxito de siempre 
por su buena organización, ahí 
siguen las carreras en el hipódro
mo donostiarra.

Y para el próximo domingo 
con un programa en el que des
taca el Premio Patxi Soroeta, do
tado con un millón de pesetas. Se 
correrá en quinto lugar y frante a 
frente estarán, con Isydrín y 
Lady Hanna, las cuadras Madri
leña y Alborada.

Confiamos en Isydrín, pero 
también nos gustan, por sus an
tecedentes en esta pista, Quilla y 
Sur. Y entre ellos debería estar el 
ganador.

Para las otras pruebas que en
tran en el programa confecciona
do, recuerden a estos posibles 
ganadores: Segoviano (1); Toxo 
(6); Rali (1); Pharlap (13) y para 
la sexta prueba, la gemela que 
podrían ofrecer, Aricón (6) y 
Amaltea (8).

Por último, y aunque sin in
formación por parte de Madrid, 
nos llega la noticia de que Se
villa comienza su temporada el 
próximo domingo día 10 de 
enero.
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EL ARTE EN METROS

El Museo del Prado 
de Madrid, una de 

las principales y 
más famosas 

pinacotecas del 
mundo por la 

importancia de sus 
lienzos, solamente 

puede mostrar 
alrededor del 90 
por ciento de sus 

depósitos, cifrados 
en unas 19.000 

piezas. En concreto, 
son más los cuadros 

que se guardan en 
sus depósitos (unos 
3.000) que los que 

el público puede 
observar colgados 

en sus salas.
Con tres plantas subterráneas, el museo sólo proveerá 1.500 metros cuadrados de nuevas exposiciones

Presentado un proyecto de ampliación del 
Prado por valor de 2.300 millones de pesetas

Un museo de esta envergadura debe tener tantos metros para servicios como para exhibición

MANUEL CARRETERO
______________________Efe Reportajes

De ahí que el proyecto de refor
ma del museo que acaba de ser 
presentado por el Ministerio de 
Cultura defraude en parte las ex
pectativas de solucionar alguna 
vez la carencia de espacio exposi
tivo que sufre el Prado, un mal 
crónico del museo, que se remonta 
casi a su fecha de inauguración, el 
19 de noviembre de 1819.

El proyecto —que según expli
có en su presentación el ministro 
de Cultura, Jordi Solé tura, “está 
abierto a un debate interno y a 
todas las posibles mejoras, ideas 
nuevas y sugerencias”— supone 
la consecución de 10.500 metros 
cuadrados de espacio, de los cua
les 1.500 servirán como nuevas 
salas de exposición. Actualmente, 
el museo tiene una superficie total 
de 38.374 metros cuadrados, de

El edificio diseñado por el arquitecto Juan de 
Villanueva en el siglo XVIII recuperará un 
perfil más parecido al original, que daba 

acceso por una rampa a la planta principal 
por la Puerta de Goya

los cuales 28.677 son útiles.

MAS Y MEJORES 
INFRAESTRUCTURAS

El presidente del Patronato 
del Museo del Prado, José Angel 
Asiaín, manifiesta que “un mu
seo de la envergadura del Prado 
debe contar con tantos metros 
para servicios como tiene para 
exhibición de cuadros, reparti
dos al cincuenta por ciento”.

Por tanto, el grueso del pro

yecto de ampliación, que cuenta 
con un presupuesto de 2.300 mi
llones de pesetas y cuya ejecu
ción durará dos o tres años a 
partir de principios de este año, 
estará centrado en solventar los 
problemas de infraestructuras.

Aunque Solé Tura explicó que 
“existen problemas financieros” 
para llevar a cabo el proyecto, 
dado que el presupuesto del Pra
do para 1993 es de 2.453 millo
nes de pesetas. No obstante, el 
ministro de Cultura aclaró que el 
60 por ciento del presupuesto de 
ampliación saldrá de los fondos 
previstos por el Ministerio para 
el Prado, y el resto se conseguirá 
con financiación privada.

La superficie total ganada se 
estructurará en tres plantas sub
terráneas, y se dedicarán en prin
cipio a la circulación de los dos 
millones de visitantes anuales 

que tiene el museo, de forma que 
se conseguirán accesos a la plan
ta baja —que ahora acoge expo
siciones temporales—, y a la 
principal, en cuyos muros cuel
gan las obras de la escuela italia
na.

También se ampliarán vestí
bulos —tales como libren a, tien
das y cafeterías—, así como sa
las i exposiciones temporales y 
oficinas dependientes de la ad
ministración del museo.

El director del museo, Felipe 
Garin, menciona como ventajas 
de este proyecto su “respeto a la 
fachada”, que no se verá afecta
da ni física ni visulamente, y una 
mejora del entorno, ya que se 
recupera el aspecto del viejo Pra
do de los Jerónimos. Para empé

Proyectado en 1775 como Gabinete de 
Ciencias Naturales por Carlos III, el edificio 
del Prado fue utilizado como caballerizas por 
Napoleón, y hasta el 19 de noviembre de 1819 

no se inauguró como museo de artes, bajo 
el reinado de Fernando Vil

zar, desaparecerá una zona que 
actualmente sirve de estaciona
miento enfrente de la llamada 
Puerta de Goya de entrada al mu
seo, y que pasará a ser un jardín 
que se integrará con el entorno 
actual de las principales facha
das del museo, también ajardina
das.

Francisco Rodríguez Partea- 
rroyo es el arquitecto que ha ela
borado el proyecto amplia
ción y también se ha encargado 
de las últimas obras de modern
ización del Prado, que se inicia
ron en 1976 y que acaban de 
concluir, de forma que se han 
mejorado los sistemas de clima
tización, iluminación, seguri
dad, talleres de restauración y 
almacenes.

CABALLERIZAS DE 
NAPOLEON

Respecto ala ampliación, Ro
dríguez Partearroyo afirma que 
no cree en proyectos arquitectó- 

rneos “rompedores” o en solu
ciones como la pirámide que se 
instaló en la explanada que da 
entrada al museo de Louvre, y 
explica que por su personalidad 
le gustaría “pasar desparecibi- 
do” con su obra.

En efecto, y además de que la 

fachada no se verá alterada, el 
proyecto de ampliación del edi
ficio diseñado por el arquitecto 
Juan de Villanueva en el siglo 
XVIII recuperará un perfil más 
parecido al original, que daba 
acceso por una rampa a la planta 
principal por la Puerta de Goya. 
Conseguir este desnivel supone 
que solamente se necesite la ex
cavación de cuatro metros para 
construir las tres alturas citadas, 
que tendrán entrada de luz natu
ral.

Villanueva recibió en 1775 de 
pane del ilustrado rey Carlos III 
—que pasó a la historia, entre 
otras cosas, como “el mejor ala- 
calde de Madrid”— el encargo 
de elaborar un proyecto para el 
Gabinete de Ciencias Naturales, 
incluido en una vasto plan para 
la ampliación de la ciudad, cuyo 
casco urbano acababa entonces 
en el Parque del Retiro, situado 
hoy en día en pleno corazón de 
Madrid.

Viejos 
proyectos

Las obras del Gabinete de 
Ciencias Naturales comen
zaron en 1785, y no termi
naron hasta 1811, después 
de que el edificio inacabado 
sirviera para algo bastante 
alejado de los nobles pro
yectos con que fue diseña
do: Napoleón lo usó como 
caballeriza durante su esta
da en la capital de España.

La reconstrucdón inte
rior del edifido se realizó en 
tiempo de Femando VII. 
Fue precisamente una de las 
esposas de este rey, Isabel 
de Braganza, la que le con
venció para que se reuniera 
en un solo edificio toda su 
espléndida colección de 
arte. El 19 de octubre de 
1819 se abrieron al público 
las tres primeras salas del 
museo.

El cuerpo central de edi
ficio estaba presidido por 
una nave basüical que ocu
paba las dos alturas del edi
fido, y que el arquitecto de
seaba identificar con el tem
plo del saber, según los da
tos de la Escuela de Arqui
tectura. Hoy esa sala está 
dividida en dos por un falso 
piso intermedio, y al entrar 
en ella, en lugar de un espa
do inmenso en forma de áb
side de iglesia hay una es
cueta sala de escultura.

Evidentemente, la obra 
maestra del neoclasicismo 
que es el Museo del Prado 
resulta un espacio limitado 
para los depósitos existen
tes, por eso han vuelto a sa
lir a la luz viejos proyectos 
de ampliación utilizando 
otros edificios cercanos, 
como el palacio que alberga 
al Ministerio de Agricultura 
y la reforma del Gasón del 
Buen Retiro, donde hasta 
hace poco estuvo el “Guer- 
nica” de Picasso.
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La muerte, vigilante y vencedora (yin)

Campanas funerales
EL MARQUES DE QUINTANAR 

(Madrid, 1889-1974)

Campanas que tocan a muerto 
en el silencio nocturnal, 
evocadoras de lo cierto 
de la mentira terrenal.
¿Por qué me tenéis tan despierto 
con vuestro canto funeral?

Si la carne que nos anima 
con sus racimos a vivir 
se ha de hundir al fin en la sima, 
¿por qué me lo habéis de advertir? 
Campanas que estáis en la cima, 
¡dejadme soñar y dormir!

Morir
ADELA RODAO 

(Segovia, 1904 - Madrid, 1988)

¡Qué cansada estoy, muerte! 
Deseo que me abraces 
con tus delgados brazos. 
Todo ha sido mentira 
lo que por mí ha pasado; 
¿eres verdad? No mientas. 
Tú también estás sola; 
nadie quiere besarte; 
verás cuánto te quiero, 
pero no me hagas daño. 
Todo ha sido mentira, 
lo que por mí ha pasado.

________________ __________ LUIS MINGUEZ ‘OREJANILL^-

Y termina la serie, con la muerte como inspiración 
del bardo. La muerte misteriosa, desconocida,

temida, soñadora, odiada, amiga, anhelada, necesi
tada, querida, sufrida, salvadora y frontera del alma. 

La muerte, vigilante y vencedora.

Reflexiones sobre la vida y la muerte
LUIS MINGUEZ ‘OREJANILLA’

(Madrid, 1937)

Se vive un poco y se muere, 
y al morir, la vida empieza. 
¡Difícil rompecabezas 
para quien morir no quiere!

Lo importante no es vivir, 
ni esconderse de la muerte; 
lo que importa es, al morir, 
contemplar a Dios de frente.

Muerte, que has de venir 
sin habérmelo anunciado: 
por favor, ven a por mí 
después de haber confesado.

Receloso y angustiado 
temo esa sala de espera 
donde, al fin de mi carrera, 
he de purgar mis pecados.

Santa Teresa decía: 
“...que muero, porque no muero”.

Cuando me muera, yo quiero 
gozar de su compañía.

La vida es suerte y engaño, 
quien no te engaña es la muerte. 
Al morir, no pidas suerte: 
¡tendrás un cruel desengaño!

¿Para qué son tus riquezas, 
para qué tus propiedades, 
si muerto, pies a cabeza, 
en un metro todo cabes?

¡Qué envidia me da esa estrella, 
que está tan cerca de Dios! 
Siempre, mi sueño mejor 
es soñar que habito en ella.

Muchos se ríen de Dios 
y aseguran que no existe; 
creen que el infierno es un chiste, 
¡abre sus ojos, Señor!

Nada valgo, nada soy, 
polvo fui, polvo seré.

Pero a Dios entregaré 
el alma que tengo hoy.

Tengo el mejor abogado 
cuando comience la vista: 
le he dicho a San Juan Bautista 
que defienda mis pecados.

Dios te prestó un alma suya, 
blanca y pura, cual la nieve; 
lo prestado se devuelve, 
¡consérvala bien, que no es tuya!

Algunos así razonan, 
diciendo: ¡no creo en Dios! 
Ved si es clara su razón 
que, al negarle, le mencionan.

¿Quién le puso color negro 
a esa muerte salvadora 
si ella es, cual alto enebro, 
centinela de la aurora?

A veces sueño que he muerto 
y oigo al Señor que me llama. 
Con la luz en mi ventana, 
sigo soñando, despierto...

Testamento
Al pueblo de Pradeña

BENJAMIN NARROS ALVARO
(Caballar, 1931)

Quiero que cuando me muera me,incineren 
y aventen mis cenizas a la noria 
incansable del viento de la sierra, 
entre Prádena y Segovia.

Que mí savia dé savia a los pinares 
(Materiego, Malagosto, Navafría...), 
vigor a los trigales, 
que la sustancia mía 
lo sea de robledos, choperas y enebrales.

Mi sangre se hará tierra de mi tierra, 
mi tierra será carne de mi carne 
y mi espíritu habitará en las copas 
amarillas de los árboles... Eduardo Gil y Vicente

La Muerte
EDUARDO GIL Y VICENTE 

(Navalmanzano, 1872 - Madrid, 1956)

¿Qué hay en tu arcano misterioso, Muerte, 
que tu solo recuerdo al hombre aterra 
y aunque es valle de lágrimas la tierra 
tan solo el insensato anhela verte?

Lo mismo el pusilánime que el fuerte 
por la vida mantienen cruenta guerra; 
a ella con fuerza todo ser se aferra 
que al vivir muchos años llaman “suerte”.
¿Quién eres, pues? ¿Qué existe en tu morada? 
¡Habla, oh Muerte, por Dios! Quede rasgado 
el velo que te oculta a mi mirada.

Tu secreto en mi pecho sepultado 
siempre estará. —Pues oye: ¡Soy la Nada, 
y mi ser será el fin de lo creado!

Epitafios
GABRIEL MARINAS 

(Segovia, 1907-1992)

Un guerrero muy audaz 
reposa bajo esta tierra. 
Lo mataron en la guerra. 
¡Así que descanse en paz!

Un pendenciero iracundo 
descansa bajo esta losa 
y, desde que aquí reposa, 
reposa ya todo el mundo.

Yace en esta fosa interno 
un dormilón persistente, 
que se murió solamente 
por lograr el sueño eterno.

En estrecha compañía 
yacen aquí dos sabuesos. 
Fueron en vida unos huesos, 
y aquí lo son todavía.

Visión XXXII
ELISEO DE PABLOS 

(Segovia, 1950)

A realizar una y mil veces 
el pasco con la muerte. 
Significativamente amargo, 
con los cabellos blancos 
de igualdades soñadas, 
y con caras de aceite 
solas y tuyas.

La dejadez es otro camino ‘ 
orientado a nortes 
sin esperanza. Noche.
Y ciclo como el tuyo, 
de irrealidad sentida.

De viejo que fuma 
días de recuerdos. 
Una y mil veces, son paseos 
con aquéllas, con ésta, 
con la otra de las muertes.

Poema negro
CARLOS ARRIBAS GARCIA

(Valsaín, 1962)

La noche está muda.
Flores del cementerio, 
transparentes, van quitando 
los lamentos a los muertos.

La noche está muda. 
Rincón, esquina... ¿y qué más?, 
penumbra de terciopelo 
y las flores transparentes... 
y los lamentos de muertos.
Es el mar, caracola verde, 
el que se agita a lo lejos. 
Va maullando negras coplas, 
transparentes cantos negros. 
Con los ojos encendidos 
y gritando, grito a grito: 
¡Dejad en paz a los muertos...! 
Y la noche sigue muda... 
y los muertos siguen muertos.

Muerte te conocí
AMANDO CARABIAS MARIA

(Segovia. 1962)

Muerte te conocí en la batalla, 
entre las bombas 
entre los fuegos.
Muerte no te tengo miedo 
te conocí en la batalla. 
Te conocí entre las sombras 
de la noche; 
pasaste como una sombra 
en mis ojos.

Te conocí en la batalla 
y templaste. 
Muerte no te tengo miedo, 
tu hoz no me hace temblar.
Muerte yo te conocí 
y templaste ante mí. 
Clava ya tu hoz en mi alma, 
que tu frío hielo me mate. 
Tú mátame, que yo sonreiré...
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ESTUDIAS O TRABAJAS

-La mujer también puede llevar la iniciativa a la hora de intentar seducir", según Calvillo

El arte del “ligoteo”, la asignatura
pendiente para muchos jóvenes

Muchos adolescentes se 
sienten preocupados por 
las deficiencias de sus rela
ciones interpersonales, 
por la falta de comunica
ción, la vergüenza, la su
bestima, el miedo y, en de
finitiva, por la posibilidad 
de fracasar a la hora de 
intentar seducir a alguien 
del sexo opuesto.

SILVIA GRACIA
Efe Repórtales

Como respuesta a esto, el 
Centro de Información y Recur
sos Juveniles de Hospitalet de 
Llobregat (Barcelona) ha puesto 
en marcha un curso para veinte 
personas —diez de cada sexo— 
con un tema tan inusual como es 
el de las técnicas de ligar, convir
tiéndose así en una de las prime
ras expcriencas de este tipo que 
se reahzan en nuestro país.

Bajo el título “Ligar: la asig
natura pendiente”, los promoto
res de la idea pretenden, a través 
de tres clases teórico-prácticas y 
de una salidas nocturna en grupo 
para poner en práctica lo apren
dido, potenciarlas relaciones en
tre los jóvenes “de forma lúdica 
y divertida, como indica su nom
bre, pero también con cierto ri
gor", señala José Antonio Calvi
llo, organizador del seminario.

“Estamos en una sociedad — 
añade— en la que muchas veces 
prevalece el individualismo, el 
sectarismo y el corporativismo. 
Por ello, pensamos que sería 
muy positivo un curso en el que 
se potenciasen las relaciones en
tre los jóvenes. De hecho, en es
tos momentos, las cadenas de te
levisión están emitiendo varios 
espacios que las propician”.

El programa del curso “Ligar: 
la asignatura pendiente” ha sido 
diseñado por un grupo de psicólo
gos que trabajan habitualmente 
con adolescentes. En este se les 
explica, entre otras cosas, las lla
madas técnicas y habilidades so
ciales tales como saber presentar
se, mantener una conversación o 
resolver situaciones de miedo y

JOSE LUIS ROYO
En Hospitalet se ha puesto en marcha un curioso curso para aprender las técnicas para ligar.

fracaso, ya que “no se puede dar 
una receta para ligar, no hay una 
estrategia aplicable a todos. Es 
algo que depende de cada indivi
duo en particular”, explica Noe- 
mí Borja, una de las dos psicólo- 
gas que imparte las clases.

DE LA PASIVIDAD A LA 
INICIATIVA

“Nuestro objetivo —añade—

Ausencia de críticas
___________________________ S.G.

Contrariamente a lo que pu
diera pensarse esta iniciativa 
no ha despertado, por el mo
mento, ninguna crítica proce
dente de asociaciones o de pa
dres. Es más, algunos de los 
asistentes al seminario asegu
ran que sus padres han sido los 
primeros en valorarlo de for
ma positiva. “Seguramente re
cibiremos críticas, pero inten
taremos explicarles su necesi
dad, porque creemos que este 
curso tiene razón de ser”, se- 

es que la persona se conozca a sí 
misma, que sepa cuáles son sus 
limitaciones, intentar potenciar 
algunas de sus habilidades, que 
se muestre natural y espontá
nea y se sienta segura. Evitar 
los bloqueos, en una palabra". 
“Las fórmulas para ligar — 
puntualiza José Antonio Calvi
llo— se las tiene que inventar 
cada uno, previo conocimiento 

ñala José Antonio Calvillo.
Los responsables del semi

nario, sobre todo las psicólo- 
gas, lamentan que su duración 
sea sólo de tres días. De todas 
formas y ante el éxito de la 
esta primera experiencia, José 
Antonio Calvillo prevé una 
avalancha de jóvenes en la si
guiente convocatoria, prevista 
para la próxima primavera. 
Como dice su promotor, “las 
relaciones son una de las prin
cipales necesidades que hay 
que potenciar en los jóvenes".

de sus límites y habilidades”.
Además de las técnicas y ha

bilidades sociales, el programa 
del curso abarca todo tipo de 
conceptos relacionados con el 
mundo de la seducción desde el 
cuestionamiento de los mitos al 
lenguaje corporal, la sensuali
dad, la autoestima, la autoima- 
gen, el enamoramiento, el afecto 
o las relaciones sexuales. José 
Antonio considera que los mitos 
no conducen a nada y menos “el 
principio de que el hombre es el 
que debe dar el primer paso y la 
mujer dejarse ligar. Este tópico 
ha sido uno de los que hemos 
querido desmitificar”.

Este ha sido precisamente uno 
de los puntos que ha despertado 
mayor interés en Nuria Fernán
dez, de dieciocho años y estu
diante de Ciencias Políticas. “La 
mujer hasta ahora ha sido bas
tante pasiva, porque ha estado 
muy coaccionada. Me ha pareci
do muy interesante la propuesta 
de que la mujer también puede 
llevar la iniciativa”, explica la 
joven.

Perfeccionar el 
acercamiento

Junto a los comentarios 
teóricos, las clases inclu
yen algunas prácticas o 
juegos como el estableci
miento de una conversa
ción entre dos jóvenes o 
las explicaciones de las 
experiencias de cada uno a 
la hora de seducir. La 
puesta en práctica de lo 
aprendido en clase tiene su 
punto culminante en una 
salida nocturna de los 
veinte jóvenes por los ba
res musicales y discotecas 
de la ciudad.

Este atípico seminario 
ha calado en la población 
barcelonesa más fuerte de 
los que se pensó en un 
principio y, según sus or
ganizadores, muchos jó
venes se han quedado en 
lista de espera hasta que se 
repita la experiencia.

José Antonio Calvillo 
considera que no se puede 
hablar de un perfil de estos 
alumnos, ya que “hay un 
poco de todo. Desde los 
que quieren aprender co
sas relacionadas con este 
tema hasta los que sienten 
una gran curiosidad. Lo 
que sí puedo decir es que 
no son personas solita
rias”.

Nuria es contundente a 
la ahora de explicar el por
qué decidió apuntarse. 
“Hay personas que saben 
cocinar y se apuntan a un 
curso de cocina simple
mente para perfeccionar. 
¿Por qué no hacer lo mis
mo con la seducción? 
Nunca está demás apren
der algo”, explica la joven.

Por el contrario, Alfon
so Martínez, de diecisiete 
año y estudiante de COU, 
confiesa que hasta el mo
mento no ha tenido mucha 
suerte como ligón. “Pensé 
que quizá aprendería un 
poco, y que sena algo di
vertido y curioso, como 
está resultando ser. Me 
han parecido muy intere
santes las explicaciones 
que nos han dado sobre las 
actitudes que hay que 
adoptar para dar una buena 
imagen y estar seguro de ti 
mismo”, dice Alfonso.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA s u c c ió n
Apellidos____________________________________________________ Nombre_________________________

Domicilio __ ________________ ___________________________________ eléfono_____________________—

C. P._________________________ Localidad_____________________________ _ ________________________

Provincia __ ______________________ ____________________________ D-N- *•----------------------------------- --—

Deseo suscribirme a EL ADELANTADO DE SEGOVIA a partir del día________ de----------------------------

'___________________ en las condiciones de pago que a continuación señalo:

TRIMESTRE □ 4.800 ptas. SEMESTRE □ 9.600 ptas. AÑO □ 19.200 ptas.

Forma de pago: □ Banco □ Giro Postal □ Personalmente

(marque el recuadro del periodo escogido y la forma de pago, con una X )

Envíe este boletín de suscripción a: EL ADELANTADO DE SEGOVIA. San Agustín, 3.40001 SEGOVIA

Si desea más información llame por teléfono al 43 72 61

DOMICILIACION BANCARIA 
__________________   de_________________________ de 19  

Banco o Caja______ _____________________________ ________

Agencia n.9____ _______________Domicilio_________________ _

Muy Sres. míos: Ruego a Vdes. que a partir de la fecha y 
hasta nueva orden, se sirvan abonar a EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA los recibos de suscripción a nombre de

D.______________________________________________________

Dirección__ _________________________ ____________________

Localidad__________________________ _____________________ _

. Cuenta corriente □ M 0
con cargo a mi ... _ N.-_______________—

Libreta de ahorro □ x
(nrma)

Atentamente,

___ _______________________________________ ________ -___________J

M.C.D. 2022
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Viernes

enero

> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Sábado 9 de enero de 1993.
Van 9 días, faltan 356.
Sol: De 8,38 a 18,6.
> SANTORAL

Santos: Eulogio, Pedro, Marcelino, Basilisa, 
Fortunato, Anastasio
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Mateos Rueda, San Fran
cisco, 9.
> CINE

Sala Zuloaga: : A las 12 de la mañana:
1La historia interminable 2*. A las 
7,30 y 10,30: "Solo en casa 2*.

5,

BonoXLoto
Miércoles, 6

10 17 29 38 39 44 §

TEM. MIN. PL/M8TEM.MAX.PROVINCIAS

Valladolid............ 3,6 1,4
León..................... 4,2 -0,2
Zamora................. 4,6 1,6
Salamanca............ 5,2 0,9
Falencia................ 2,6 -1,7
Burgos.................. 4,6 1,6
Soria..................... 14,0 -1,4
Segovia................ 10,8 -4,0
Avila.................... 12,2 -2,4

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Para hoy: Cielos poco nubosos en los sistemas montañosos. 
Nieblas persistentes en la meseta. Temperaturas sin cambios, 
con máximas entre 4 y 10 grados y mínimas para la próxima 
madrugada entre 3 y -3 grados. Vientos flojos variables con 
calmas.

Para mañana: Nieblas persistentes en la meseta. Cielos 
poco nubosos en el resto. Temperaturas sin cambios. Vientos 
flojos variables con calma.

Martes, 5

Com.3
Reln. 3 av is o s  r TEATROW

5 ,18 20,21 351391 CR0^nein.j

INSPECCION DE 
VEHICULOS

LA DANZA DE LA LLUVIA

Lunes, 4
Com44

Domingo, 3

8 ¡15:17 18 36 45 c”m„?nein.j

La Asociación Española de 
Entidades Colaboradoras de la 
Administración en la Inspección 
Técnica de Vehículos (AECA- 
ITV) comunica a todos los con
ductores las matrículas de los 
vehículos, matriculados en ene
ro de 1988, que deben pasar su 
primera ITV durante enero de 
1993:

El grupo “Teatro Mutis”, den
tro de la campaña de teatro in
fantil Navidad,92- Caja Segovia 
presenta hoy en la localidad de 
Escalona, a partir de las 17,00 
horas y mañana en Cuéllar, a 
partir de las 17,30 horas, el es
pectáculo con animación “La 
danza de la lluvia”. La entrada 
es gratuita.

L ÍDEUUTUO DE SE60VU
DECIA HACE 50 AÑOS

TABACO ARGENTINO PARA ESPAÑA

Sábado,2
Com.13
Reln. 6

Jueves, 7

Madrid..M-7883-U hasta 
la M-7588-IK.

Segovia.SG-0488-E hasta 
la SG-0797-F.

Valladolid..VA-4890-O hasta 
la VA-5878-0.

Todos los vehículos de turis
mo, con matrícula anterior a las 
señaladas deberán haber pasado 
su correspondiente inspección.

LIBROS . V

GUIA DE FERIAS

Buenos Aires.—Pronto comenzarán embarques de las 3.500 
toneladas de tabaco que por pimera vez compra España a la 
Argentina, en virtud del reciente convenio comercial entre los 
dos países. Se trata de un tipo negro que aquí se conoce con el 
nombre de “criollo", procedente de las vegas de Misiones y 
Corrienes. Existe el propósito de enviar las expediciones al 
ritmo de mil toneladas mensuales, o sea, en tres meses y medio.

La Argentina produce gran cantidad de esta clase de tabaco 
dentro de su producción total, que se eleva al año, aproxima
damente a 15.000 toneladas. Las exportaciones a España ali
viarán la situación difícil en que se encuentran algunos culti
vadores.-Efe.

7 101215
20 36

EXPRESION
DE GRATITUD

La familia de

IL

Jueves, 7

06.445
Miércoles, 30
51.476

Martes, 5
67.332

Lunes, 4
25.373

Viernes, 1
29.473

049

D- Tomasa 
Velasco del Pozo

(q. e. p. d.) 
de ABADES (Segovia)

Testimonia por este medio 
su agradecimiento a cuantas 
personas les acompañaron al 
sepelio y cultos celebrados por 
el alma de la finada. Al mismo 
tiempo comunican que maña
na día 9, a las 4,30 de la tarde, 
en la iglesia parroquial de 
ABADES, se oficiará un fune
ral por su eterno descanso.

El escritor Antonio Femando 
Vergara ha publicado reciente
mente la “Guía práctica de Fe
rias, Fiestas, Romerías y Merca- 
dillos. España por comunida
des”. Un libro guía de 1.000 pá
ginas, con información útil para 
feriantes, vendedores ambulan
tes y público en general. El libro 
cuesta 8.500 pesetas y única
mente se vende contra reembol
so. Los interesados pueden lla
mar al teléfono 96-566 90 81 o 
escribir solicitando la compra a: 
Antonio Femando Vergara, c/ 
Capitán Torregrosa, 33, le B. 
San Vicente Raspeig. Alicante.

CENTRO FAMILIAR DE 
SANTA MARIA DE NIEVA 

(Obra social Caja Segovia)

CERVECERIA SANTANA

— Fotografías. Colectivo 
MC-2. Hasta el día 18.

— Belen realizado por volun
tarios. Hasta el 10 de enero.

AYUNTAMIENTO DE 
PEDRAZA

— Dibujos. Jorge Soler. Sa
lón de exposiciones del Ayunta
miento de Pedraza. Hasta el 1 de 
febrero.

n 43 46 00
SEGOVIA

El mejor sitio para
BODAS Y BANQUETES

Pida precios
CASA DUQUE O 43 05 37

PRIMER ANIVERSARIO 
EL SEÑOR

D. José Lázaro Peinador
Que falleció el día 9 de enero de 1992

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
La misa que se oficie mañana día 9, a las 10 de la mañana, en 

la iglesia de Escalona del Prado, Segovia, y el funeral que se oficie 
a las 8 de la tarde, en la iglesia parroquial de San Millán, serán 
aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su esposa, María Muñoz Cuerdo; hijos, José 
María, Juan Antonio y María Angeles Lázaro 
Muñoz; hijos políticos, hermanos, hermanos 
políticos, nietos y demás familia,

RUEGAN una oración por su alma.

PRIMER ANIVERSARIO 
EL SEÑOR

D. Fernando 
Garcimartín

González
Que falleció en Segovia 

el día 10 de enero de 1992
Habiendo recibido los Santos 
Sacramentos y la bendición 

de Su Santidad

D. E. P.
La misa que se celebre mañana 

día 9, a las 7,30 de la tarde, en la 
iglesia parroquial de Santo To
más, será aplicada por el eterno 
descanso del alma del finado.

Su esposa, María Bravo 
Arribas; hijos, María-Paz 
y Fernando Garcimartín 
Bravo; hijos políticos, 
Nemesio Gómez Esteba- 
ranz y Maribel Consuegra 
Vicente; nietos, herma
nos, hermanos políticos y 
demás familia,

Agradecerán la asistencia 

a tan piadoso acto.

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

) OFERTAS EMPLEO
* q> COMERCIALES 

r> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP

ALQUILERES ▼
SE ALQUILAN oficinas, sitio cén
trico. Informes: Teléfono 437724.

LOCAL propio oficina o consulto
rio. Fernández Ladreda. Teléfono 
430444 (horas comercio).

BUSCO persona para compartir 
piso. Teléfono 422374.

SE ALQUILA piso, 4 habitacio
nes, Ezequiel González, 37 (con
serjería).

ALQUILO piso amueblado, cale
facción, en José Zorrilla. Teléfo
no 91/3810142 y 423221.

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 420372.

SE ALQUILA piso, zona céntrica 
Segovia. Cocina amueblada. Te
léfono 440844.

ALQUILO habitación en piso 
compartido con estudiantes. Te
léfono 520568.

ALQUILO piso en calle José Zo
rrilla. 87 m2.2 dormitorios. Amue
blado. 70.000 ptas./mes. 433001.

COMPRAS ▼

COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos a domicilio. 
Ubrería Maxtor. 983/305277.

ENSEÑANZAS ▼
INFORMATICA AUTOCAD. Inicio 
curso. Pirámide. Fernán García, 
1,19. 441566.

GANADOS ▼
VENDO 120 cabras preñadas, 
óvenes. Teléfono 574256 (Zar

zuela del Pinar).

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611-354887.

El 80% de nuestro 
Patrimonio Histórico Artístico 
posee este revestimiento:

Junta de
Mñ1 Castilla y León

Consejería de Sanidad y Bienestar Social

Morteros de cal grasa
Rebocos

Estucos
Esgrafiados, etc...

CONVOCATORIA DE SUBVENCIONES 
CONSULTORIOS LOCALES

El Boletín Oficial de Castilla y León, del día 4 de 
enero de 1993, publica orden de la CONSEJERIA DE 
SANIDAD Y BIENESTAR SOCIAL por la que se 
convocan las siguientes subvenciones:

TRABAJO ▼

SE NECESITA ayudante de coci
na. C/ Gobernador Fernández Ji
ménez, 14.

SE NECESITA ayudante de coci
na. Teléfono 434807. Llamar de 
2 a 5.

CADENA PIZZERIA, solicita jefe 
de tienda para Segovia, se requie
re edad de 25 a 30 años, dotes de 
mando y gran dinamismo. Se 
ofrece formación a cargo de la 
empresa, salario a convenir, se
gún valía. Se valorará experiencia 
en hostelería. Interesados pre
sentarse en Telepizza, Santo 
Tomás, 2 (de 13 a 15).

ORDEÑADORES pastores, nece
sitamos para explotación moder
na de ovejas. Con ordeño mecáni
co. Preferible familiares 947/ 
237292.

VARIOS ▼

DETECTIVES LIBRA. 25 años de 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Uámenos. Vigilancias todas, di
vorcios prematrimoniales, bajas 
fingidas, etc. Rapidez, eficacia. 
España, extranjero. (91) 5939600.

ELECTRICIDAD ESPALUZ, lám
paras, aparatos iluminación. Ca
lle Guadalajara, 8. La Albuera. 
Teléfono 426763.

MAQUINAS de coser Refrey Co- 
semátic. Enseñanza gratuita. 
Teléfono 427510.

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

NECESITO empleada hogar por 
horas. Teléfono 434034.

SE NECESITA empleada de ho
gar interna para Madrid. Teléfo
nos 444003-427805.

SE NECESITA extra. Bar Orensa- 
no. Infanta Isabel, 8.

EMPRESA de alimentación preci
sa chica y chico para supermer
cado, 17 a 20 años. Teléfono 923/ 
555581 (noches).

INMOBILIARIAS -▼

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR. Vende piso, calle Cué- 
llar. 4 dormitorios, garaje, gastos 
individuales.

TOVAR. Vende piso, Santa Eula
lia. 4 dormitorios, terraza, a estre
nar.

TOVAR. Alquila local, 117 me
tros. Padre Claret, 4 huecos. Ca
lle.

TOVAR. Alquila local, 170 me
tros. 2 plantas, esquina. Ezequiel 
González.

TOVAR. Vende pisos. Las Nieves.
2-3 dormitorios. Opcional. Gara
je, trastero.

43.59.50 » 43.54.61
EZEQUIEL GONZALEZ, N.» 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral. Teléfono 433010.

HABITAT: C/ ESCUDEROS. 50 
m2. Planta primera. Totalmente 
acondicionada para oficinas. 
Renta: 48.000 ptas./mes.

HABITAT: CALLE SANTA ISA
BEL. 85 m2. Distribuido en despa
chos. Cualquier actividad. Tam
bién venta.

HABITAT: CALLE EZEQUIEL 
GONZALEZ. 60 m2. Acondiciona
do de obra. Buena fachada. 
70.000 ptas./mes.

HABITAT: CALLE ESCULTOR 
MARINAS. 125 m2. Planta calle y 
sótano. Todos los servicios. 
Cualquier actividad.

HABITAT: CALLE VIA ROMA. 170 
m2. Magnífico local acondiciona
do. Diáfano. 110.000 ptas./mes.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 s 44 30 33

VENTAS ▼
CARRETILLA elevadora barata. 
983/220199.

SEGOVIA APORTA UN 
22% DE LAS COMPRAS

DE GIRESA

El grupo Giresa ha invertido 
en los últimos años más de 300 
millones de pesetas en nuevas 
instalaciones como respuesta a 
la necesiddad de “una apertura 
rápida a todo el territorio nacio
nal que permita hacer frente a la 
competencia que la liberaliza- 
ción del mercado traerá al sector 
de los productos cárnicos en 
España. Giresa, que cuenta con 
mataderos homologados por la 
Comunidad Europea, tiene en el 
mercado madrileño su principal 
cliente donde más de un veinte 
por ciento de vacuno, ovino y 
porcino llevan el merchamo de 
este grupo. La venta de activos

VENDO solar 360 m2, en barrio de 
San Lorenzo. 9.000.000. Teléfono 
(93)3031963.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos. .

VENDO plazas de garaje, mejor 
sitio Albuera. Precio económico. 
Teléfono 430512.

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

SE VENDE leña de roble cortada, 
seca, a 6,5 ptas./kilo. Teléfono 
429040.

EQUIPO de música 100 w. ideal 
para pub. Teléfono 420429. Pre
guntar por Vidal.

APARTAMENTO. Urbanización 
San Cristóbal, cocina francesa. 
5.400.000. Teléfono 420246.

VENDO preciosa casa en Tizne- 
ros. Rehabilitada. Jardín privado. 
433001.

no necesarios para la produc
ción aportarán a su tesorería 
más de 1.800 millones de pese
tas, afianzándolo como uno de 

' los grupos más competitivos del 
sector.

Las compras de vacuno efec
tuadas por Giresa, proceden 
fundamentalmente de Aragón, 
un 30%, Segovia un 22%, Tole
do un 21%, La Rioja un 7% y 
Madrid, Badajoz, Sevilla y Va- 
lladolid con un cinco por ciento 
respectivamente. Por lo que 
respecta a las compras de ovino 
un 40% proceden de Extrema
dura, un 20% de Castilla la 
Mancha y otro 20% de distintos 
puntos de la zona centro penin
sular.

Las ventas, además de mante
ner el mercado tradicional en el 
que siempre ha actuado este 
grupo, que es el dedicado a 
minoristas, con un volumen de 
4.000 puntos de venta, en los 
últimos veinticuatro meses ha 
centrado su actividad en el 
campo de las grandes superfi
cies, con un incremento espec
tacular de presencia, represen
tando actualmente el 40% de sus 
ventas. El punto de ventas más 
importante es el de Madrid 
donde Giresa tiene más del 20% 
respecto al año anterior, alcan
zando una cifra global superior 
a los 21.000 millones de pese
tas.

Fabricado por

Hnos. Arévalo, S.A.
MOLLINA (Málaga) SEGOVIA
Teléfonos 95/2740084 C! Navacerrada, 10

95/2740115 Teléfonos 423400/04

— A ENTIDADES LOCALES para la realización 
de INVERSIONES EN CENTROS DE SALUD, 
CENTROS DE GUARDIA Y CONSULTO
RIOS LOCALES.

Las solicitudes deberán presentarse en los mode
los que figuran como anexos en la convocatoria publi
cada en el Boletín Oficial de Castilla y León.

EL PLAZO DE PRESENTACION DE INSTAN- 
C1 AS FINALIZA el día 18 de Febrero de 1993.

En el bar, 
en el tiomercio, 
en la oficina...

No arroje los papeles 
inservibles al suelo.

AYUDE A QUE TODO 
ESTE LIMPIO

Las papeleras tienen 
una gran misión. 

COLABORE con ellas.
¡UTILICELAS!

(Es un consejo de

EL ADELANTADO DE SEGOVIA)

M.C.D. 2022
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Crucigrama

HORIZONTALES— 1.— Separábanlo, desu
nían. 2: Terminación verbal. Costado. Artículo. 3: 
Aflige. 4: Afirma o asegura lo que dice. 5: Ligue. 
Anude. 6: Natural de cierta nación asiática. Al revés, 
natural de Córcega. 7: Al revés, semejante. Apóco
pe de tanto. 8: Pueblo de Sanabria. 9: Al revés, 
emplee. 10: Preposición. Introdujo. Artículo. 11: De
sacuerdo de opiniones en materia importante (Pl).

VERTICALES — 1: Entregar. Deseo ardiente. 2: 
Terminación de infinitivo. Al revés, recorra con la 
vista lo escrito. Conjunción copulativa. 3: Adverbio 
de lugar. 4: Descargo un golpe. Nota musical. 5: 
Cierto pescado de mar. Recorred con la vista lo 
escrito. 6: Alza. Sea suficiente. 7: Obtenga la victo
ria. Mezquino. 8: Labraste. Antigua lengua de Pro
venza. 9: Adverbio de lugar. 10: Contracción. Entre 
los filósofos gnósticos, cada una de las entidades 
divinas emanadas de la divinidad suprema. Nota

SOLUCION

•sBpuepisia -oí piiOH ‘ug :q i nse 
:6 sejB|os :g u bi TB|:/ "OOJSO ESJej :g eiv aiV :s EJdAesy :t> 
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musical. 11: Pronombre personal. Artículo.
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Efemérides
1913.- Fracasa la Conferencia de Londres, al encontrar los turcos 

exageradas las exigencias balcánicas y griegas.
1914.- El Middlesex Hospital de Londres utiliza el radio para tratar 

el cáncer.
1918.- Los 14 puntos de Wilson, origen de la Sociedad de Naciones.
1924.- Un Real Decreto suspende en España la inmunidad parla

mentaria.
1926.- Arabia: Ibn Saud, proclamado rey de Hedjaz.
1933.- Los comunistas provocan sangrientos disturbios en Madrid, 

Barcelona, Valencia y Lérida. Dura represión.
1942.- Estreno de “Raza”, de José Luis Sáenz de Heredia.
1959.- Charles De Gaulle, elegido presidente de Francia.
1959.- Fidel Castro, al frente de sus tropas, entra triunfante en La 

Habana.
1974.- La OPEP decide en Ginebra estabilizar el precio del petró

leo si los países industrializados contienen su inflación y las grandes 
compañías reducen sus beneficios.

1979.- Mueren 50 personas al explotar un supeipetrolero francés 
en aguas irlandesas.

1982.- Por primera vez en la historia del principado de Andorra es 
elegido un presidente de Gobierno: Oscar Ribas Roig.

1989.- ETA ofrece una “tregua” unilateral de 15 días, sin contra
partidas, que abrió un proceso de “conversaciones políticas” con el 
Gobierno español y fue ampliada posteriormente en dos meses, pero 
finalmente fracasó.

Horóscopo i Cumpleaños
ARIES.— SALUD: Sus ojos serán hoy 

motivo de preocupación. TRABAJO: No 
sea tan obstinado y no se empeñe en 
conseguir un imposible. AMOR: Tenga 
más fe en sí mismo.

TAURO.— SALUD: Buena. TRABA
JO: Sus ¡deas para evitar esfuerzos inúti
les le resultarán extraordinariamente úti
les hoy. AMOR: No sea tan egoísta.

GEMINIS.- SALUD: Propensión a res
friarse. TRABAJO: No permita que una teoría 
atractiva le impida verla realidad. AMOR: No 
hay razón para que se queje de ese modo ni 
para que piense mal de todo el mundo.

SAGITARIO.-SALUD: Buena. TRA
BAJO: Es posible que, sin usted advertir
lo, esté buscando la dase de empleo más 
difícil de obtener. AMOR: Poca suerte en 
los asuntos del corazón.

CANCER.- SALUD: Excelente. 
TRABAJO: Trate de descubrir sus defec
tos y así logrará superarse a sí mismo. 
AMOR: Se sentirá fuertemente atraído 
por una persona que no le conviene.

LEO.— SALUD: Cansancio y dolor de 
pies. TRABAJO: Acostúmbrese a luchar solo 
y a no eludr sus responsabilidades. AMOR: 
Trate de hacer feliz a la persona amada y así, 
de paso, hallará su propia felicidad.

VIRGO.- SALUD: Muy buena. TRA
BAJO: El trabajo detallado, que exigirá de 
usted gran concentración, le pondrá hoy 
de mal humor. AMOR: Debería disfrutar 
más de la felicidad que posee.

PISOS- SALUD: El abuso de comi
das fuertes puede ocasionar trastornos. 
TRABAJO: No mezcle la amistad con el 
dinero o surgirán problemas. AMOR: Una 
simple muestra de afecto obrará milagros.

UBRA.-SALUD: Buena. TRABAJO: 
Tendrá que manejar los asuntos de su 
carrera con cuidado y tomar su trabajo 
mucho más en serio. AMOR: Experiencia 
interesante, que nunca olvidará.

ESCORPIO.- SALUD: Desequilibrio 
nervioso. TRABAJO: Recuerde que no 
debe abandonar sus responsabilidades fa
miliares . AMOR: Problemas Imprevistos 
en sus relaciones amorosas.

CAPRICORNIO.- SALUD: Excelen
te. TRABAJO: La actividad social de la 
jomada le permitirá ampliar sus asuntos 
comerdales. AMOR: Sus relaciones en
trarán en una etapa positiva.

ACUARIO.- SALUD: Buena. TRA
BAJO: Maneje con cuidado sus finanzas 
y no se muestre despilfarrador. AMOR: 
Su capacidad afectiva y emodonal pudie
ra llevarle a cometer una tontería.

Hoy 8 de enero de 1993 cum
plen años los siguientes persona
jes:

David Bowie, cantante, com
positor y actor, 46.

Juan Marsé, escritor, 60.

Rafael Rullán, delegado del 
Real Madrid de baloncesto, 41.

Calvin Smith, atleta, 32.

Ignacio Solozábal, ex jugador 
de baloncesto, 35.

Tal día como hoy fallecieron 
en el mundo:

1642.- Galileo Galilei, mate
mático, físico, astrónomo e in
ventor italiano.

1879.- Baldomcro Espartero, 
general y político español, re
gente y presidente de Gobierno.

1896.- Paul Veriaine, poeta 
francés, creador del movimiento 
poético denominado decadentis
mo.

David Bowie. ARCHIWD

liiliilil
1941.- Robeit Badén Powell, 

general británico, fundador de 
los “boy-scouts”.

1976.- Chu En-Lai, primer 
ministro chino.

1983.- Chabuca Granda, com
positora y cantante peruana.

1986.- Juan Rulfo, escritor 
mexicano.

1990.- Jaime Gil de Biedma, 
poeta español.

------------------- HORARIO DE TRENES y AUTOBUSES---------------------  
-- ----------------------------------------TRENES--------------------------------------------------------- -------------------------------------------------- AUTOBUSES ----------------------------------------- —------------------------------------------------- ------------------ I

MADRID SEGOVIA MADRID ■ SEGOVIA - MADRID ■ MADRID - SEGOVIA ■ SEGOVIA - AVIL,X
Atocha Chamartín Llegada Salida Chamartín Atocha Salida Llegada Salida Llegada

6,25 8,37 6,25 8,07(5) 8,21 De lunes a viernes 6,00 7,15 De lunes a viernes 6,30 7,45

9,02 9,16 11,05 7,30 8,55 9,02(3) De lunes a viernes 7,00 8,15 De lunes a viernes T-30 8-45

10,02 10,16 12,16 9,40 11,21 11,34 Diaria 8,00 9,15 Diaria 8.30 10,15

12,02 12,16 14,07 11,55 13,37 13,51 Diaria 9,30 11,00 Diaria 10,00 11,15

14,02 14,16 16,07 12,55 14,37 14,51 Laborables 10,30 12,15 Diaria 11.00 12,45

- 15,08(1) 16,46 14,55 16,37 16,51 Diaria 11,30 12,45 Diaria 12,00 13,15

_ - - 16,55 18,37 18,51 Laborables 12,30 13,45 Laborables 13,00 14,15

De lunes a viernes; 7,30 - 9,30 - 

13,30- 19,30.

AVILA - SEGOVIA

De lunes a viernes: 9,30 - 12,00 - 
16,15 -18,30. Sábados, domingos y 

festivos: 12,00.

SEGOVIA - BARCELONA
16,02 16,16 18,07 18,55 20,37 20,51 Diaria 13,30 14,45 Laborables 14,00 15,15

17,02 17,16 19,15 19,40 21,15(4) — De lunes a viernes 14,30 16,00 Diaria I5-00 1M5

18,54 19,19(2) 20,42 20,55 22,37 22,51 Diaria 15,15 16,30 De lunes a viernes 16,00 17,15

20,02 20,10 22,08 Diaria 16,15 18,00 Diaria 17,00 18,30

LUNES, JUEVES y SABADOS: Salida de Medina, 7,20; llegada a Segovia, 9,00 Diaria 18,00 19,15 Diaria 18,00 19,15

Diario: 13,00. Viernes (combinado).

BARCELONA - SEGOVIA

Diario: 9,00.

SEGOVIA - ARANDA
Salida de Segwia, 13,30; llegada a Medna, 15,09 Diaria 19,00 20,30 Laborables 19,30 21,15

(1) Viernes y domingos sigue a Nava de la Asunción (llega a las 17,30). Diaria 20,00 21,45 Domingos y festivos 20,00 21,15

(2) Rocede de Toledo. (3) Sigue a Toledo. (4) Viernes y domingos sale de Nava Domingos y festivos 22,00 23,15 Diaria 21,00 22,15

de la Asunción (19,00). (5) Circula diario excepto domingos. Diaria 22,15 23,45

De lunes a viernes: 13,00 y 17,30.

Diario: 13,00.

ARANDA - SEGOVIA

TAXIS Paradas
SEGOVLX - SANGARCIA - 

HOYUELOS
SEGOVIA - CUELLAR - VALLADOLID

Estación Fefrocanil (Avda Obispo 

Quesada, s/n): Tel. 43 3 6 66.

Raza Mayor: Tel. 43 66 80.

Raza Azoguejo: Tel. 43 66 81.

Lunes a viernes: 8,30 - 14,00 y 18,35.

Sábados: 14,00.

HOYUELOS - SANGARCIA 
SEGOVIA

Lunes a viernes: 6,45 y 16,45. Sába

dos: 7,45.

Salidas de SEGOVIA: Labcraties: 8,00. Diario: 11,00. Laborables: 13,30 y 18,30.

Domingos y festivos: 19,00. Salida a CUELLAR: Laborables, excepto sábados: 17,00.

VALLADOLID - CUELLAR - SEGOVIA

Salidas de VALLADOLID: Laborables: 8,00. Domingos y festivos: 9,00. Laborables: 

11,00 y 13,30. Domingos y festivos: 17,00. Laborables: 18,30. Salida a CUELLAR: 

Laborables, excepto sábados: 17,00 y 19,30.

Lunes a viernes: 7,00 y 17,30.

Diario: 17,30.

SEGG VIA - VTLLACASTES

Sábados no festivos: 9,30 y 13,30.

VILLAC ASTIN - SEGOVIA

Sábados no festivos: 10,30 y 14,30.

M.C.D. 2022
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tve1 Antena 3 Televisión

1 .PEQUEÑA PANTALLA

AVENTURAS

15,30.-ABIGAIL
16,20.-VACACIONES DE CINE

•Jacob, el hombre
que luchó con Dios*

18,40.- NOTICIAS
18,45.- PINNIC
19,35.-SIN VERGÜENZA
20,00.- EPOCA DE CAMBIOS
21,00.-TELEDIARI02
21,30.-UN, DOS, TRES
00,00.- CRONICAS DEL MAL
00,30.-TELEDIARI0 3
00,45.- ULTIMA SESION

“El inspector Hoku*
02,10.-LA VUELTA

DE ARSENIOLUPIN
"La condesa de Cagliostro*

03,10.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _____________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.-APERTURA
07,30.-PARA NOSOTROS
11,00.- FANATICO
11,30.- HOLA RAFAELLA
14,30.- LOS PRIMEROS

DE LA PRIMERA
15.00.-TELEDIARIO 1
15,30.- DRACULIN
16,00.-SESION DE TARDE

"La luz del fin del mundo* (1971)
18,00.- CLUB DISNEY
19,45.-¿QUIEN ES EL JEFE?
20,10.- EPOCA DE CAMBIOS
21,00.- TELEDIARIO2
21,30.-INFORME SEMANAL
22,30.- VIENDONOS
00,00.- NOTICIAS
00,05.- CINE DE MEDIANOCHE

“Pande Angel* (1983)
01,45.-ULTIMA SESION

“Saludos* (1968- 86’31*)
03,15.-DESPEDIDA Y CIERRE

tV£2
15,30.- ELLOUVRE:

DE LA FORTALEZA
A LA PIRAMIDE

16^5.-LA ISLA DEL TESORO
16,30.- LA PELICULA DE LA TARDE

“Ana Karenina*
18^5.-MUNDO DE FIERAS
19,15.-HERMANAS
20,10.-TOP 92 ‘Grandes Eventos*
21,00.-EN CONCIERTO

“Celtas Cortos*
22,00.- LA ESTRELLA ES EL CINE

“Un tipo solitario*
23,30.- EL INFORME DEL DIA
00,00.- WILLIAM HOLDEN:

UN CHICO DE ORO
01,00.- CINE CLUB. GENTES DE EUROPA

‘La última ronda de Waller*
02,35.- TELEDIARIO INTERNACIONAL
03,35.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _____________
05,45.- CARTA DE AJUSTE
05,59.- APERTURA
06,00.- EURONEWS
07,30.- EL INFORME DEL DIA
08,00.- TELEDIARIO INTERNACIONAL
08,55.- TESTIMONIO
09,00.- LOS CONCIERTOS DE LA 2
10,30. - ULTIMAS PREGUNTAS
11,00.- EL MEJOR DEPORTE

- Baloncesto NBA
- Esquí: Desde Garmisch

15,30.- UNA INVITACION
AL MUSEO NEGRO

16,30.-CINE PARAISO.
CICLO: TYRONE POWER -
GENE TIERNEY
‘El secreto de Convict Lake*

18,00.- NUESTROS DETECTIVES
(B.L. STRYKER)
"En las alturas*

19,45.- CRONICA INTERNACIONAL
20,30.- PISTA DE ESTRELLAS
21,30.- DOCE DEL PATIBULO
22,20.- LA ESTRELLA ES EL CINE

“Júnior Bonner*
00,00.- LA NOCHE

DE TRACEY ULLMAN
01,00.-LA TABLA REDONDA
02,00.- EL VOLTIO

“Doce hombres sin piedad"
04.00.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,30.-TELECINE
Viento en las velas"

17,30.-LA MERIENDA
18,30.- EL COCHE FANTASTICO
19,30.- EL SUPERJUEGO
20,00.- SECRETOS
20,30.- NOTICIAS
21,00.- CON USTEDES...

PEDRO RUIZ
21,15. - GRAN CINE

"llegalmente tuyo*
23,00.- SABOR A LOLAS
00,30.- NOTICIAS
01,00.-LA CLAVE
03,30 - SERVICIO

EFETEXTO-ANTENA 3

Mañana _____________
07,30.- FESTIVAL

DE DIBUJOS ANIMADOS
09,00.- SE BUSCA

UNA ESTRELLA
11,30.- SUPERCATCH
12.00. - LOS GLADIADORES

AMERICANOS
12,45. -AL ATAQUE
14,00.-POPEYEYSU HUO
14,30.-SALVADOS

POR LA CAMPANA
15,00.-NOTICIAS
15,30.- DELFY
16,00.-CINE
18,00.-TROPICAL HEAT
19,00.- PICKET FENCES
20,00.- FARMACIA DE GUARDIA
20,30.-NOTICIAS
21,00.- CINE

"A quemarropa*
23,00.- CINE DE NOCHE

"Midnight Cop*
01,00.-BOXEO
02,30.- SERVICIO EFETEXTO

15,30. - CINE VACACIONES 
"Helena de Troya*

17,30.-QUERIDOS PADRES
18,00.- SUPERGUAY
19,30.- HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA
20,00.- LA LOBA HERIDA
20,50.-TELECUPON
21,10.-SU MEDIA NARANJA
22,00.- SENSACION DE VIVIR
22,50.- MELROSE PLACE
23,50.- CONTACTO CON TACTO
00,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA

01,05.- NOCHE DE MIEDO
"El resplandor*

03,15.-CINE
"Pendiente y caída de un cándido 
mirón*

05,10.- F.B.I.
06,00.- CIERRE

DE PROGRAMACION
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

Mañana _____________
07,00.-AVANCE

DE PROGRAMACION
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

07,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA

07,30.-TELEBUTEN
12,00.-LA QUINTA MARCHA
13,10.- CINE

'La maldición del diamante*
15,00,-TARZAN
15,30.- CINE FIESTA

*La fiebre continúa*
17,25.-GRAN PANTALLA TV

■Asesinato en Texas*
19,15.-A FUERZA DE CARIÑO

20,05.- HUMOR CINCO ESTRELLAS
20,30.- LA LOBA HERIDA
21,30.-VIVAN LOS NOVIOS
22,15.- NOCHE DE ACCION

■Remo, desarmadoy peligroso*
00,25.- ENTRE HOY Y MANANA
00,55.- EROTISIMO

"Pecado de juventud*
02,35.- PANTALLA DE MADRUGADA 

"Mi mujeres doctor*
04,10.- EL GRAN CHAPARRAL
05,00.- F.B.I.
05,50.- HABLANDO

SE ENTIENDE LA GENTE

15,00.- "EL TIEMPO DE LOS GITANOS*
17,15.- CINE. *JOHNNY PELIGROSO*
18,42.- "ESOS MARAVILLOSOS FELINOS*
18,35.- ‘MAX EN LA CASA BLANCA* 
19,56.- "FABULAS GEOMETRICAS-
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20.30. - PRIMER PLANO
21,00.- ENTRENADOR
21^8.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+
23,56.- CINE.
01,56.- PIEZAS
02,01 .-LA NOCHE MAS X
04,31.- CUENTOS DESDE LA OSCURIDAD
04,54.- CINE- "SILENCIO DE CRISTAL*
06.33.- CINE. "SEPULTADO VIVO*

Mañana _____________
08,15.-ABC WORLD NEWS
08,40.-VIDEOMINUTO
09,05.- TRANSWORLD SPORT
10,00.- CINE ‘PEQUEÑOS SECUESTRA

DORES*
11,33.- CINE ‘CASI UN ANGEL* 
13,00.- DEL 40 AL 1
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.-24 HORAS
15,00.- RUGBY: PREVIO CINCO NACIO

NES
16,00.- FUTBOL: LIGA INGLESA
17,50.- CINE 'EDUARDO MANOSTUERAS"
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS TINTIN* 
19,56.- PIEZAS

•FABULAS GEOMETRICAS*
20,00.-AVANCE: REDACCION
20,05.- PUENTE DE BROOKLYN
20,30.-LA PAREJA BASURA
21,00.- LO + PLUS
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.-REDACCION. NOTICIAS
22,00.- ESTRENO CANAL+ "EL VALOR DE 

UNA CARA*
23,31.- CINE 'CYRANO DE BERGERAC*
01,45.- 'REGRESO AL FUTURO III*
03,38.- CUENTOS DESDE LA OSCURIDAD
04,00.- CINE 'EN PIE DE GUERRA*
05,34.- CINE *LA NOCHE DEL CAZADOR* 
07,05.- DOCUMENTAL "EL BELLO ARTE 

DE LA FALSIFICACION*

■w V
TELEMADR1D

15^5.- CINE DE TARDE
• ‘El mu ndo está loco, loco, loco*

17,10.- LA NUEVA GENERACION 
18,10.- EL TRUENO AZUL
19,00.- PARKER LEWIS NUNCA PIERDE 
19,30.- LA BOLA DEL DRAGON Z 
20,00.-¿DEQUE TRIBU ERES?
2025.- RESUMEN RALLY PARIS-DAKAR 
20,30.-TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- RAVEN, GUERRERO AMERICANO
22,10.- CINE: UNA DEL OESTE

"Nevada Expréss*
23,50.- TELENOTICIAS
00,00.- CINE: SEGUNDA SESION 

‘El diablo a las cuatro*
02,05.- CINE. SALA DE MADRUGADA 

‘El kimono rojo*
03,15.- FIN DE EMISION

Mañana _____________
07,00.- CARTA DE SINTONIA
07,30.- LA LIGA: FUTBOL ALEMAN
09,15.-LA TIRA
11,00.-LA BANDA
14,00.- TREINTA MINUTOS
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.-LA BANDA DE...

EL CAPITAN PLANETA
15,30.- PARKER LEWIS NUNCA PIERDE
16,00.-LA LIGA: FUTBOL

Atlético Madrid-Leganés
18,00.- CINE: UNA DE AVENTURAS

'Cromwell*
20,00.- TELENOTICIAS
20,15.-LA LIGA: FUTBOL
22,30.- AVANCE INFORMATIVO
22,35.- ENTRE AMIGOS
00,35.- CINE: SALA DE MADRUGADA I 

Triángulo mortal*
01,50.- CINE: SALA DE MADRUGADA II 

"Nuestras pequeñas inglesitas" 
03,45.- FIN DE EMISION

VIENTO EN VELAS 
★★★★ (ANTENA 3. 
15,30).— En 1860, unos ni
ños son embarcados en la 
nave “aorinda”, con el fin 
de ser repatriados desde Ja
maica a Londres para ir al 
colegio. Durante una de las 
fiecuentes borracheras del 
capitán, la nave es asaltada 
por los piratas y los niños son

DRAMA

ANA KARENINA ★★★ 
(LA 2.16,30).— La esposa 
de Karenin, un alto aristócra
ta ruso, viaja sola en tren. La 
joven que tiene como nom
bre Ana Karenina, es tam
bién madre de un hijo, pero 
todas estas cosas no pueden 
impedir que se enamore de

COMEDIA

UN TIPO SOLITARIO 
*★ (LA 2. 22,00).—La- 
rry y su colega y amigo Wa- 
rren intentan triunfar profe
sionalmente en la ciudad de 
Nueva York. Ambos son

AVENTURAS

Tom Selleck, durante el rodaje de la película. peñ al o s a

CRISTOBAL COLON, 
EL DESCUBRIMIENTO 
★★ (CANAL+.22,00).— 
El filme narra las peripecias 
de Cristóbal Colón dede su 
encuentro con el rey de Por

COMEDIA

EL INSPECTOR 
HOKU ★ (TVE-1.
00.45).— El inspector 
Hoku es un detective japonés 
que se dedica a investigar di
ferentes casos, aunque siem
pre utiliza el método del dis

★★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

trasladados al buque pirata 
como parte del botín. La idea 
de los forajidos es la de con
servarlos como rehenes para 
pedir luego fuertes rescates a 
sus familias. Sin embargo, 
los niños se sienten fascina
dos por la vida a bordo del 
barco y serán los piratas 
quienes acaben por temer su 
total falta de escrúpulos.

un apuesto oficial de caballe
ría que también va en el tren. 
A partir de ese momento, la 
mujer inicia un apasionado 
romance con el joven, a des
pecho de lo que la sociedad 
táenpensante pueda decir de 
ella y de que su marido se 
entere de su affaire.

unos perdedores natos, 
pero un día Larry escribe un 
libro que transforma la so
ciedad en la esencia misma 
del amor y, con ello de toda 
su vida. 

tugal, pasando por sus rela
ciones con los Reyes Católi
cos, el inquisidor Torquema- 
da, sus amores con la joven 
Beatriz y el viaje para descu
brir el “Nuevo Mundo”.

fraz para resolverlos. Sin 
embargo, y a pesar de que se 
ve envuelto en todo tipo de 
aprietos, su principal misión 
será la de proteger un robot 
ambicionado por varias po
tencias extranjeras.

M.C.D. 2022
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' DICE QUE FBANK 
SINA1BALAYICHLO

La actriz Zsa Zsa Ga- 
bor, de 73 años, ha eon- 
fírntodo ^16 el cantante 
estadounidense Frank 
Sinatra la violé hace 
veinte años y que, a pe
sar de esa circunstancia, 
siguen siendo amigos.La 
actriz, que se encuentra 
en Londres, recordé 
que el cantante de “los 
ojos azules” la violó des
pués deque ambos cena
ran tras el divorcio de 
Gabor del actor George 
Sanders. “El continúa 
diciendo a todos sus ami
gos que yo ftn una aman
te fría, como un témpa
no, lo cual no es SOrpren» 
dente teniendo en cuenta 
que él me <d>ligó*,, en» 

<

$

menM s<^re ^quel ind« 
:-: dente. “Todo es ver» 

dad. Recuerdo aquella 
: tarde muy bien^ rei te* 
. ró la actriz húngara.

BÜSH EXCUSO A 
DOS NIÑOS PARA '

NO 1» A OLASE
Julíe y Mathew 

SteiúbauK obtuvieron 
' del presidente Mía'teMl 

mericano, (íewge Bush. 
una nota en la que el pH* 
mer mandatario del país 
pedía a los prcte sores de 
los niños que les excúsa
se por haber Mado tm 
día a clase.

^Por favor, excusen 
a Julie y Mathew 
Steinhaus de acndir hoy 
a la escuela porque vi
nieron id aeropuerto de 
Ste wart a darme la bien
venida’’, dice la nota au- 
tografiada por d puno y" 
letra del propio presi
dente.

■ MISCELANEA-

Se prohibieron las esculturas que había creado para el santuario de Aránzazu

El escultor vasco Jorge Oteiza 
anuncia su “total aislamiento"

Con el anuncio de su retira
da del mundo del arte y su “to
tal aislamiento”, el escultor 
Jorge Oteiza pretende ver 
cumplido un deseo que se gestó 
hace ya muchos años y que se 
agudizó con la muerte de su 
esposa Itziar, el 31 de diciem
bre de 1991.

Pamplona (Efe).— Oteiza, 
nacido en la localidad guipuz- 
coana de Orio hace 84 años, no 
ha ocultado nunca el desencanto 
fraguado paulatinamente en su 
interior y que le hecho expresar 
en reiteradas ocasiones su inten
ción de alejarse de todo lo que le 
rodea. Un desencanto que, según 
coinciden en manifestar las per
sonas que le conocen, se remon
ta hasta el año 1954 cuando, re
cién llegado de América, se 
prohibieron las esculturas que 
había creado para el Santuario de 
Aránzazu por ser consideradas 
como “no religiosas”.

A esta prohibición, tras la cual 
Oteiza tuvo que ver cómo sus 
obras permanecían durante diez 
años abandonadas en la carrete
ra, se sumaron otras decisiones 
que minaban paulatinamente la 
moral del artista y gestaban lo 
que sus amigos califican como 
“la desilusión de un gran genio”. 
Desilusión que no pudo superar 
con ninguno de los muchos ga
lardones que recibió posterior
mente por su trabajo, entre ellos 
el Premio Príncipe de Asturias 
de las Artes en 1988.

Recientemente, Oteiza dejó 
patente su estado de ánimo al 
afirmar que “la vida ya no me 
sienta bien. Siento la dulzura

Jorge Oteiza.

cercana de la muerte. Soy viejo, 
enfermizo, sentimental y llo
rón”. Sus amigos no están con
vencidos de que, esta vez, pueda 
llevar a cabo su decisión, dada a 
conocer a través de un escrito 
remitido a diversos medios de 
comunicación en el que asegura 
que, a partir de ahora, no volverá 
a conceder “ni visitas ni más en
trevistas con nadie”. El escrito 
ha sido enviado días después de 

la destrucción, por parte de un 
desconocido “Aralar Komando 
Kulturala”, de su estela funeraria 
creada en memoria del músico 
vasco José Antonio Zulaika, 
“Padre Donosti”, y colocada en 
un paraje prehistórico del muni
cipio navarro de Lesaka. Oteiza 
responsabilizó de la destrucción 
al también artista vasco Koldo 
Azpiazu, quien negó estas acu
saciones.

BURBUJAS

•... El número de ni
ños prematuros se ha 
duplicado en España 
durante el transcurso 
de los últimos años, 
pasando este porcen
taje de un 40 a un 60 
por ciento. Parece 
ser que las causas 
que vienen provo
cando estos cambios 
son: La integración 
de la mujer en el ám
bito laboral, el creci
miento del estrés 
maternal, el mayor 
consumo de alcohol 
y tabaco, y el hecho 
de que los embara
zos se produzcan en 
edades o demasiado 
tempranas o excesi
vamente tardías. 

i

... Asimismo, un re
ciente estudio sobre 
el crecimiento infan
til aconseja a las fa
milias con hijos que 
no vivan en pisos al
tos, en favor del co
rrecto desarrollo de 
sus vástagos. Y desta
cándose razones que 
pueden convencer 
respecto al motivo: se 
advierte que más arri
ba de un quinto piso 
nunca será beneficio
so para ellos. ¡Curio
sa noticia!

•... Insólito, pero cier
to: Descubiertas, ya 
hace algunos años, 
las ruinas de una 
ciudad romana. En
tre ellas se encontró 
un gran mosaico en 
el que figuraban 
ocho jóvenes vestidas 
con “bikinis”. Pero 
lo extraño del caso 
es que esas ruinas 
datan, según cálcu
los fiables, de hace 
la friolera de más 
de veinte siglos.

■ VISTO Y NO VISTO-------  --------- ■ UMOR SIN ACHE - - . _

El niño somalí vuelve al colegio

NATURALEZA MUERTA.— El antiguo camino de Bemúy, en 
el término municipal de La Lastrilla, se ha convertido en otro más de 
los vertederos incontrolados que contaminan las zonas verdes de los 
alrededores de la ciudad; ofreciendo este penoso y reprobable paisaje 
que muestra la fotografía. Inadmisible.— (Foto:Peñalosa).

ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ
DON ELIAS.— ¿Ha he

cho el niño somalí que he
mos adoptado estas navida
des, la rnaleta? Debe irse ya 
a su país, pues van a empezar 
las clases y puede perder días 
de colegio.

DOÑA PURA.— No ha 
traído maleta, ha traído sólo 
un pingajo.

DON ELIAS.— Bueno, 
pues hacedle el pingajo, que 
nos vamos para la estación. 
Ya tengo el coche fuera del 
garaje.

DOÑA PURA (a la cria
da).— ¡ Vicenta, haga el pin
gajo al niño somalí, que se va 
a su país a reanudar las cla
ses!

NIÑO SOMALI.— ¡No! 
¡Niño somalí no mar
char! ¡Niño somalí más cena!...

DON ELIAS.— ¿Qué 
dice?

DOÑA PURA.— Angeli
to, es que le han gustado mu
cho las navidades en esta 
casa. ¡Como este es un hogar 
cristiano y hemos puesto el 
belén y todo eso, ha quedado 
encantado con el trato de 
persona humana que se le ha 
dado! ¿Le hemos llevado 
hasta la misa del gallo!

DON ELIAS.— Sí, pero se 
ha querido comer el gallo...

DOÑA PURA.—Pues no 
será por lo que no ha comido 
en esta casa, porque aquí nos 
ha dejado pelados de turro
nes y polvorones, que se los 
comía con envase y todo. Se 
nota que está en la edad de 
crecer.

NIÑO SOMALI.— ¡No 
marcha! ¡Niño somalí no ma

rcha! ¡Niño somalí más 
cena! ¡Más cena!...

DON ELIAS.— ¿Pero 
qué dice? ¡Yo a estos negros 
no les entiendo ni pala
bra! ¡Como no hablan más 
que en salvaje!...

DOÑA PURA.— Ten pa
ciencia, Elias, solo es una 
criatura.

DON ELIAS.— ¿Cómo 
se llama el negro?

DOÑA PURA.— Creo 
que Mandinga...

DON ELIAS (autorita
rio).— ¡Mandinga!¡Al co
che! ¡A Somalia!¡Me parece 
que lo que tú no quieres es 
volver al colegio, so gandu- 
lete!...

(Se lo llevan a la fuerza; 
por el camino Mandinga se 
va comiendo el tapizado del 
coche de Don Elias...).
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